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Santiago Creel lidera movimiento para combatir violencia y brindar oportunidades reales en 
México.- Con la intención de liderar el movimiento político más sólido y democrático en México, 
Santiago Creel Miranda, actual presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la presidencia 
por Acción Nacional, busca generar un cambio positivo para el futuro del país. En una conferencia de 
prensa llevada a cabo en Sonora, Creel Miranda resalta la amplitud y determinación de este frente 
político. Se trata de una alianza inclusiva, plural, diversa y abierta al diálogo, que se enfocará en 
combatir la violencia, brindar oportunidades reales, erradicar eficazmente la pobreza y generar los 
empleos que México desesperadamente necesita. [RAZÓN]  

Confirma en Nogales, el panista Santiago Creel quiere la Presidencia para el 2024.- Uno de los 
principales aspirantes a la candidatura por la alianza PRI-PAN-PRD para la presidencia de la República 
Mexicana, el panista Santiago Creel Miranda, visitó Nogales para sostener una serie de reuniones 
con el sector empresarial y militancia “albiazul”. [INFO NOGALES] 

Santiago Creel desafía a Morena: ‘Vamos a vencer en 2024’.- El líder de la Cámara de Diputados y 
posible candidato presidencial por Acción Nacional, Santiago Creel Miranda, ha expresado su deseo 
de tomar las riendas de la coalición política más fuerte y democrática en México. Su visión es orientar 
el país hacia un futuro lleno de prosperidad y justicia. Durante una conferencia de prensa en Sonora, 
Creel Miranda enfatizó que este frente político será amplio, determinante, incluyente, plural, diverso 
y dialogante, y se dedicará a combatir la violencia, brindar oportunidades reales, combatir 
eficazmente la pobreza y generar los empleos que México necesita desesperadamente. [NOTICIAS 
EN LA MIRA] 

Reunirán a Ebrard, Adán Augusto y a Santiago Creel en Chihuahua este miércoles.-  El secretario de 
Gobernación Adán Augusto López, regresará a Chihuahua este 14 de junio junto al hoy excanciller 
Marcelo Ebrard y el presidente del Congreso de la Unión, Santiago Creel para presentar diversas 
ponencias en la Convención Nacional de la Radio y Televisión que se realizará este miércoles en el 
Hotel Sheraton. El diputado Santiago Creel Miranda encabezará el “Conversatorio con el Presidente 
de la Cámara de Diputados”. [LA PARADOJA] 

Santiago Creel busca dar una nueva perspectiva al país como parte de su bienestar.- Poder 
modificar el rumbo del país hacía un porvenir mejor, es uno de los objetivos de Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, quien 
mostró su intención de dirigir el frente político más poderoso y democrático en México. [CENTRAL 
MUNICIPAL] 

Claudia y Adán los mejor posicionados. - Entre el electorado general tanto la jefa de Gobierno 
Claudia Sheinbaum como el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, encabezan las 
preferencias de voto según revelan diferentes especialistas y analistas. Cabe destacar que de los 
posibles aspirantes de la oposición solamente figuran tres y son de Acción Nacional, Ricardo Anaya, 
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Lilly Téllez y Santiago Creel, pero figuran por debajo de los morenistas como opciones reales para 
contender. [TABASCO HOY] 

Claudia Sheinbaum: Revela Inegi que 67.5% de los mexicanos votarían por una mujer como 
presidente.- La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó el 12 de junio 
que dejará su cargo para dedicarse de lleno a sus aspiraciones políticas, mostrándose positiva al 
asegurar que la población quiere que una mujer ocupe la silla presidencial. En las siguientes 
posiciones están: Mauricio Vila Dosal (12.4%), Xóchitl Gálvez (11.2%), Mauricio Kuri (9.4%), Santiago 
Creel Miranda (9.3%), Silvano Aureoles (8.1%), Lilly Téllez (7.5%) y Miguel Ángel Osorio Chong (5.0%). 
[NOTICIAS CHIHUAHUA] 

Mesa Directiva de la Permanente remite a la Cámara de Diputados diversas comunicaciones.- En 
la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva remitió a la Cámara 
de Diputados y sus comisiones ordinarias diversas comunicaciones de los órganos de gobierno y de 
congresos locales. Se dio cuenta del acuerdo de la Jucopo de la Cámara de Diputados por el que se 
solicita dar cumplimiento a la integración fundacional de la Comisión Bicameral del Canal de 
Televisión del Congreso General, y a la rotación de su Presidencia y Mesa Directiva. Se envió a la 
Cámara de Diputados y al Senado de la República. [HOJA DE RUTA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Aplauden en San Lázaro llegada de Alicia Bárcena a la Cancillería.- En la Cámara de Diputados, la 
bancada de Morena aplaudió el nombramiento de Alicia Bárcena, como nueva titular de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores, luego de que el canciller Marcelo Ebrard renunciara para ocuparse en sus 
aspiraciones presidenciales. El coordinador de la fracción, Ignacio Mier, la vicecoordinadora Aleida 
Alavez y la diputada Yeidckol Polevnski, coincidieron por separado en reconocer la capacidad y 
experiencia diplomática de Bárcena Ibarra. [MVS]  

Nacho Mier celebra aprobación del reglamento de Morena para elegir al Coordinador Nacional. - 
El coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco celebró la aprobación 
del reglamento mediante encuestas para la elección del coordinador nacional para la continuidad de 
la cuarta transformación que será el candidato a la presidencia de la República, lo cual le pone fin a 
la definición por "dedazo". [DIARIO CAMBIO] 

Dice Mier que diputados sí podrán apoyar a 'corcholatas'.- Ignacio Mier, coordinador de Morena en 
San Lázaro, indicó que sus diputados sí podrán participar en la promoción de las "corcholatas" 
presidenciales. En conferencia en la Cámara de Diputados, el legislador indicó que se reunirá con sus 
compañeros de bancada para informales que el acuerdo aprobado el domingo pasado por el Consejo 
Nacional de Morena establece limitantes, en el caso del Congreso de la Unión, únicamente para los 
coordinadores parlamentarios. [REFORMA] [UNIVERSAL] [W RADIO] [HERALDO] [UNOMÁSUNO]  

Cámara de Diputados y Sedena convocan a participar en concursos de ensayo y dibujo, en el marco 
del Bicentenario del Colegio Militar.- El grupo de trabajo de los festejos del bicentenario del Heroico 
Colegio Militar, liderado por el coordinador del GPPRI, Rubén Moreira en la Cámara de Diputados, y 
la Sedena presentaron dos convocatorias para celebrar la conmemoración de los 200 años de su 
creación. A través de una invitación a los familiares de los militares en activo, en retiro, de discentes 
del sistema educativo militar y de derechohabientes de la Sedena hasta el cuarto grado de 
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parentesco consanguíneo, se les convocó a participar en el Concurso Nacional de Ensayo Literario: 
“La Gran Fuerza de México, Bicentenario del Heroico Colegio Militar”. [HOJA DE RUTA]  

Diputadas priistas dicen no a la suspensión de las normas oficiales mexicanas.- Ante la cancelación 
de diversas Normas Oficiales Mexicanas relacionadas con temas clave de salud, las diputadas 
federales Frinné Azuara y Mariana Nassar afirmaron que se desconoce que exista alguna razón 
médica para dejar sin efecto estas regulaciones que dejan sin protección y garantía de calidad 
mínimas a los ciudadanos y a los profesionales de la salud. “Las Normas fueron elaboradas no por 
una mafia u oscuros intereses sino por los mejores profesionales y grupos de especialistas médicos 
del país”, subrayaron las integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, que encabeza Rubén Moreira 
Valdez. [HERALDO]  

Muy graves las consecuencias por desaparecer la Financiera Rural.- En conferencia de prensa, 
encabezada por la diputada federal y secretaria general del CEN priista, Carolina Viggiano, el decano 
de la Cámara de Diputados, Augusto Gómez, y el vicecoordinador Marco Antonio Mendoza, los 
integrantes del Grupo Parlamentario coordinado por Rubén Moreira argumentaron que se violó el 
debido proceso legislativo, el derecho de participación en el debate legislativo de las minorías, 
puesto que no se les permitió participar en un análisis y discusión real, abierto e informado de la 
iniciativa, con lo que se transgredieron los principios fundamentales de Legalidad, Progresividad, 
Certeza Jurídica y Transparencia. [HERALDO]  

Morena está institucionalizando la violación sistemática de la Constitución, denuncia Álvarez 
Máynez.- En entrevista con Ciro Gómez Leyva para Telefórmula, el coordinador emecista, Jorge 
Álvarez Máynez, comentó: “Tenemos altas expectativas de que prospere esta impugnación en el 
Tribunal Electoral, también estamos solicitando hoy al Instituto Nacional Electoral medidas 
cautelares para evitar que se dé esta vulneración gravísima a la Ley. Lo que Morena está haciendo 
es institucionalizar la violación sistemática de la Constitución y de la Ley que vienen haciendo los 
precandidatos oficiales y particularmente la Jefa de Gobierno desde hace meses y creemos que 
concedería una ventaja ilegal de 5 meses al partido en el Gobierno y porque las precampañas en los 
tiempos electorales deben iniciar en la tercera semana de noviembre. Evidentemente es absurdo 
que no se gasten recursos públicos, vemos todos los días espectaculares, bardas, una serie de actos 
anticipados de campaña en distintas regiones del país, el mitin del Partido Verde con Claudia 
Sheinbaum ya también fue un exceso, un descaro”. [TELEFÓRMULA] [W RADIO]  

Ilegal, de principio a fin el proceso interno de Morena para la designación de sus candidaturas: 
Jorge Álvarez.- Los diputados de MC Jorge Álvarez Máynez, coordinador, y Salomón Chertorivski 
Woldenberg, impugnaron el acuerdo que presentó Morena para designación de sus candidaturas, al 
constituir un proceso de precampaña fuera de la ley y que violenta la Constitución. Legalmente, las 
precampañas inician en la tercera semana de noviembre. [EFEKTO 10] [REFORMA] [MILENIO TV] 
[UNIVERSAL] [FINANCIERO]  

El Grupo Parlamentario de MC solicita juicio político contra el fiscal interino en Nuevo León.- Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador de MC presentó junto a Samuel García, gobernador de Nuevo León, 
una solicitud de juicio político para que el Congreso de la Unión destituya a quien se ostenta como 
encargado de despacho de la Fiscalía General en la entidad, Pedro José Arce Jardón. [EFEKTO 10] [W 
RADIO]  
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COMISIONES  

Morena propone consulta popular para la elección de ministros del Poder Judicial.- Morena en la 
Cámara de Diputados plantea realizar la consulta popular para saber si la gente quiere que los 
ministros sean electos a través del voto, en agosto del 2024, pasadas las elecciones presidenciales. 
Durante el Tercer Conversatorio Reforma Judicial “Eficacia, progresividad y restricciones de la 
consulta popular: el caso de temas electorales”, Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de 
Puntos Constitucionales señaló que, debido a los tiempos electorales, el ejercicio se llevaría a cabo 
hasta después de las votaciones federales. [HERALDO]  

COMISIONES PERMANENTE 

Instalan la Primera Comisión de Trabajo de la Permanente.- Diputadas y diputados de Morena, PAN 
y PRI participaron en la instalación de la Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión (Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia) que será presidida por la senadora 
Mónica Fernández Balboa (Morena), y funcionará durante el segundo receso del segundo año de 
ejercicio de la LXV Legislatura. El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que en 
esta Comisión se discutirán asuntos que se han pospuesto en la agenda, como la reforma al Poder 
Judicial, pues “la Corte no ve la salud de la gente, ni da justicia a los que históricamente han clamado 
por ella”. [HOJA DE RUTA] 

En sesión ordinaria y sin festejos, aprueban licencias de Manuel Velasco y Fernández Noroña.- El 
pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó las solicitudes de licencia de las 
dos “corcholatas” presidenciales del oficialismo, Manuel Velasco Coello, senador del PVEM; y 
Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del PT. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] 
[NORTE] [LATINUS] [JORNADA] [HERALDO] [OVACIONES] [REFORMA]  

Publican solicitud de licencia de Monreal y Noroña en gaceta del Congreso de la Unión.- Dos 
“corcholatas” presidenciales, el morenista y senador Ricardo Monreal, y el petista y diputado federal, 
Gerardo Fernández Noroña, solicitarán oficialmente licencia para separarse de sus cargos por tiempo 
indefinido y participar en el proceso interno de selección de candidato presidencial. En la Gaceta de 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se publicó solo el enunciado de la licencia de 
Monreal, sin el oficio correspondiente, y se señala que se solicita licencia para separarse de sus 
funciones legislativas por tiempo indefinido, a partir del 16 de junio de 2023. En el caso de Fernández 
Noroña, la licencia surte efecto a partir del jueves 15 de junio y en el oficio se indica que es por 
tiempo indefinido porque “he decidido participar en su momento como precandidato en el proceso 
interno para elegir la candidatura a la Presidencia de la República por la coalición Juntos Haremos 
Historia”. [UNIVERSAL]  

Yeidckol se destapa para la Presidencia, pide licencia para buscar ser candidata de Morena.- 
Yeidckol Polevnsky se destapó por la Presidencia de la República y para ello solicitó licencia como 
diputada federal ante la Comisión Permanente. [POLÍTICO MX] [HERALDO] [CRÓNICA] [OVACIONES] 
[EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  

DIPUTADOS 

Respaldan a Sheinbaum 118 diputados de Morena, PVEM y PT, afirma legisladora.- Al menos 118 
de los 274 diputados federales de Morena, PVEM y PT respaldan ya a Claudia Sheinbaum como 
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aspirante a la Presidencia de la República. Así lo afirmó la vicecoordinadora de la bancada morenista 
en el Palacio de San Lázaro, Aleida Alavez, al subrayar que sus correligionarios legisladores están en 
libertad de participar con quien quieran hacerlo. [MILENIO]  

PAN presenta acción de inconstitucionalidad por desaparición de Financiera Rural.- El diputado 
Elías Lixa Abimerhi, a nombre de la bancada de Acción Nacional en la Cámara de Diputados, presentó 
acción de inconstitucionalidad ante la SCJN contra la desaparición de la Financiera Nacional de 
Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. A través de un comunicado, el también 
vicecoordinador del Grupo Parlamentario blanquiazul en San Lázaro señaló que presentó este 
recurso jurídico para revertir la “desastrosa” decisión de desaparecer la Financiera Rural, ya que 
representa un gran apoyo para los productores del sector primario. [24 HORAS] [EFEKTO 10]  

OPINIÓN 

COLUMNA/BACKUP/GERARDO SORIA/ (…) Algunos ciudadanos comprarían la idea de que todo esto 
le pega a López Obrador, mientras éste, Dante, Monreal y Ebrard desayunan tamalitos de chipilín y 
revisan encuestas: Ebrard no gana, pero le quita la mitad de los votos a la Alianza (PRI, PAN, PRD); 
Monreal gana la CDMX; Dante y su partido alcanzan el mismo tamaño que el PAN, y las prerrogativas 
que eso conlleva. Mientras tanto, Creel habla de conciliación; Germán Martínez dice que rebasará a 
Morena por la izquierda, y Lilly Téllez afirma, contundente, que meterá a la cárcel a López Obrador. 
[ECONOMISTA/p.22] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Santiago 
Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, 
en Sonora anunció su intención de liderar el frente político más poderoso y democrático en México, 
con el objetivo de cambiar el rumbo del país hacia un futuro prometedor. Enfatizó que este frente 
político será amplio, determinante, incluyente, plural, diverso y dialogante, y se dedicará a combatir 
la violencia, brindar oportunidades reales, combatir eficazmente la pobreza y generar los empleos 
que México necesita desesperadamente e hizo un llamado a la unidad y a trabajar sin divisiones. [24 
HORAS] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA/(…) En San Lázaro es cada vez más 
evidente el accionar del campechano con la innegable intención de que sea su disciplinado operador 
Rubén Moreira, quien, atendiendo a lo pactado desde el arranque de la Legislatura se haga con la 
presidencia de la Mesa Directiva que en septiembre dejaría el panista Santiago Creel Miranda, o que 
quien asuma la posición sea su esposa Carolina Viggiano. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) El líder de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, 
dio a los integrantes de su bancada salvoconducto para promover libremente a las corcholatas 
presidenciales Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, pues, 
según dijo, la restricción de respaldar a los aspirantes solamente aplica a dirigentes del partido y 
titulares de los órganos de gobierno en la Cámara de Diputados, el Senado y congresos locales (…) 
[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, reconoció el liderazgo fuerte y consistente del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, presente en el ánimo del Consejo Nacional del partido 
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para determinar las reglas sobre la elección de quien continuará con la Cuarta Transformación el 
próximo año. Asimismo, destacó que Morena es un movimiento activo que cuenta con una gran 
energía social, no un movimiento pasivo como Movimiento Ciudadano que está centrado en 
interponer denuncias de manera recurrente. [24 HORAS] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) quien primeramente definió sus aspiraciones 
políticas —aunque forzadamente— fue María Luisa Albores, secretaria del Medio Ambiente, en su 
natal Puebla. Esa declaración desató una oleada de expresiones favorables que se materializó el 
surgimiento de un “comité de apoyo” a la funcionaria federal, al que se adhirió más de un centenar 
de líderes partidistas. En contra —y en instancias superiores— estuvieron el diputado federal Ignacio 
Mier y el senador Alejandro Armenta. [ECONOMISTA/pp.,34] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Expropiaciones, riesgo inminente para las inversiones.- El 
Índice de Libertad Económica de la Fundación Heritage mide cada año el clima de negocios y 
seguridad para los derechos de propiedad y apego al Estado de Derecho. En su edición de 2023, ubica 
a México en el lugar 61, con 63 puntos; la calificación más baja desde 2018. Hasta ahora se han 
emitido 32 decretos expropiatorios relacionados con el Tren Maya, con el objetivo de adueñarse de 
mil 941 hectáreas en el estado de Quintana Roo. Estas decisiones políticas han sido calificadas por 
expertos como la peor amenaza para la estabilidad y el crecimiento de México. [UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Violencia sin control, herencia del obradorato.- (…) En el 
Grupo Parlamentario del PAN de la Cámara de Diputados hemos presentado iniciativas para 
fortalecer la institucionalidad indispensable en la materia, robustecer y reconocer a nuestras 
instituciones de seguridad y recuperar capacidades perdidas, así como reconocer y brindar apoyos 
económicos a los policías de los tres niveles de gobierno. Proponemos, entre otras medidas, la 
reposición del FORTASEG en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 (…) 
[HERALDO/p.18] 

ARTÍCULO/LUIS ESPINOSA CHÁZARO/ La misma coalición: dos escenarios.- (…)En Coahuila se 
generó la percepción de una derrota cantada para Morena. En Edomex se enquistó la idea de que el 
gobernador había entregado la plaza y en consecuencia hacían sentido los “20 puntos de ventaja”.  
En Coahuila se trató a los aliados como amigos, en Edomex como empleados. Manolo no tuvo que 
agradecer públicamente al gobernador, era conocida su simpatía. Alejandra tuvo que salir a defender 
a su jefe, aún y cuando todo el país sabe que la traicionó.  Manolo ganó, Alejandra perdió. 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DESDE EL CONFINAMIENTO/ ARTURO ZÁRATE VITE/ (…) MC, a través de sus diputados 
Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski, ha dejado en claro que no quiere nada ni con melón 
ni con sandía, “con el PRI ni a la esquina” y respecto a Morena, acaba de impugnar el reciente acuerdo 
del Consejo Nacional, sobre la elección de su abanderado para competir por la presidencia (…) 
[CONTRARÉPLICA/p.6] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ Las artesanas.- (…) En el caso de las artesanas, 
que forman la mayoría del mercado, el quehacer de la artesanía es lo único que les acomoda porque 
lo realizan en el tiempo que les queda libre después de realizar sus actividades del hogar, por lo que 
el ingreso derivado de sus ventas es igualmente para ellas residual, prestándose ellas mismas a 
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vender sus productos a precios que no reflejan el valor invertido en horas de trabajo, ni siquiera a 
equivalentes en salario mínimo (…)  [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/EL DEDO EN LA LLAGA/ ADRIANA DELGADO/ (…) El 22 de abril, el fuego inició en el piso 
24 y se propagó rápidamente a otros departamentos del complejo residencial High Park (…) Las 
licencias de construcción de High Park fueron emitidas cuando el alcalde de Coyoacán era Mauricio 
Toledo. La Fiscalía de la Ciudad de México, encabezada por Ernestina Godoy, lo ha investigado por 
corrupción desde hace más de tres años. Incluso, en 2021 solicitó al Congreso el desafuero de Toledo 
como diputado federal, por lo que el ahora exlegislador huyó a Chile (…) [HERALDO/p.11] 

COLUMNA/CAUSA EN COMÚN/ALEJANDRO VÁZQUEZ/ El artículo quinto transitorio de la reforma 
que creaba la Guardia Nacional (GN) en 2019, señalaba que, mientras esta se desarrollaba, el 
Ejecutivo disponía de la participación de la Fuerzas Armada permanente (FFAA) en tareas de 
seguridad pública hasta 2024. Mediante una reforma de 2022 al mismo artículo, esta participación 
fue extendida hasta 2028 (…) Días antes de la presentación del Informe, la Comisión Bicameral 
aprobó los indicadores que solicitará para los siguientes informes, pero estos no han sido publicados 
ni sabemos si lo serán (…) [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/MÉXICO S.A./ CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/(…) El presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, de plano se voló la barda, pues se le ocurrió la brillante idea 
de calificar de fodongos a los mexicanos e instarlos a “ponerse a trabajar”, porque dice, son tantos 
los cambios a las leyes laborales que los trabajadores “no tienen llenadera”, al buscar que el 
Congreso apruebe –pospuesta para septiembre- la reforma para reducir de 48 a 40 horas la jornada 
laboral en el país (…) [JORNADA/p.22] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) La Comisión Permanente del Congreso de la Unión concedió licencias 
por tiempo indefinido solicitadas por los senadores Ricardo Monreal Ávila de Morena y Manuel 
Velasco del PVEM, así como de los diputados Gerardo Fernández Noroña del PT y de Yeidckol 
Polevsnky, de Morena, quien de última hora informó que también se registraría para la encuesta que 
busca obtener la candidatura presidencial de la Cuarta Transformación. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

El tema lo comentan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; BAJO 
RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.8]; NUDO 
GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.14]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6]; RED 
COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; TRAS LA PUERTA DEL PODER [INDEPENDIENTE/p.5]; MALOS MODOS 
[HERALDO/p.15]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; DESDE 
LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

ARTÍCULO/ISMAEL CARVALLO ROBLEDO/ Discusión sobre el Humanismo en Morena.- (…) Es 
desafiante e interesante sin duda el planteamiento del presidente, porque con ello pone sobre el 
tablero de discusión político-ideológica de Morena y de la 4T las relaciones que deben establecerse 
entre la etapa histórica que estamos configurando con nuestras manos --y ni más ni menos que en 
la antesala de la sucesión de 2024-- en función de las transformaciones anteriores, en el sentido de 
que si la 4T habrá de definirse como una transformación humanista, es porque o bien ese humanismo 
es la superación de lo que fueron la Independencia, la Reforma y la Revolución en términos 
ideológicos, o es su recuperación o es más bien su negación y crítica (…) [CONTRARÉPLICA/p.2] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Reunión INE-AMLO; piden al Presidente respeto y equidad electoral.- Los consejeros del INE, 
encabezados por su presidenta Guadalupe Taddei, se reunieron ayer a puerta cerrada por alrededor 
de tres horas con el presidente Andrés Manuel López Obrador en el Palacio Nacional, a tres meses 
de que arranque el proceso electoral del 2024. Al finalizar el encuentro, Taddei consideró esta 
reunión como "altamente exitosa y muy productiva", llena de respeto y colaboración. Aseguró que 
el presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció respeto a la autonomía del INE y no 
entrometerse en el proceso electoral del próximo año. [CRÓNICA / pp-p7] 

AMLO: no se viola ley, pues no se elige precandidato ‘sino coordinador de 4T'.- En Morena no se 
viola la ley electoral, porque no se elige al candidato a la Presidencia de la República, de cara al 
proceso electoral de 2024 sino se elegirá al coordinador de defensa de la cuarta transformación, 
afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. El primer mandatario del país, aunque está en 
marcha el proceso de sucesión, rechazó que los acuerdos alcanzados en el Consejo Nacional de 
Morena el pasado domingo violenten la legislación en materia electoral. [FINANCIERO / pp-30] 

Bárcena llega a SRE; Rosa Icela se queda.- En plena época de reacomodos en la 4T, ayer se informó 
que Alicia Bárcena será la nueva Secretaria de Relaciones Exteriores; Rosa Icela Rodríguez informó 
que se queda como titular, con lo que declina su participación en la contienda por la jefatura de 
gobierno de CDMX, mientras Ricardo Sheffield anunció su intención de dejar la Profeco para 
competir por la gubernatura de Guanajuato. El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo el 
anuncio en su conferencia mañanera, un día después de que Marcelo Ebrard presentara 
formalmente su renuncia como Canciller. [MILENIO / pp-p10] 

JUDICIAL 

Vinculan a proceso a colaboradora de García Luna.- La Fiscalía Especializada en Materia de 
Delincuencia Organizada (Femdo) aprehendió y obtuvo auto de vinculación a proceso por los delitos 
de delincuencia organizada y peculado en contra de Jannet Miriam Martínez Sánchez, quien fue 
titular de la Dirección de Administración del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención 
y Readaptación Social, por estar relacionada con la red de corrupción que encabezó Genaro García 
Luna y que habría participado en el desvío de 5 mil 112 millones de pesos destinados a obras y 
servicios en los penales federales. [JORNADA / p10] 

Por crimen organizado, 12 años de cárcel a El Janos.- Un juez federal sentenció a 12 años de prisión 
a Fidencio Alejandro González Esparza, El Janos, por ser penalmente responsable de delincuencia 
organizada y portación de armas de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas. La FGR acreditó que el 
integrante del grupo criminal La Línea, brazo armado del Cártel de Juárez, es responsable de los 
delitos mencionados. [MILENO / pp-p8] 

ESTADOS 

Mixteca poblana sufre ola de calor; alcanza los 45 grados.- Chietla, Huehuetlán El Chico, Teotlalco 
y Cohetzala se enfrentan a temperaturas que rebasan los 37 grados, las más altas de la zona, de 
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acuerdo con información de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). En Chietla, el 20 por ciento de 
los hogares carecen de agua potable, en Huehuetlán están en estas condiciones el 4.7 por ciento, en 
Teotlalco 29.4 por ciento y en Cohetzala el 13.1 por ciento. Son 11 municipios poblanos de la Mixteca 
Poblana que colindan con estados como Morelos y Guerrero, en los cuales las autoridades han 
alertado que podrían superar los 40 grados y llegar hasta los 45. [CONTRARÉPLICA / pp-p4] 

SEGURIDAD 

Mandan los narcos señales de paz a las madres buscadoras.- Los tres cárteles más poderosos de 
México, de Sinaloa, Jalisco Nueva Generación y del Golfo han visto de manera positiva el llamado de 
paz que lanzó el 28 de mayo el colectivo de búsqueda de personas desaparecidas 10 de marzo, de 
Tamaulipas. Si bien el crimen organizado no ha emitido algún video o escrito sobre el tema, María 
Icela Valdez, líder del colectivo tamaulipeco, asegura que han visto buenas acciones en materia de 
desaparición a raíz del llamado. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Incidencia delictiva baja 22% en últimos 4 años.- La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) destacó una reducción en la incidencia delictiva del fuero federal del 22.5 por ciento desde el 
inicio de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante la conferencia 
mañanera, la titular de la dependencia, Rosa Icela Rodríguez, resaltó que la mayoría de los delitos 
van a la baja. Como parte del informe en materia de seguridad, refirió que el homicidio tuvo una 
disminución del 13.4 por ciento y que, a pesar de que en mayo se tuvo un incremento, es el mes más 
bajo de los últimos seis años. [RAZÓN / p12] 

Ni las autoridades escapan de la violencia en Baja California.- Baja California es una de las entidades 
con mayor violencia en el país, donde ni siquiera las cúpulas de poder se encuentran seguras ante el 
crimen organizado. Muestra de ello fue que ayer, durante La Mañanera, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador confirmó que, al igual que la edil de Tijuana, Monserrat Caballero, la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda y su predecesor, Jaime Bonilla Valdez, también recibieron amenazas 
por parte de grupos delincuenciales, por lo que se les brindará protección. [24HORAS / pp-p10] 

GENERAL 

Sheinbaum expondrá hoy quién deberá concluir este sexenio.- Claudia Sheinbaum dará a conocer 
hoy su propuesta sobre quién quedará al frente del Gobierno de la Ciudad de México para concluir 
este sexenio. Entre los titulares que son mencionados están: Martí Batres, secretario de Gobierno, a 
quien le tocará por ley ser el encargado de despacho, pero también estaría la posibilidad de que se 
proponga como suplente a Luz Elena González, titular de Administración y Finanzas. [24 HORAS / p8] 

ECONOMÍA 

Hila economía de EU 11 meses en fase de desinflación.- La inflación en EU ligó 11 meses a la baja y 
se ubicó en 4 por ciento anual en mayo. Según la Oficina de Estadísticas Laborales, se trata de la tasa 
más baja en 26 meses, desde marzo del 2021. A tasa mensual, avanzó 0.1 por ciento en el quinto 
mes, desacelerándose desde 0.4 por ciento previo y también fue menor al 0.2 por ciento previsto 
por los analistas. La inflación subyacente se ubicó en 5.3 por ciento anual, con lo que se replegó 
desde 5.5 por ciento en abril. [FINANCIERO / pp-p4-p5] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_CONTRA_1.4_MIXTECABAJOEL_OLADECALOR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_MILENIO_PP.6.7_MANDANLOSNARCOS_PAZALASMADRESBUSCADORAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_RAZON_12_INCIDENCIADELICTIVA_INCIDENCIADELICTIVA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_24H_1,10_NILASAUTORIDADESESCAPAN_VIOLENCIABC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_24H_8_SHEINBAUMEXPONDRAHOY_ECPONDRASHEINBAUM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_FIN_1.4.5_HILAECONOMIADE_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
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Esta en marcha el proceso de desinflación en México: BBVA.- La inflación en México ya está 
claramente a la baja luego de alcanzar el año pasado sus niveles máximos en las últimas dos décadas. 
Por lo que resta del año, dicho indicador disminuirá de forma más profunda, hasta alcanzar un nivel 
de 4.6 por ciento, afirmó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA México. El economista de BBVA 
apuntó que la tendencia del indicador en los últimos tres meses está "a la baja y eso nos hace pensar 
que va a seguir descendiendo... Coincidimos con el Banco de México (BdeM) en que la inflación 
disminuirá". [JORNADA / p19] 

Apuntala al peso apuesta a FED 'quieta'.- Luego de darse a conocer la cifra de inflación en EU y de 
que hoy la Fed podría anunciar una pausa en el ciclo alcista, el peso tomó fuerza y continuó 
apreciándose. Ayer el tipo de cambio se ubicó en 17.21 pesos por dólar, lo que significa su menor 
nivel desde abril de 2016. En tanto, los mercados en Wall Street reportaron una jornada positiva. El 
Nasdaq avanzó 0.83 por ciento y el S&P 500, 0.69 por ciento para llegar a máximos de 14 meses. La 
BMV subió 0.55 por ciento. [FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Trump, procesado por 37 cargos; queda libre sin medida cautelar.- El expresidente estadounidense 
Donald Trump compareció ante la justicia por segunda vez en menos de dos meses, ahora en Miami, 
e insistió en su inocencia de los 37 cargos federales por presunta obstrucción y retención deliberada 
de archivos secretos en un caso "atroz" y "fabricado". En otro show mediático igual que en 
Manhattan como si fuera campaña, el día antes de su cumpleaños 77 inició con airados reclamos en 
Truth Social por la “cacería de brujas". Ya en el Tribunal se declaró "no culpable" ante el juez Jonathan 
Goodman, a través de su abogado Todd Blanche, quien lideró el equipo de cuatro defensores por las 
violaciones a la seguridad nacional y de espionaje. [RAZÓN / pp-p23] 

Putin acepta fallas contra ucranianos.- El presidente ruso, Vladimir Putin, afirmó ayer que Moscú 
hubiera podido prepararse mejor para repeler los disparos de artillería y ataques con drones 
lanzados en las últimas semanas desde Ucrania contra zonas rusas cerca de la frontera. "Por 
supuesto, no hay nada bueno en todo esto", dijo Putin al referirse a los ataques contra la región rusa 
de Belgorod. "En principio, hubiéramos podido tener en cuenta que el enemigo actuaría de ese modo 
y hubiéramos podido prepararnos mejor”, agregó en una reunión con corresponsales de guerra 
rusos.  [HERALDO / p30] 

 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_JORNADA_19_ESTAENMARCHAELPROCESO_DESINFLACIONBBVA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_FIN_1.12_CIERRAEN17.21SUMEJORNIVEL_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_RAZON_1.23_TRUMPPROCESADO_TRUMP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14623_N_HERALDO_30_PUTINACEPTA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Mesa Directiva de la Permanente remite a la Cámara 

de Diputados diversas comunicaciones 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva remitió a la 

Cámara de Diputados y sus comisiones ordinarias diversas comunicaciones de los órganos de gobierno 

y de congresos locales. Se dio cuenta del acuerdo de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados por el que se solicita dar cumplimiento a la integración fundacional de la Comisión Bicamaral 

del Canal de Televisión del Congreso General, y a la rotación de su Presidencia y Mesa Directiva.  Se 

envió a la Cámara de Diputados y al Senado de la República. 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-permanente-remite-a-la-camara-de-diputados-diversas-comunicaciones/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-permanente-remite-a-la-camara-de-diputados-diversas-comunicaciones/
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Mesa Directiva de la Permanente remite a la 
Cámara de Diputados diversas comunicaciones 

 

Boletín No. 4528 

• Cita a sesión el miércoles 21 de junio, a las 11:00 horas 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva remitió a la 

Cámara de Diputados y sus comisiones ordinarias diversas comunicaciones de los órganos de 

gobierno y de congresos locales. 

Se dio cuenta del acuerdo de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados por el 

que se solicita dar cumplimiento a la integración fundacional de la Comisión Bicamaral del Canal 

de Televisión del Congreso General, y a la rotación de su Presidencia y Mesa Directiva. Se envió a 

la Cámara de Diputados y al Senado de la República. 

A la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia se turnó oficio del Congreso de la Ciudad 

de México, con proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo 14 Bis de la Ley General de 

los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, en materia de derechos de la infancia.  

Se propone establecer que el Estado mexicano priorice la atención de menores de edad, así como 

aquellos que se encuentren en situación vulnerable por orfandad, como resultado de 

circunstancias extraordinarias, feminicidios, perturbación grave de la paz pública, emergencias 

sanitarias o por desastres naturales. 

Del Congreso de Michoacán de Ocampo se conoció iniciativa que reforma la fracción XIV del 

artículo 17, y adiciona una fracción al artículo 17 y un párrafo al artículo 36 de la Ley de Caminos, 

Puentes y Autotransporte Federal, sobre revocación de concesiones y permisos. 

Plantea la revocación de permisos, concesiones y licencias, por la comisión de delitos; en caso de 

reincidencia en algún delito o que se encuentre bajo el incumplimiento reiterativo de acciones 

prohibidas por la legislación, dicha revocación se extenderá hasta de por vida. Será analizada por 

la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la Cámara de Diputados. 
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Cita para la próxima sesión 

Enseguida, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas 

y los textos de agenda política y efemérides se registran en el Diario de los Debates. Se levantó la 

sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 21 de junio, a las 11:00 horas, en el 

Senado de la República 
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Reunirán a Ebrard, Adán Augusto y a Santiago Creel en 

Chihuahua este miércoles 

 El Secretario de Gobernación Adán Augusto López, regresará a Chihuahua este 14 de junio junto al hoy 

ex Canciller Marcelo Ebrard y el presidente del Congreso de la Unión, Santiago Creel para presentar 

diversas ponencias en la Convención Nacional de la Radio y Televisión que se realizará este miércoles 

en el Hotel Sheraton. De acuerdo al itinerario de la Convención, será la Gobernadora María Eugenia 

Campos quien inaugure el evento a las 08:30 horas para luego iniciar con las presentaciones; la primera 

será a cargo de Marcelo Ebrard Casaubon con “El Camino de México”. Posteriormente el diputado 

Santiago Creel Miranda encabezará el “Conversatorio con el Presidente de la Cámara de Diputados”. 

 

https://laparadoja.com.mx/2023/06/reuniran-a-ebrard-adan-augusto-y-a-santiago-creel-en-chihuahua-este-miercoles 

 

 

 

 

 
 
 

https://laparadoja.com.mx/2023/06/reuniran-a-ebrard-adan-augusto-y-a-santiago-creel-en-chihuahua-este-miercoles


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel lidera movimiento para combatir violencia y brindar 

oportunidades reales en México 

Con la intención de liderar el movimiento político 

más sólido y democrático en México, Santiago 

Creel Miranda, actual presidente de la Cámara de 

Diputados y aspirante a la presidencia por Acción 

Nacional, busca generar un cambio positivo para 

el futuro del país. 

En una conferencia de prensa llevada a cabo en 

Sonora, Creel Miranda resalta la amplitud y 

determinación de este frente político. Se trata de una alianza inclusiva, plural, diversa y abierta al 

diálogo, que se enfocará en combatir la violencia, brindar oportunidades reales, erradicar eficazmente 

la pobreza y generar los empleos que México desesperadamente necesita. 

Además, el legislador subraya su visión de restablecer la presencia de México en el ámbito 

internacional y fomentar la colaboración con el resto del mundo. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados también enfatizó que este frente político 

representará una auténtica opción democrática para cambiar el rumbo del país y abordar los desafíos 

actuales. Manifestó su intención de rescatar a un México que lo merece, con su abundante cultura, 

historia y una identidad de magnitud mexicana. 

Morena actúa conforme a “antiguo régimen” en proceso de selección, critica 

Acompañado por el líder del PAN en Sonora, Gildardo Real Ramírez, el diputado criticó a Morena, a 

quienes acusó de ridiculizar la ley y a los ciudadanos mexicanos. Señaló que las normas establecidas 

por dicho partido para la elección de su candidato presidencial se fundamentaron en reglas del antiguo 

régimen, y aseguró que el frente político que lidera, conocido como "Va por México", los derrotará en 

las elecciones de 2024 sin importar las dificultades que se presenten. 

Creel Miranda llevó a cabo una gira por Sonora, donde sostuvo reuniones con la sociedad civil y líderes 

del partido para intercambiar ideas acerca de las medidas necesarias para transformar a México y 

cambiar su dirección en el próximo proceso electoral. “Vengo porque sé que puedo”, remarca 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-lidera-movimiento-combatir-violencia-brindar-

oportunidades-reales-mexico-532146 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-lidera-movimiento-combatir-violencia-brindar-oportunidades-reales-mexico-532146
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-lidera-movimiento-combatir-violencia-brindar-oportunidades-reales-mexico-532146
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Confirma en Nogales, el panista Santiago Creel la quiere 
para el 2024 

 
Uno de los principales aspirantes a la candidatura por la alianza PRI-PAN-PRD para la presidencia de la 
República Mexicana, el panista Santiago Creel Miranda, visitó Nogales para sostener una serie de 
reuniones con el sector empresarial y militancia “albiazul”. 
Entre encuentros, el legislador federal sostuvo una rueda de prensa y esto fue lo que dijo sobre sus 
pretensiones: 
 
https://infonogales.com/confirma-en-nogales-el-panista-santiago-creel-la-quiere-para-el-2024/ 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://infonogales.com/confirma-en-nogales-el-panista-santiago-creel-la-quiere-para-el-2024/
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Santiago Creel busca dar una nueva perspectiva al país como 

parte de su bienestar 
Poder modificar el rumbo del país hacía un porvenir mejor, es uno de los objetivos de Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, quien 

mostró su intención de dirigir el frente político más poderoso y democrático en México. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2023/06/13/santiago-creel-busca-dar-una-nueva-perspectiva-al-pais-como-parte-de-su-

bienestar/ 

 

 

 

 

 
 
 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2023/06/13/santiago-creel-busca-dar-una-nueva-perspectiva-al-pais-como-parte-de-su-bienestar/
https://centralmunicipal.mx/politica/2023/06/13/santiago-creel-busca-dar-una-nueva-perspectiva-al-pais-como-parte-de-su-bienestar/
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Santiago Creel desafía a Morena: ‘Vamos a vencer en 

2024’ 
 

El líder de la Cámara de Diputados y posible candidato presidencial por Acción Nacional, Santiago Creel 

Miranda, ha expresado su deseo de tomar las riendas de la coalición política más fuerte y 

democrática en México. Su visión es orientar el país hacia un futuro lleno de prosperidad y justicia. 

Durante una conferencia de prensa en Sonora, Creel Miranda enfatizó que este frente político será 

amplio, determinante, incluyente, plural, diverso y dialogante, y se dedicará a combatir la violencia, 

brindar oportunidades reales, combatir eficazmente la pobreza y generar los empleos que México 

necesita desesperadamente. 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-desafia-a-morena-vamos-a-vencer-en-2024/ 

 

 
 
 
 
 

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-desafia-a-morena-vamos-a-vencer-en-2024/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Panistas condicionarían su apoyo a Creel rumbo a 2024 

 

Aunque Santiago Creel, diputado federal, está 

entre los que más suenan para ir como candidato 

presidencial en 2024 por la coalición Va por 

México, se dice que no la tiene tan fácil.  

De acuerdo con fuentes de Político MX, al parecer 

varios grupos panistas en el interior del país, 

como municipios y estados con fuerte presencia 

blanquiazul, pedirían a Creel que la mayoría de su 

equipo provenga del propio partido. Es decir, que para obtener apoyos, Creel tendría que dar cabida en 

su equipo a sus propios correligionarios. 

Lo cual, nos dicen, sería un problema ya que se cruzan intereses sobre todo con el PRI de Alejandro 

“Alito” Moreno, quien se dice, no dará su total respaldo a un candidato panista así tan fácil. Y más 

cuando hay varios priistas que ya están haciendo su luchita para el 2024. 

Los principales perfiles anotados para buscar la candidatura en el PAN son los legisladores Santiago 

Creel, Lilly Téllez, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila y el exgobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca.  

Mientras que formalmente en el PRI se tienen 3 perfiles y en el PRD hay otros dos, pero la ruta para 

elegir al candidato o candidata se definirá hasta el 26 de junio, según anunciaron los dirigentes de Va 

por México. 

https://politico.mx/panistas-condicionarian-su-apoyo-a-creel-rumbo-a-2024  

  

https://politico.mx/panistas-condicionarian-su-apoyo-a-creel-rumbo-a-2024
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Claudia Sheinbaum: Revela Inegi que 67.5% de los 
mexicanos votarían por una mujer como presidente 

 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó el 12 de junio que dejará 
su cargo para dedicarse de lleno a sus aspiraciones políticas, mostrándose positiva al asegurar que la 
población quiere que una mujer ocupe la silla presidencial. 
En las siguientes posiciones están: Mauricio Vila Dosal (12.4%), Xóchitl Gálvez (11.2%), Mauricio Kuri 
(9.4%), Santiago Creel Miranda (9.3%), Silvano Aureoles (8.1%), Lilly Téllez (7.5%) y Miguel Ángel Osorio 
Chong (5.0%). 
 
https://noticiaschihuahua.mx/2023/06/13/claudia-sheinbaum-revela-inegi-que-67-5-de-los-
mexicanos-votarian-por-una-mujer-como-presidente/ 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://noticiaschihuahua.mx/2023/06/13/claudia-sheinbaum-revela-inegi-que-67-5-de-los-mexicanos-votarian-por-una-mujer-como-presidente/
https://noticiaschihuahua.mx/2023/06/13/claudia-sheinbaum-revela-inegi-que-67-5-de-los-mexicanos-votarian-por-una-mujer-como-presidente/
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Claudia y Adán los mejor posicionados 

 
Entre el electorado general tanto la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum como el secretario de 
Gobernación (Segob)Adán Augusto López, encabezan las preferencias de voto según revelan diferentes 
especialistas y analistas. 
Cabe destacar que de los posibles aspirantes de la oposición solamente figuran tres y son de Acción 
Nacional, Ricardo Anaya, Lilly Téllez y Santiago Creel, pero figuran por debajo de los morenistas como 
opciones reales para contender. 
 
https://www.tabascohoy.com/claudia-y-adan-los-mejor-posicionados/ 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.tabascohoy.com/claudia-y-adan-los-mejor-posicionados/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ALICIA BÁRCENA SERÁ LA NUEVA TITULAR DE SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que Alicia Bárcena tomará posesión como titular de la SRE en diez días, ya que 

actualmente se mantiene como embajadora en Chile. Mientras tanto, será Carmen Moreno Toscano, subsecretaria de la SRE, quien asuma las 

funciones de Relaciones Exteriores. Alicia Bárcena estudió biología en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cuenta con una 

maestría en Administración Pública por la Universidad de Harvard, y cuenta con tres doctorados Honoris Causa, uno en la Universidad de Oslo, 

otro en la Universidad de la Habana y otro por la UNAM. En Yucatán fue directora del Instituto Nacional de Investigaciones de Recursos Bióticos, 

la primera subsecretaria de ecología de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología, dependencia antecesora de la Secretaría de Medio 

Ambiente, Recursos Naturales y Pesca. A nivel internacional, Alicia Bárcena es la funcionaria mexicana que ha ocupado puestos de mayor 

rango. En 1995 fue directora fundadora del Consejo de la Tierra en Costa Rica en 1995, coordinadora del Programa de las Naciones Unidas para 

el Medio Ambiente. En la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en 2006 fue nombrada jefa de gabinete adjunta y posteriormente Jefa de 

Gabinete del secretario de la ONU, Kofi Annan. Con el mandato del secretario Ban Ki-moon en la ONU en 2007, Bárcena fue nombrada 

Subsecretaria General de Administración. En los puestos más altos de la ONU, Bárcena asumió como Secretaria Ejecutiva de la Comisión 

Económica para América Latina (CEPAL), convirtiéndose en la primera mujer en ocupar este cargo, el cual mantuvo hasta septiembre de 2022. 

De acuerdo con el actual Secretario General de la ONU, António Guterres, Alicia Bárcena encabezó una gestión progresista y visionaria. En 

septiembre de 2022, Alicia Bárcena tomó posesión como embajadora de México en Chile, donde ha trabajado por fortalecer la relación de los 

dos países, en el marco de los 50 años del Golpe de Estado a Salvador Allende y de los 100 años de la travesía de Gabriela Mistral en México. 

En otro asunto el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con las y los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) en Palacio 

Nacional. Lopez Obrador afirmó que la democracia debe establecerse en México para siempre. Nunca más ‘krátos’ (poder) sin demos (pueblo). 

Estuvieron presentes la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala; las consejeras Norma Irene de la Cruz Magaña, Carla Astrid 

Humphrey Jordan, Rita Bell López Vences, Dania Paola Ravel Cuevas y Beatriz Claudia Zavala Pérez, así como los consejeros Arturo 

Castillo Loza, Uuc-kib Espadas Ancona, Martín Faz Mora, Jorge Montaño Ventura y Jaime Rivera Velázquez. Por parte del Gobierno de 

México asistió el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; AMLO ESLABÓN QUE UNE LAS VOLUNTADES DE QUIENES QUEREMOS LA TRANSFORMACIÓN DEL 

PAÍS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, reconoció el liderazgo fuerte y consistente del Presidente 

Andrés Manuel López Obrador, presente en el ánimo del Consejo Nacional del partido para determinar las reglas sobre la elección de quien 

continuará con la Cuarta Transformación el próximo año. Es el eslabón que une la cadena de voluntades de hombres y mujeres que buscan la 

transformación de la vida pública de México. Esa fuerza moral y política de honestidad, de congruencia, de consistencia, de legalidad y de unidad 

fue la que prevaleció. Asimismo, destacó que Morena es un movimiento activo que cuenta con una gran energía social, no un movimiento pasivo 

como Movimiento Ciudadano (MC) que está centrado en interponer denuncias de manera recurrente. Así lo señalo Mier Velazco, luego de que 

MC presentara una impugnación contra el acuerdo de Morena para elegir a la coordinadora o coordinador nacional de la defensa de la Cuarta 

Transformación. MC, debería ser una oficialía de partes para presentar denuncias. Ante la ausencia de trabajo de campo, a MC no se le ocurre 

más que la denuncia sistemática a una fuerza política como Morena que sí está organizado y cuenta con una gran capacidad de movilización 

para definir democráticamente sus estatutos y acuerdos. Es un asunto de trabajo, los que no quieran trabajar, pues bueno debería regresar el 
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recurso público. Nosotros estamos más preocupados por escuchar a nuestros militantes, a todos los que simpatizan con el Movimiento de 

Regeneración Nacional, que ellos sepan que uno de los principales derechos que tiene la población es a estar informada y que una población 

informada también hace una sociedad más democrática. Enfatizó que la convocatoria está blindada, toda vez que no existe ninguna ilegalidad, 

pues se trata de un proceso interno que le corresponde a Morena y a la Coalición Juntos Hacemos Historia conforme a lo que establece el artículo 

41 constitucional. Por otro lado, el legislador opinó que la maestra Alicia Bárcenas Ibarra, nueva Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), 

cuenta con una gran trayectoria dentro del Servicio Exterior Mexicano, ya que, tuvo una espléndida participación en la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU). Tenemos en ella a una gran mujer que reivindica la política que tiene el gobierno de la República y nuestro movimiento 

de garantizar la igualdad sustantiva. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NUEVO COORDINADOR DE MORENA EN EL SENADO 

 

El senador Eduardo Ramírez es el nuevo coordinador de Morena en el Senado de la República luego de la licencia que solicitó Ricardo Monreal 

para participar en el proceso de selección de aspirantes rumbo a las elecciones presidenciales en 2024. Tras alcanzar un consenso y unanimidad 

del grupo mayoritario. El nombramiento se dio por unanimidad, con el voto de 53 senadores y senadoras de Morena. El senador César Cravioto 

se convertirá en integrante de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).  

 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DICE ADIOS AL SENADO, LO DESPIDEN AL SON DEL MARIACHI CON “LA MARCHA A 

ZACATECAS” 

 

El senador Ricardo Monreal, deja el Senado de la República, después de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión autorizó al 

senador de Morena, a separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido, a partir del próximo viernes, en medio de felicitaciones y 

deseos de que tenga éxito de integrantes de su bancada y de las demás fuerzas políticas, fue despedido al son del mariachi que interpretaba “la 

marcha a Zacatecas”. Fueron diversas las muestras de respaldo a quien fue coordinador de Morena en el Senado. Abrazos de sus compañeros 

de bancada, Eduardo Ramírez, quien será su sucesor, Maribel Villegas, Mónica Fernández y Ernesto Pérez Astorga. De la oposición, lo fue 

a felicitar la panista Kenia López Rabadán, quién antes le había deseado éxito, pero le recalcó que va en desventaja, porque no hay piso parejo 

en la contienda por la candidatura de Morena a la presidencia de la república, en el 2024. Hay una cargada a favor de una de las corcholatas, le 

dijo y agregó: Si su reto es el país, que sea una buena etapa, si su reto es la Ciudad de México, con gusto nos veremos ahí. Los coordinadores 

del PRI, Manuel Añorve y del PRD, Miguel Ángel Mancera, reconocieron el profesionalismo y la pluralidad con que Monreal condujo el trabajo 

en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Lily Téllez, también le deseó éxito y le dijo que ni parece de Morena. Ricardo Monreal en su 

última intervención como senador, ante el pleno de la Comisión Permanente, reconoció, a los coordinadores de las demás fuerzas políticas, a 

los responsables de Servicios Parlamentarios y de Administración, Arturo Garita y Mauricio Farah e hizo un balance de lo aprobado en estos 

casi cinco años de la legislatura. Generamos 45 nuevas leyes, de las cuales 39 ya son legislación vigente y seis están por ser aprobadas. Hemos 

modificado sustancialmente el Sistema Jurídico Nacional, aprobándose en este periodo 651 decretos de reformas a diversos ordenamientos 

jurídicos vigentes; 236 de ellos, ya forman parte de nuestro Sistema Jurídico Nacional y el resto deberá ser aprobado en lo que resta la actual 

Legislatura. El todavía coordinador de Morena reconoció que falta precisar, los alcances del acuerdo realizado en el Consejo con carácter 

declarativo donde no se establecieron, topes de gasto, las fuentes de financiamiento para hacer proselitismo y hasta los medios de comunicación 

con los que pueden o no acudir para difundir su ideario y propuestas. No hay sanción, no hay un proceso jurídico o de responsabilidad concreta, 

se tiene que hacer un adendum para establecer en la comisión de honestidad y justicia, posibles sanciones a quienes no observen las reglas. 

En su caso, precisó que los recursos para financiar sus giras saldrán, de sus ahorros y ojalá el partido me apoye, pero voy a informar 

puntualmente, debería ser el partido, las prerrogativas del partido, no hay tope y esa es una ausencia que puede resolverse en un adendum. 

 

MARCELO EBRARD; SE REGISTRARÁ HOY COMO ASPIRANTE PARA ENCABEZAR EL CAMBIO DE LA DEFENSA DE LA 4T 

 

El ex canciller, Marcelo Ebrard anunció que hoy miércoles se registrará como aspirante para participar en la encuesta de Morena mediante la 

que se definirá al candidato presidencial. ¡Buenas noticias! ¡Hoy me registro como aspirante para encabezar el cambio de la defensa de la Cuarta 

Transformación y del proyecto de nuestro Presidente!. Indico que tal y como se estableció en el Consejo Nacional de Morena, acudirá con los 

documentos que se le solicitaron a realizar su registro y que posteriormente recorrerá todo el país para escuchar a la sociedad civil  y continuar 

con la Cuarta Transformación. Vamos a estar en todo el país para saludarles, conocerles y demostrar que ustedes son lo más importante de 
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cualquier proyecto de nación. ¡No hay nada si el pueblo no nos acompaña! Por eso me tendrán de su principal aliado, para llevar su voz a las 

mesas de toma de decisiones. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; HOY REVELARA QUIEN OCUPARA EL CARGO COMO JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX  

 

Claudia Sheinbaum Pardo, actual Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, a punto de dejar su cargo en las manos de un integrante de su 

gabinete y será hoy miércoles cuando revele el nombre, lo que es seguro es que será honesto y con convicciones. Sheinbaum mandó su solicitud 

de licencia al Congreso de la CDMX, con efecto al próximo 16 de junio, para separarse del Gobierno de la Ciudad de México por tiempo indefinido, 

a fin de anotarse en el proceso interno de Morena rumbo a la elección presidencial de 2024. Quiero informar que he tomado la decisión de 

separarme del cargo de forma definitiva el 16 de junio. Aclaró que el gabinete de CDMX se queda en sus cargos debido a que hay temas 

pendientes, el gabinete se queda. Se queda todo el equipo porque hay varios temas pendientes. Daré a conocer hoy, quienes son los 

responsables de terminar con los proyectos y también mi opinión de quién debería quedarse. Sobre si la secretaria de Administración y Finanzas, 

Luz Elena González Escobar, se quedará como titular de la Jefatura de Gobierno interina, Sheinbaum se reservó el nombre ya que, reiteró, lo 

dará a conocer el día de hoy miércoles. Sobre la decisión de Rosa Icela Rodríguez, sobre no buscar la candidatura de Morena por la CDMX, 

expresó su reconocimiento a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, es una compañera, es una mujer de primera, honesta, 

responsable, estudiosa, ella se crece ante cualquier reto. De acuerdo con la Constitución Política de la CDMX, si la jefa de Gobierno desea 

contender por la candidatura deberá solicitar licencia al Congreso de la capital, la cual informó que será de manera definitiva al cargo. Los 

nombres que se escuchan para ocupar el cargo, son el actual secretario de Gobierno, Martí Batres, y la secretaria de Administración y Finanzas, 

Luz Elena González Escobar. Leticia Robles de la Rosa reveló que al interior de Morena ya se maneja la información de que sería Batres el 

elegido, sin embargo, esto le impediría postularse para la CDMX en 2024. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PRÓXIMO VIERNES DEJARÁ SU CARGO EN LA SEGOB Y NO SERA POR RENUNCIA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, confirmó que será este viernes cuando deje su cargo en el gabinete de Andrés 

Manuel López Obrador para buscar la candidatura presidencial de Morena. Indico que: Yo no voy a renunciar, le he pedido al presidente que 

me releve del cargo de secretario de Gobernación, seguramente el viernes por la mañana haré efectiva esa petición ya de manera formar y dejo 

este cargo porque voy en la búsqueda de otro encargo, pero siempre junto al presidente y acompañando y ayudando con todo al movimiento. 

Aclaró que lo primero que hará será buscar la coordinación del movimiento de transformación pues no se le puede llamar candidatura ya que no 

ha iniciado el proceso electoral de 2024 y será en ese momento cuando se hable de candidaturas. Los tiempos electorales están perfectamente 

delimitados. Sobre cómo financiarían sus recorridos, Adán Augusto indicó que utilizará sus propios recursos. Adán Augusto arrancará gira en 

el Pacífico.  

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; BUSCA SER LIDER DEL FRENTE POLÍTICO MÁS PODEROSO Y DEMOCRÁTICO PARA CAMBIAR EL 

RUMBO DEL PAÍS 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, en Sonora, anunció su intención 

de liderar el frente político más poderoso y democrático en México, con el objetivo de cambiar el rumbo del país hacia un futuro prometedor. 

Creel Miranda enfatizó que este frente político será amplio, determinante, incluyente, plural, diverso y dialogante, y se dedicará a combatir la 

violencia, brindar oportunidades reales, combatir eficazmente la pobreza y generar los empleos que México necesita desesperadamente. El 

legislador precisó que tiene la visión de restaurar la presencia de nuestro país en el ámbito internacional y fomentar la colaboración con el resto 

del mundo. Señaló que este frente representará una verdadera opción democrática para cambiar el rumbo del país y abordar los desafíos 

actuales. Queremos rescatar a un México que lo merece, con su rica cultura, historia y una identidad de grandeza mexicana. Acompañado por 

el dirigente del PAN en Sonora, Gildardo Real Ramírez, el diputado criticó a Morena a quienes acusó de burlarse de la ley y de los mexicanos. 

Mencionó que las reglas establecidas por dicho partido para la elección de su candidato presidencial se basaron en normas del antiguo régimen, 

y aseguró que el frente político que lidera, conocido como “Va por México”, los vencerá en las elecciones de 2024 sin importar las dificultades 

que enfrenten. Creel Miranda hizo un llamado a la unidad y a trabajar sin divisiones, subrayando que el país necesita la colaboración de todos 

para reconstruir las instituciones y generar nuevas oportunidades en áreas como seguridad, inversiones, empleo y bienestar para los mexicanos. 

Con una sólida trayectoria política, Santiago Creel Miranda confía en su capacidad para construir los acuerdos necesarios y rescatar a México. 

No vengo aquí a ver si puedo, vengo porque sé que puedo. Quiero aprovechar la experiencia que he tenido en dialogar, hacer acuerdos y 
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construir instituciones. Creel Miranda estuvo acompañado por los diputados federales Jesús Fernando Morales Flores, Paulina Rubio 

Fernández y Carolina Beauregard Martínez, entre otros liderazgos. 

 

SENADOR MANUEL VELASCO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA Y DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; COMISION PERMANENTE 

LES CONCEDE LICENCIA 

 

El Pleno de la Comisión Permanente aprobó las solicitudes de licencia, para separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido, que 

presentaron el senador Manuel Velasco Coello, del PVEM; el diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT; y la diputada Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz, de Morena. Manuel Velasco, aseveró que ser senador ha sido una alta encomienda a la que siempre le guardará gratitud y respeto, 

porque le permitió servirle al país y construir acuerdos en beneficio de las y los mexicanos. Fernández Noroña, dijo que fue un privilegio hacer 

uso de la tribuna en nombre de los olvidados, los desprotegidos y los que menos tienen. Enfatizó que es un honor estar entre los seis aspirantes 

a encabezar la defensa de la Cuarta Transformación y sostuvo que cualquiera de ellos garantizará la continuidad del movimiento; sin embargo, 

aseguró que se requiere de un hombre radical para hacer una profunda transformación que ponga todo al servicio del pueblo. La diputada 

Yeidckol Polevnsky, dijo en tribuna que participará en la encuesta para lograr el cargo de Coordinadora Nacional de la Defensa de la 

Transformación, pues así se lo ha solicitado parte de la ciudadanía; estoy decidida a luchar por esta transformación. La legisladora recordó que 

es fundadora de Morena, ha luchado al lado del Presidente de la República y conoce la trascendencia del proyecto de la Cuarta Transformación, 

mejor que otros integrantes del movimiento, el cual debe seguir avanzando por el bien de todas y todos los mexicanos.  

 

SENADOR MANUEL VELAZCO; ARROPADO POR SENADORES DEL PARTIDO VERDE 

 

Las y los senadores del Partido Verde Ecologista de México reconocemos el trabajo de nuestro compañero y coordinador, Manuel Velasco 

Coello y estamos seguros que realizará un excelente trabajo en esta nueva etapa, pues su máxima aspiración, como bien lo dijo, como político 

y como mexicano es ser Presidente de la República. Velasco Coello se ha desempeñado de manera ejemplar en las actividades legislativas, y 

nos ha representado dignamente como coordinador de la bancada en el Senado. Reconocemos su liderazgo y trayectoria, tanto política como 

personal, por lo que estamos convencidos de que tendrá excelentes resultados en esta nueva etapa. Como Grupo Parlamentario, así como de 

manera personal, cada uno de las y los senadores de este Grupo, respaldamos la opción que Velasco Coello encabeza. Reconocemos sus 

propuestas y, sobre todo, su experiencia. Las y los senadores del Partido Verde en el Senado de la República le deseamos mucho éxito en sus 

próximas tareas y estamos seguros que serán en beneficio de México y de los mexicanos. 

 

CONSEJERA GUADALUPE TADDEI; REUNION CON ALMO FUE EXITOSA Y PRODUCTIVA 

 

La consejera presidenta Guadalupe Taddei, del Instituto Nacional Electoral (INE), calificó como exitosa la reunión que sostuvieron con el 

presidente Andrés Manuel López Obrador a puerta cerrada en Palacio Nacional. Esta fue una reunión altamente exitosa y muy productiva. 

Llena de respeto y colaboración. Hubo expresiones de todas las consejeras y consejeros, que creo que esto es muy correcto, de los tiempos que 

se van dando las circunstancias en el proceso electoral, cómo podemos enmarcar la actividad de comunicación política de todo lo que es el 

sector gobierno con lo que es la Ley, lo que se nos permite y no se nos permite hacer como funcionarios. La consejera Dania Ravel detalló que 

se destacó la necesidad de que se respete el presupuesto que el INE solicitará para el proceso federal 2024, el cual contemplará estrictamente 

lo necesario y la importancia de respetar las leyes electorales. Sobre si durante el encuentro privado con el Ejecutivo Federal se habló sobre el 

arranque de las precampañas de las llamadas “corcholatas”, Ravel Cuevas se reservó su opinión, pues consideró que seguramente ese tema 

será motivo de la presentación de alguna queja. Lo que mencionaba es que como estamos hoy por hoy, se tienen que respetar los tiempos que 

están en la legislación. Estuvieron presentes los consejeros Jorge Montaño, Claudia Zavala, Rita Bell López, Martín Faz, Jaime Rivera, Carla 

Humphrey, Arturo Castillo, Norma de la Cruz, Guadalupe Taddei y Uuc-Kib Espadas. Los consejeros informaron que aceptaron reunirse 

con el presidente López Obrador, con el fin de fortalecer la relación entre el gobierno federal y el Instituto. A menos de tres meses de iniciar el 

Proceso Electoral Federal de 2023-2024, este diálogo tiene el propósito de refrendar la colaboración entre el INE y el Gobierno Federal, conforme 

a sus respectivas atribuciones, para asegurar la organización y el desarrollo de los próximos comicios en cumplimiento de la Constitución y los 

demás ordenamientos jurídicos que regulan la materia, así como cuidar que la competencia política se desenvuelva en condiciones de equidad.  
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GPPRD RECONOCE A RICARDO MONREAL SU TRABAJO Y SU TRAYECTORIA COMO 

SERVIDOR PUBLICO Y COMO POLITICO    

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, hablo para referirse a la solicitud de licencia del senador Ricardo 

Monreal Ávila para separarse de sus funciones legislativas. Senador Ricardo Monreal: a nombre del grupo parlamentario de PRD, en el Senado, 

quiero reconocer, y es justo reconocer, todo el trabajo que se ha realizado durante este tiempo, durante todo este ejercicio. Quiero reconocerlo 

porque en cada oportunidad que hemos tenido de coincidir he encontrado a un político profesional, pero también a un servidor público 

comprometido y que demuestra en el terreno de los hechos ese compromiso. Hemos podido tener encuentros y también desencuentros, pero ha 

sido mucho más afortunado el terreno de las coincidencias, tanto en el carácter de coordinador de su grupo parlamentario como en el carácter 

de presidente de la Junta de Coordinación Política. Le reconozco el trabajo en las coincidencias y en las diferencias, tiene la ventaja de que 

además de ser político es conocedor del derecho, como doctor en Derecho y eso nos ha permitido tener verdaderamente acciones importantes 

para el bien del país. Hoy le digo que ha sido una experiencia gratificante la que hemos podido compartir con usted, que en el grupo parlamentario 

le estamos reconocidos en ambas facetas y que, para su futuro, estoy seguro de que le va a ayudar pues eso: el profesionalismo. 

Le deseo que le vaya bien, y por supuesto no deje de seguir encomendado al Santo Niño de Atocha para que lo acompañe. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; PIDE A SAMUEL GARCÍA PARTICIPAR DIRECTAMENTE EN LA MESA DE DIÁLOGO 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, hace un atento llamado al Gobernador del Estado de Nuevo León, Samuel García a participar directa y 

permanente en la mesa de diálogo y dirimir desacuerdos y conflictos que retrasan las acciones de gobierno y alteran la función legislativa en el 

Estado, lo que perjudica a la ciudadanía. Señaló que Nuevo León atraviesa por varias crisis en temas muy delicados como son inseguridad, 

contaminación y transporte público, derivados entre otras cosas de la evidente crisis política que vive el Estado y que impactan de manera 

negativa el desarrollo de Nuevo León. Para solucionar estos y otros problemas por los que atraviesa Nuevo León, es determinante retomar 

diálogo con altura entre los poderes del Estado y poner al frente el bienestar de la gente, el diálogo que es la principal herramienta de la política 

hoy está ausente. Hizo un llamado al Gobernador para solucionar el conflicto y dar soluciones, hago un atento llamado al Gobernador Samuel 

García, para que con madurez y humildad se presente en la mesa de diálogo que se convoca, su presencia es obligada e indispensable para 

dar solución a las obras que están pendientes de realizarse para la creación de y el desarrollo de los proyectos estratégicos. Así mismo hizo un 

llamado para que los diputados acudan únicamente en defensa de los intereses de sus legítimamente representados. Fuentes Solís ofrece al 

Gobernador Samuel García, su disposición de participar en dicha mesa de diálogo y aportar su trayectoria y experiencia para generar acuerdos 

y compromisos, pongo a disposición del Gobernador, mi calidad de Senador, trayectoria y experiencia para colaborar en esta indispensable labor 

en beneficio de Nuevo León. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; LOPEZ OBRADOR DEBE RESPETAR LA DIVISIÓN DE PODERES Y ABSTENERSE DE PROMOVER E 

INCITAR LA VIOLENCIA  

 

El Diputado Federal Luis Mendoza (PAN), presentó un Punto de Acuerdo para exhortar al Presidente Andrés Manuel López Obrador, respeto 

y garantías a la autonomía del Poder Judicial y para que se abstenga de promover, incitar o justificar agresiones físicas o verbales en contra de 

sus integrantes. En estos años hemos visto como el titular del Ejecutivo se aprovecha de su cargo para satisfacer sus caprichos. Cuando la Corte 

rechazó por unanimidad parte del llamado Plan B; el Presidente arremetió contra los ministros y advirtió que en septiembre de este año enviará 

tres reformas constitucionales para controlar al Poder Judicial. Cuando la Corte invalidó el decreto de López Obrador para declarar como 

prioritarias y de seguridad nacional las obras como el Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo y tres aeropuertos para reservar información. 

El Presidente en vez de acatar la resolución respondió con un nuevo decreto, impidiendo a la sociedad conocer el dispendio de recursos en esas 

obras y su transparencia. El legislador recordó que el Presidente, en innumerables ocasiones ha insistido que la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) es un ente opositor a su gobierno y con sus acciones ha demostrado que no está interesado en fortalecer el sistema de 

impartición de justicia sino el de tener el control del Poder Judicial. El Diputado Luis Mendoza advirtió: Estamos ante un ataque continuo del 

titular del Ejecutivo en contra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que pone en riesgo la división de poderes, la independencia judicial 

y su autonomía. Es de preocupar que el Presidente haya intensificado sus ataques hacia la Corte y en contra de la primera mujer presidenta, 

Norma Piña. Estas ofensas constituyen un agravio al Estado de Derecho, debilitan la democracia y promueven e incitan a la violencia y la 

violación de las leyes.  
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DONALD TRUMP; ACUSADO DE 37 CARGOS FEDERALES, SE DECLARA “INOCENTE” 

 

El ex presidente de Estados Unidos Donald Trump se encuentra bajo arresto y se declaró inocente ante un tribunal federal de Miami de los 

cargos penales que le acusan de haber guardado ilegalmente documentos de seguridad nacional cuando dejó la Casa Blanca y de haber mentido 

a funcionarios que trataron de recuperarlos. La declaración de no culpabilidad de Trump, presentada ante el juez Jonathan Goodman en un 

tribunal federal de Miami, abre una batalla legal que probablemente se desarrollará en los próximos meses mientras el republicano hace campaña 

para recuperar la presidencia en las elecciones de 2024. Las autoridades se habían preparado para posibles actos violentos, recordando el 

ataque del 6 de enero de 2021 al Capitolio, pero el alcalde de Miami, Francis Suárez, dijo que no hubo ningún problema de seguridad. Donald 

Trump ha proclamado repetidamente su inocencia y acusa al Gobierno de Joe Biden de tenerle en el punto de mira. Dijo que el fiscal especial 

Jack Smith, que dirige la acusación, odia a Trump. Smith acusa a Trump de poner en riesgo secretos nacionales al llevarse miles de papeles 

sensibles cuando abandonó la Casa Blanca en enero de 2021 y almacenarlos de forma desordenada en su finca de Mar-a-Lago, en Florida, y 

en su club de golf de Nueva Jersey, según una acusación del gran jurado publicada la semana pasada. La acusación alega que Trump mintió a 

los funcionarios que trataron de recuperarlos. Los 37 cargos incluyen violaciones de la Ley de Espionaje, que penaliza la posesión no autorizada 

de información de defensa, y conspiración para obstruir la justicia, que conlleva una pena máxima de 20 años de prisión. Donald Trump es el 

primer presidente o ex presidente que enfrenta cargos penales, pero eso no ha mermado sus esperanzas de volver a la Casa Blanca. El ex 

presidente estadounidense Donald Trump calificó de abuso de poder malvado y atroz su inculpación formal en un tribunal federal de Miami por 

la forma en la que gestionó documentos secretos gubernamentales. Trump calificó a Joe Biden, de corrupto y le acusó de arremeter contra su 

principal adversario político. Es injerencia electoral. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Aplauden en San Lázaro llegada de Alicia Bárcena a la Cancillería 

En la Cámara de Diputados, la bancada del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) aplaudió el nombramiento 

de Alicia Bárcena, como nueva titular de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores (SRE), luego de que el canciller Marcelo 

Ebrard renunciara para ocuparse en sus aspiraciones 

presidenciales. 

El coordinador de la fracción, Ignacio Mier; la 

vicecoordinadora Aleida Alavez; la diputada Yeidckol Polevnski, coincidieron por separado en 

reconocer la capacidad y experiencia diplomática de Bárcena Ibarra. 

Consultado al respecto, el diputado Mier Velazco se refirió a la designada en sustitución de Ebrard 

Casaubón como “una gran mujer” y una espléndida representante de México en Chile, una gran jefa 

adjunta de gabinete en la Organización de Naciones Unidas (ONU), así como una excelente secretaria 

ejecutiva en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). 

“Felicito a @aliciabarcena. Tiene una gran trayectoria dentro del Servicio Exterior Mexicano, tuvo una 

espléndida participación en la @ONU_es. En la @cepal_onu, hizo un gran trabajo. Además, ha sido una 

ejemplar embajadora de México en Chile desde el 2022. Tenemos en ella a una gran mujer que 

reivindica la política que tiene el gobierno de la República y nuestro movimiento de garantizar la 

igualdad sustantiva. Enhorabuena y mis mejores deseos al frente de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores”, anotó en su cuenta en la red social Twitter, @NachoMierV. 

“El compromiso con México distingue a @aliciabarcena nombrada hoy como Secretaria de Relaciones 

Exteriores, por el presidente @lopezobrador_. Mi felicitación, deseando éxito en su gestión al frente 

de tan importante encargo. @yeidckol”, anotó la congresista, también en Twitter. 

El líder parlamentario de la bancada y dirigente nacional del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya, se 

sumó a los reconocimientos y recordó que Bárcena siempre se manifestó en foros internacionales, a 

favor de retirar las sanciones económicas impuestas a Cuba y Venezuela. “Saludo y felicito a la 

Embajadora de México en Chile, @aliciabarcena por su postulación como próxima Canciller de México 

@SRE_mx. Es una mujer ejemplar, comprometida y extraordinaria diplomática de amplia trayectoria 

internacional...”, externó en su cuenta en la citada red social, @AlbertoAnayaGt. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/13/aplauden-en-san-lazaro-llegada-de-alicia-barcena-la-

cancilleria-595973.html     

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/13/aplauden-en-san-lazaro-llegada-de-alicia-barcena-la-cancilleria-595973.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/13/aplauden-en-san-lazaro-llegada-de-alicia-barcena-la-cancilleria-595973.html
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Dice Mier que diputados sí podrán apoyar a 'corcholatas' 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, indicó que 

sus diputados sí podrán participar en la promoción de las 

"corcholatas" presidenciales. 

En conferencia en la Cámara de Diputados, el legislador indicó que 

se reunirá con sus compañeros de bancada para informales que el 

acuerdo aprobado el domingo pasado por el Consejo Nacional de 

Morena establece limitantes, en el caso del Congreso de la Unión, 

únicamente para los coordinadores parlamentarios. 

"La restricción y limitación sólo es para los coordinadores, tanto a nivel federal, el Senado de la 

República y la Cámara de Diputados, como a nivel estatal, así como a los dirigentes de los partidos, los 

representantes de los consejos estatales y funcionarios públicos, para evitar los vicios recurrentes, el 

uso que se tenía en el pasado de recursos públicos o la llamada cargada y, peor aún, el dedazo", 

señaló. 

Ayer, el coordinador parlamentario indicó a través de un comunicado que se reuniría con su bancada 

para hacerles extensivos los lineamientos aprobados, los cuales, dijo, plantean limitaciones para que 

quienes tienen relevancia dentro de la estructura política y administrativa del movimiento se 

pronuncien a favor o en contra de alguna corcholata, entre quienes enlistó a legisladores. 

Fuentes de Morena indicaron que la convocatoria que originalmente se presentó ante el Consejo 

General del partido sí consideraba limitaciones para diputados y senadores, pero finalmente éstas 

fueron eliminadas. 

"Ellos (las y los legisladores) podrán participar, ellos son representantes populares, son agentes 

políticos, son promotores del cambio y mal se vería que se les limitara a quienes son la quinta esencia 

de la política, las diputadas y los diputados, representados, el pueblo en esta Cámara, o los que 

simpatizan con nosotros, que no participaran activamente en este ejercicio democrático", expresó. 

Mier rechazó que el procedimiento aprobado el domingo pasado implique alguna legalidad, ya que se 

trata de un proceso interno. 

https://www.reforma.com/dice-mier-que-diputados-si-podran-apoyar-a-

corcholatas/ar2622003?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_con

tent=@reformanacional   

https://www.reforma.com/dice-mier-que-diputados-si-podran-apoyar-a-corcholatas/ar2622003?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/dice-mier-que-diputados-si-podran-apoyar-a-corcholatas/ar2622003?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/dice-mier-que-diputados-si-podran-apoyar-a-corcholatas/ar2622003?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Ante denuncias, Mier señala que convocatoria de Morena es parte de 

proceso interno 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, minimizó la impugnación que interpuso 

Movimiento Ciudadano ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), en contra del acuerdo 

aprobado por el Consejo Nacional de Morena. 

Refirió que la convocatoria está blindada, porque es un 

proceso interno de Morena y a la Coalición Juntos Hacemos 

Historia. 

Señaló que el proceso es conforme a lo que establece el artículo 41 constitucional: a los partidos 

políticos les corresponde organizar a los ciudadanos, definir una plataforma electoral, articular sus 

demandas, convertirlas en programa de trabajo y tener una estructura organizativa. 

También cuestionó la labor de MC y "es un movimiento pasivo que está centrado en interponer 

denuncias de manera recurrente". 

“Es un asunto de trabajo, los que no quieran trabajar, pues bueno deberían regresar el recurso 

público”, agregó. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-denuncias-mier-senala-que-convocatoria-de-morena-

es-parte-de-proceso-interno/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-denuncias-mier-senala-que-convocatoria-de-morena-es-parte-de-proceso-interno/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-denuncias-mier-senala-que-convocatoria-de-morena-es-parte-de-proceso-interno/
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Mier se reunirá con diputados de Morena y aliados para informarles 

lineamientos del Consejo General 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que se reunirá con sus 

compañeros de bancada para presentar los lineamientos aprobados por el Consejo Nacional del 

partido, los cuales les prohíben pronunciarse a favor o en contra de los aspirantes presidenciales. Mier 

afirmó que se reunirá el miércoles con sus compañeros diputados y la coalición Juntos Hacemos 

Historia, para que se hagan extensivos los lineamientos que fueron aprobados por el Consejo Nacional.  

 

https://drive.google.com/file/d/1uB0hPE0HLyUfj0ZlBd-GH2Eo6JM-8G7X/view 

https://drive.google.com/file/d/1uB0hPE0HLyUfj0ZlBd-GH2Eo6JM-8G7X/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Ignacio Mier rechaza que actividades proselitistas de Morena caigan 

en la ilegalidad 

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, rechazó que las actividades proselitistas de los 

aspirantes presidenciales de su partido representen actos anticipados de campaña, pues afirmó que 

esto no es así. Mier aseveró que el proceso interno forma parte de sus actividades como movimiento 

político y que todos los partidos podrían hacer este tipo de ejercicios democráticos, pero no lo hacen 

porque se gastan sus prerrogativas en su burocracia sin impulsar la participación social y negó que 

haya alguna ilegalidad en lo que están haciendo.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Px7u989n7b-W71fstUgFQ7WTOw6ZcDJU/view 

https://drive.google.com/file/d/1Px7u989n7b-W71fstUgFQ7WTOw6ZcDJU/view
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Nacho Mier celebra aprobación del reglamento de Morena 
para elegir al Coordinador Nacional 

 
El coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco celebró la aprobación 
del reglamento mediante encuestas para la elección del coordinador nacional para la continuidad de la 
cuarta transformación que será el candidato a la presidencia de la República, lo cual le pone fin a la 
definición por "dedazo". 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/13924-nacho-mier-celebra-aprobacion-
del-reglamento-de-morena-para-elegir-al-coordinador-nacional 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/13924-nacho-mier-celebra-aprobacion-del-reglamento-de-morena-para-elegir-al-coordinador-nacional
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/13924-nacho-mier-celebra-aprobacion-del-reglamento-de-morena-para-elegir-al-coordinador-nacional
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Morena dio un gran paso hacia la consolidación de la 4T en 
unidad al fijar reglas claras: Nacho Mier 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, celebró el importante paso 
que dio ayer el Consejo Nacional del partido guinda hacia la consolidación democrática de la Cuarta 
Transformación, al aprobar el reglamento para elegir a quien encabezará el movimiento rumbo a 2024. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14068-morena-dio-un-gran-paso-hacia-
la-consolidacion-de-la-4t-en-unidad-al-fijar-reglas-claras-nacho-mier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14068-morena-dio-un-gran-paso-hacia-la-consolidacion-de-la-4t-en-unidad-al-fijar-reglas-claras-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14068-morena-dio-un-gran-paso-hacia-la-consolidacion-de-la-4t-en-unidad-al-fijar-reglas-claras-nacho-mier
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Muy graves las consecuencias por desaparecer la 

Financiera Rural, diputados federales del PRI y Va por 

México presentan acción de inconstitucionalidad por 

decreto de extinción 

En conferencia de prensa, encabezada por la diputada federal y secretaria general del CEN priista, 

Carolina Viggiano, el decano de la Cámara de Diputados, Augusto Gómez y el vicecoordinador Marco 

Antonio Mendoza, los integrantes del Grupo Parlamentario coordinado por Rubén Moreira, 

argumentaron que se violó el debido proceso legislativo, el derecho de participación en el debate 

legislativo de las minorías, puesto que no se les permitió participar en un análisis y discusión real, 

abierto e informado de la iniciativa, con lo que se transgredieron los principios fundamentales de 

Legalidad, Progresividad, Certeza Jurídica y Transparencia. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/13/muy-graves-las-consecuencias-por-desaparecer-la-financiera-rural-diputados-

federales-del-pri-y-va-por-mexico-presentan-accion-de-inconstitucionalidad-por-decreto-de-extincion/ 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/13/muy-graves-las-consecuencias-por-desaparecer-la-financiera-rural-diputados-federales-del-pri-y-va-por-mexico-presentan-accion-de-inconstitucionalidad-por-decreto-de-extincion/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/13/muy-graves-las-consecuencias-por-desaparecer-la-financiera-rural-diputados-federales-del-pri-y-va-por-mexico-presentan-accion-de-inconstitucionalidad-por-decreto-de-extincion/
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Inconstitucional, la extinción de Financiera 
Rural: diputados federales  

 

 

La desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, 
vulnera los derechos a la seguridad alimentaria, a la tierra y a la propiedad; afectando de manera 
determinante a la sociedad mexicana, por lo que las y los diputados federales del PRI, acompañados 
también por las firmas de legisladores de PAN y del PRD, presentaron una acción de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por el decreto de extinción de la 
institución. 
  
Tras aseverar que no se puede permitir que impunemente se consolide esa mala decisión, los 
legisladores expusieron que este organismo llegó a acreditar a cerca de millón y medio de ejidatarios 
y más de 110 mil pequeños productores; mientras que, previo al cierre, los créditos no superaban los 
32 mil beneficiados. De acuerdo con el Censo Agropecuario 2022, señalaron, solo el 18 por ciento de 
las hectáreas de uso agrícola estaban sembradas, por la falta de créditos y apoyo económico. 
  
En conferencia de prensa, encabezada por la diputada federal y secretaria general del CEN 
priista, Carolina Viggiano, el decano de la Cámara de Diputados, Augusto Gómez y el 
vicecoordinador Marco Antonio Mendoza, los integrantes del Grupo Parlamentario coordinado por 
Rubén Moreira, argumentaron que se violó el debido proceso legislativo, el derecho de participación 
en el debate legislativo de las minorías, puesto que no se les permitió participar en un análisis y 
discusión real, abierto e informado de la iniciativa, con lo que se transgredieron los principios 
fundamentales de Legalidad, Progresividad, Certeza Jurídica y Transparencia.[…] 
  
 

Inconstitucional, la extinción de Financiera Rural: diputados federales | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

 

https://losangelespress.org/noticias/inconstitucional-la-extincion-de-financiera-rural-diputados-federales-20230613-5546.html
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Diputadas priistas dicen no a la suspensión de las normas 

oficiales mexicanas 

Ante la cancelación de diversas Normas Oficiales Mexicanas (NOM) relacionadas con temas clave de 

salid, las diputadas federales Frinné Azuara y Mariana Nassar afirmaron que se desconoce que exista 

alguna razón médica para dejar sin efecto estas regulaciones que dejan sin protección y garantía de 

calidad mínimas a los ciudadanos y a los profesionales de la salud. “Las Normas fueron elaboradas no 

por una mafia u oscuros intereses, sino por los mejores profesionales y grupos de especialistas médicos 

del país”, subrayaron las integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, que encabeza Rubén Moreira 

Valdez. 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/13/diputadas-priistas-dicen-no-a-la-suspension-de-las-normas-oficiales-mexicanas/ 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/13/diputadas-priistas-dicen-no-a-la-suspension-de-las-normas-oficiales-mexicanas/
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Cámara de Diputados y Sedena convocan a participar en 

concursos de ensayo y dibujo, en el marco del 

Bicentenario del Colegio Militar 

El grupo de trabajo de los festejos del bicentenario del Heroico Colegio Militar, liderado por el 

coordinador del GPPRI, Rubén Moreira en la Cámara de Diputados, y la Secretaría de la Defensa 

Nacional presentaron dos convocatorias para celebrar la conmemoración de los 200 años de su 

creación. A través de una invitación a los familiares de los militares en activo, en retiro, de discentes 

del sistema educativo militar y de derechohabientes de la Secretaría de la Defensa Nacional hasta el 

cuarto grado de parentesco consanguíneo, se les convocó a participar en el Concurso Nacional de 

Ensayo Literario: “La Gran Fuerza de México, Bicentenario del Heroico Colegio Militar”. 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-y-sedena-convocan-a-participar-en-concursos-de-ensayo-y-dibujo-en-el-marco-

del-bicentenario-del-colegio-militar/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-y-sedena-convocan-a-participar-en-concursos-de-ensayo-y-dibujo-en-el-marco-del-bicentenario-del-colegio-militar/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-y-sedena-convocan-a-participar-en-concursos-de-ensayo-y-dibujo-en-el-marco-del-bicentenario-del-colegio-militar/
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Lo mejor que me puede haber pasado es tener a Rubén Moreira de 

enemigo: Samuel García 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García 

Sepúlveda, dio la bienvenida como enemigo 

impresentable a Rubén Moreira, coordinador de los 

diputados federales del PRI, quien pidió juicio político 

para el mandatario neolonés. 

En entrevista al término del lanzamiento de la 

plataforma 070, García Sepúlveda afirmó que puede 

confrontar al ex gobernador de Coahuila y a la bola de 

"ratas". 

"Mira, en este mundo, y hoy en día, lo mejor que me 

puede haber pasado es ponerme a Moreira de enemigo, imagínense, impresentable hasta en su casa. 

"Y se quiere poner a patadas con un gobernador, nuevo, joven, que está haciendo bien las cosas, que 

se venga Moreira y toda esa bola de ratas", dijo. 

El fin se semana, Moreira se pronunció por llevar a juicio político al gobernador de Nuevo León por 

presuntamente chantajear a los alcaldes, con lo que ya logró que una alcaldesa se sumara a 

Movimiento Ciudadano a cambio de 25 millones de pesos, en favor de su municipio. 

 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-dice-que-puede-confrontar-a-ruben-moreira  

  

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-dice-que-puede-confrontar-a-ruben-moreira
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 

 

“Tenemos altas expectativas de que prospere esta impugnación en el Tribunal Electoral, también 

estamos solicitando hoy al Instituto Nacional Electoral medidas cautelares para evitar que se dé esta 

vulneración gravísima a la Ley. Lo que Morena está haciendo es institucionalizar la violación 

sistemática de la Constitución y de la Ley que vienen haciendo los precandidatos oficiales y 

particularmente la Jefa de Gobierno desde hace meses y creemos que concedería una ventaja ilegal de 

5 meses al partido en el Gobierno y porque las precampañas en los tiempos electorales deben iniciar 

en la tercera semana de noviembre. Evidentemente es absurdo que no se gasten recursos públicos, 

vemos todos los días espectaculares, bardas, una serie de actos anticipados de campaña en distintas 

regiones del país, el mitin del Partido Verde con Claudia Sheinbaum ya también fue un exceso, un 

descaro”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5051?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKn

yWTpR5E7H3RY&ithint=video&e=tlrfrN  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5051?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKnyWTpR5E7H3RY&ithint=video&e=tlrfrN
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5051?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKnyWTpR5E7H3RY&ithint=video&e=tlrfrN


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Diputado – MC) 

 

“Ellos creen que van a imponer este ritmo de violación a la Constitución. Muchas de las cosas que 

nosotros hemos venido impugnando, tenemos más de 40 actos impugnación contra la precampaña 

anticipada de Morena, no surtirá efecto hasta que se les pueda negar el registro a la candidatura 

presidencial o podamos impedir actos concretos. Están iniciando campañas cinco meses antes de los 

espacios establecidos por la ley, que debería ser hasta la tercera semana de noviembre y; por 

supuesto, no podemos permitir que la contienda presidencial de 2024 inicie con una desventaja de 

esta naturaleza”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1lOu4U9lh7-1ybdZhOnaHwYlXMk7miOz-/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1lOu4U9lh7-1ybdZhOnaHwYlXMk7miOz-/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Exige MC a INE seguir gasto de 'corcholatas' 

La fracción de Movimiento Ciudadano pidió al Instituto Nacional 

Electoral (INE) que fiscalice las actividades de las llamadas 

"corcholatas", que empezarán proselitismo por lograr la 

candidatura presidencial de Morena para el 2024.  

Por medio de un punto de acuerdo presentado en la Comisión 

Permanente del Congreso, MC solicitó la intervención del INE 

para vigilar el gasto de los morenistas. 

"La Comisión Permanente del Congreso exhorta al Instituto Nacional Electoral para que en el marco de 

sus atribuciones y facultades legales dé prioridad a la fiscalización de los gastos de las y los aspirantes a 

la precandidatura presidencial de Morena y que considere los mismos como actos anticipados de 

precampaña y campaña para el proceso electoral 2023-2024", señala la propuesta entregada por el 

coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez. 

También se solicitó que el INE emita las medidas y lineamientos necesarios para impedir que se lleven 

a cabo actos anticipados de precampaña y campaña, que violen el proceso legal 2023-2024 por parte 

de las y los aspirantes morenistas. 

Álvarez Máynez señaló que MC ha denunciado en repetidas ocasiones la promoción personalizada con 

fines electorales que han realizado Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, desde 

hace meses, lo que ha significado también actos anticipados de campaña, uso indebido de recursos 

públicos y difusión indebida de informes de labores. 

Señaló que los eventos de las "corcholatas" han generado una presunta vulneración a los principios de 

neutralidad, imparcialidad y equidad en la contienda que aún no inicia. 

Recordó que fue tal la actividad de las "corcholatas" que generaron 236 denuncias en el INE de los 

diferentes partidos, por actos anticipados de campaña desde sus cargos públicos. Por ejemplo, citó que 

la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México realizó giras por todo el País con el pretexto de dar 

"conferencias magistrales" sobre resultados de su Gobierno, con lo que utilizó recursos públicos, al 

tiempo de que se tapizaban bardas de toda la República con la leyenda "#EsClaudia". 

https://www.reforma.com/exige-mc-a-ine-seguir-gasto-de-

corcholatas/ar2621869?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_con

tent=@reformanacional   

https://www.reforma.com/exige-mc-a-ine-seguir-gasto-de-corcholatas/ar2621869?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/exige-mc-a-ine-seguir-gasto-de-corcholatas/ar2621869?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/exige-mc-a-ine-seguir-gasto-de-corcholatas/ar2621869?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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MC impugna acuerdo entre las chorcholatas de Morena para 

contender por la candidatura presidencial 

 

El Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano impugnó ante el TEPJF el acuerdo de Morena para 

la contienda entre corcholatas por la candidatura presidencial, esto al afirmar que viola las leyes 

electorales y la Constitución. El recurso suscrito por los diputados Jorge Álvarez Máynez y Salomón 

Chertorivsky advierte que el acuerdo del Consejo Nacional morenista ignora los plazos de la Ley, 

desprecia la fiscalización y rompe con los principios de equidad de la contienda y la legalidad. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5057?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APz

6W33dLDH-_rY&ithint=video&e=MqssAQ 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5057?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APz6W33dLDH-_rY&ithint=video&e=MqssAQ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5057?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APz6W33dLDH-_rY&ithint=video&e=MqssAQ


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Denuncian proceso de Morena por adelantarse a tiempos electorales 

 

Representantes de Movimiento Ciudadano denunciaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial el 

acuerdo de Morena para definir el proceso de selección de la persona que los representará en los 

comicios de 2024 en la contienda presidencial. Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski afirmaron 

que el proceso de Morena viola la Constitución y la legislación electoral. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5049?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO1

0NUMQ2VFZZ0M&ithint=video&e=JOyCZl 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5049?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO10NUMQ2VFZZ0M&ithint=video&e=JOyCZl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5049?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO10NUMQ2VFZZ0M&ithint=video&e=JOyCZl
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Ilegal, de principio a fin el proceso interno de Morena para 

la designación de sus candidaturas: Jorge Álvarez 

Los diputados del Grupo Parlamentario de MC Jorge Álvarez Máynez, coordinador, y Salomón 

Chertorivski Woldenberg, impugnaron el acuerdo que presentó Morena para designación de sus 

candidaturas, al constituir un proceso de precampaña fuera de la ley y que violenta la Constitución. 

Legalmente, las precampañas inician en la tercera semana de noviembre. 

 

https://efekto10.com/ilegal-de-principio-a-fin-el-proceso-interno-de-morena-para-la-designacion-de-sus-candidaturas-jorge-

alvarez/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/ilegal-de-principio-a-fin-el-proceso-interno-de-morena-para-la-designacion-de-sus-candidaturas-jorge-alvarez/
https://efekto10.com/ilegal-de-principio-a-fin-el-proceso-interno-de-morena-para-la-designacion-de-sus-candidaturas-jorge-alvarez/
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Ebrard golpea primero en una precampaña anticipada 

que agita a las bases morenistas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ahora sí se destapó la botella soltando las corcholatas al aire. Los aspirantes a suceder a López Obrador en 

Morena son de sobra conocidos, pero el presidente ha pisado el acelerador y el nivel electoral ha subido la 

temperatura meses antes de los plazos oficiales. Otra vez. Marcelo Ebrard, segundo en las encuestas, ha querido 

ser el primero en salir de esta nueva meta, abandonando su puesto de trabajo actual este lunes. Entró a Palacio 

Nacional de traje y salió con en camiseta de precampaña con mensaje: Sonrían, todo va a estar bien; una 

declaración: “Yo a Palacio Nacional no vuelvo hasta 2024″; y una primera puya: “Mi plan b es invitar a Claudia 

Sheinbaum como secretaria de Gobernación”. Ebrard sabe que las semanas que siguen son cruciales para él, el 

único que puede acortar espacio en la carrera contra la alcaldesa de la capital, primera en los sondeos. El 28 de 

agosto, cuando empiece a levantarse la encuesta interna de Morena para definir al candidato ganador, las cartas 

estarán echadas, pero aún hay margen para las sorpresas. 

La oposición sigue maniatada en una alianza de partidos que todavía tiene que definir el proceso para designar 

un candidato y lograr que arraigue. Son varios los que se han postulado, pero el resultado final es muy incierto. 

Movimiento Ciudadano, la única formación que no ha querido unirse a ese barco, “el Titánic”, lo llamó el 

coordinador general Dante Delgado, también se ha mostrado pesaroso por los movimientos de Morena, que 

concentran en este partido todo el movimiento electoral. Acusan a López Obrador de entrometerse ilegalmente 

en la campaña electoral y a su partido de saltarse los plazos oficiales: “Son cinco meses de ventaja ilegal, es un 

precedente gravísimo”, ha criticado el coordinador de los naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Leyva. Movimiento Ciudadano está interponiendo múltiples denuncias ante el Tribunal Electoral y el Instituto 

Electoral porque entienden que el proceder de Morena incumple la ley que obliga a los partidos a iniciar su 

precampaña, es decir, los procedimientos internos, la tercera semana de noviembre del año anterior al electoral. 

Ebrard golpea primero en una precampaña anticipada que agita a las bases morenistas | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-05-27/marcelo-ebrard-se-multiplica-antes-de-abrirse-la-veda-para-la-sucesion-en-morena.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-11/sheinbaum-lidera-las-encuestas-previas-a-la-eleccion-de-morena-por-delante-de-ebrard.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-11/morena-anunciara-su-candidato-a-la-presidencia-el-6-de-septiembre.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-11/las-corcholatas-afrontan-su-primera-prueba-de-fuego-ante-el-gran-conclave-de-morena-que-definira-las-reglas-de-la-batalla-interna.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-11/las-corcholatas-afrontan-su-primera-prueba-de-fuego-ante-el-gran-conclave-de-morena-que-definira-las-reglas-de-la-batalla-interna.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-14/ebrard-golpea-primero-en-una-precampana-anticipada-que-agita-a-las-bases-morenistas.html
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La oposición denuncia actos anticipados de campaña de 

las ‘corcholatas’ de Morena: “Son cinco meses de ventaja 

ilegal” 

 

 

 

 

 

 

La oposición no está de acuerdo con que Morena se adelante en la carrera por la presidencia. Movimiento 

Ciudadano (MC) presentó esta semana tres recursos legales ante las autoridades electorales a raíz de los 

acuerdos que las corcholatas firmaron el pasado domingo para competir por la candidatura del partido 

gobernante en las elecciones de 2024. “Son cinco meses de ventaja ilegal, es un precedente gravísimo”, señala 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados. El Partido Acción 

Nacional (PAN) calificó la contienda interna como una “farsa” y un “teatro” para ocultar la intromisión del 

presidente Andrés Manuel López Obrador en la designación de su sucesor. “Quiere seguir siendo el rey tras el 

trono, el titiritero”, acusó el líder panista Marko Cortés. 

Movimiento Ciudadano reclama que el acuerdo aprobado por el Consejo Nacional de Morena viola la normativa 

electoral, que establece que las precampañas de los partidos políticos deben iniciar hasta la tercera semana de 

noviembre del año previo a la elección por la presidencia. Así lo hizo constar en una impugnación ante la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) promovida el lunes. A ese recurso 

se suman otros dos, presentados este martes. En uno de ellos, la formación naranja pide medidas cautelares y 

reclama que Morena no cuenta con facultades para autorregularse o fiscalizar por sí mismo las campañas de sus 

aspirantes. En el otro, exige al Instituto Nacional Electoral (INE) que se pronuncie sobre la legalidad del 

proceso. 

“Está en juego la legalidad de toda la elección”, afirma Álvarez Máynez. El diputado comenta que MC ha 

presentado más de 40 recursos por actos anticipados de campaña y otras violaciones a la ley electoral contra el 

partido de López Obrador, y calcula que otros actores políticos y ciudadanos han interpuesto más de un centenar 

de quejas similares. La última batalla es para invalidar la contienda interna de Morena rumbo a la encuesta entre 

los seis aspirantes del bloque gobernante para elegir al candidato. 

Elecciones 2024: La oposición denuncia actos anticipados de campaña de las ‘corcholatas’ de Morena: “Son cinco meses de ventaja ilegal” | EL 
PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-06-11/morena-anunciara-su-candidato-a-la-presidencia-el-6-de-septiembre.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-12/la-renuncia-de-movimiento-ciudadano-a-participar-en-las-estatales-abre-dudas-sobre-su-estrategia-ni-con-morena-ni-con-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-12/la-renuncia-de-movimiento-ciudadano-a-participar-en-las-estatales-abre-dudas-sobre-su-estrategia-ni-con-morena-ni-con-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/xochitl-galvez-estoy-pensando-si-debo-ir-por-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/xochitl-galvez-estoy-pensando-si-debo-ir-por-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-12/lopez-obrador-el-presidente-no-puede-estar-a-favor-ni-en-contra-de-ningun-candidato.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/la-oposicion-denuncia-actos-anticipados-de-campana-de-las-corcholatas-de-morena-son-cinco-meses-de-ventaja-ilegal.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/la-oposicion-denuncia-actos-anticipados-de-campana-de-las-corcholatas-de-morena-son-cinco-meses-de-ventaja-ilegal.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Álvarez Máynez y Samuel García interponen demanda de juicio 

político contra Fiscal de Nuevo León 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García y coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, 

Jorge Álvarez Máynez, interpusieron una demanda de juicio político en la Cámara de Diputados federal 

en contra del encargado de la Fiscalía de Nuevo León, Pedro José Arce Jardón. MC y Samuel García 

quieren que el Congreso federal destituya al fiscal, lo acusan de ejercer persecución política contra 

funcionarios del gobierno de García, dicen que viola la Constitución, que no es imparcial y que protege 

a los políticos y las empresas del PAN y del PRI. 

 

https://drive.google.com/file/d/19qP3dBfg8ry00LRVkRF3DkQ9IeOKgsgj/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19qP3dBfg8ry00LRVkRF3DkQ9IeOKgsgj/view
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El Grupo Parlamentario de MC solicita juicio político 

contra el fiscal interino en Nuevo León 
 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC presentó junto a 

Samuel García, gobernador de Nuevo León, una solicitud de juicio político para que el Congreso de la 

Unión destituya a quien se ostenta como encargado de despacho de la Fiscalía General en la entidad, 

Pedro José Arce Jardón. En un comunicado, la bancada recordó que desde hace ocho meses que fue 

nombrado como “encargado de despacho”, Arce Jardón ha usurpado funciones. 

 

https://efekto10.com/el-grupo-parlamentario-de-mc-solicita-juicio-politico-contra-el-fiscal-interino-en-nuevo-leon/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/el-grupo-parlamentario-de-mc-solicita-juicio-politico-contra-el-fiscal-interino-en-nuevo-leon/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Aleida Alavez (Diputada-Morena) 

 

“Son de las herramientas más importantes que esta legislatura le ha dejado al país para una justicia 

rápida, expedita, ya que los procedimientos no estaban actualizados, son muy engorrosos y llevan 

tiempo que desgastan no solamente económicamente a la familia, sino emocionalmente. Ya había un 

mandato judicial que obligaba a actualizar este Código de Procedimientos Civiles y Familiares, 

lamentablemente no se había hecho valer. Tenemos cinco años de rezago de este código, pero ya 

finalmente la Junta de Coordinación Política, primero mandato un equipo de trabajo que me honro en 

presidir para que este código se habilitará de manera simultánea con el Senado de la República, con el 

propósito de discutirlo, poder armarlo y ya no hacer la revisión de ese dictamen en la Cámara de 

Diputados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1skm4q43ED1TRcPATs4JDy0O8TxpAL_lr/view 

https://drive.google.com/file/d/1skm4q43ED1TRcPATs4JDy0O8TxpAL_lr/view


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/06/2023 LEGISLATIVO 

Realizan tercera mesa del conversatorio 
“Participación ciudadana para la 

transformación del Poder Judicial de la 
Federación” 

 

Boletín No. 4527 

• Abordan el tema “Eficacia, progresividad y restricciones de la consulta popular: El caso de 

temas electorales” 

• Participan diputadas, diputados, expertos y académicos  

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo este martes la tercera mesa del conversatorio 

“Participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial de la Federación”, con el tema 

“Eficacia, progresividad y restricciones de la consulta popular: El caso de temas electorales”. 

En el evento, organizado por el grupo parlamentario de Morena, su coordinador, el diputado 

Moisés Ignacio Mier Velazco, explicó que el propósito es encontrar diversos puntos de vista para 

modificar el mecanismo y funcionamiento que establece el artículo 96 de la Constitución, “pues 

este no ha sido reformado”. 

Aclaró que se busca revisar, “después de 95 años, si el mecanismo que define el procedimiento es 

lo que se debe seguir realizando”.  

Subrayó que los tres Poderes se fortalecen en la medida que están sujetos al escrutinio, y que el 

Constituyente Permanente sabe escuchar a quién representa y que está consagrado en el 39 

constitucional. 

La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla, moderadora del conversatorio, explicó que el objetivo 

es “que empecemos a socializar la posibilidad de construir una iniciativa de reforma al Poder 

Judicial que desde nuestra opinión es necesaria para construir el sistema de impartición de 

justicia”.  
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La legisladora de Morena destacó la importancia de los conversatorios porque “ayudarán a una 

correcta toma de decisiones” y se busca, dijo, contar con el conocimiento y la interlocución 

necesaria con expertos, exministros, abogados y colegios que permitan socializar, informar y 

discutir, tanto las virtudes como las debilidades, los retos y avances sobre el Poder Judicial, sus 

órganos internos y sus máximos representantes.  

Se trata de gestar un intervencionismo judicial antidemocrático 

Renata Turrent Hegewich, licenciada en Economía y maestra en Políticas Públicas de la Universidad 

de California, afirmó que en México se está tratando de gestar “un intervencionismo judicial, que 

es profundamente antidemocrático”, el cual se ve reflejado en las cascadas de amparos que se 

han otorgado en este sexenio, en la intervención que tiene el Poder Judicial para resolver asuntos 

que le atañen al Legislativo, y en el hecho político de que la oposición partidista ya haya dejado su 

supuesta defensa al INE y ahora se haya pasado la defensa a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación.  

Resaltó que la idea de que la gente no tiene la capacidad de decidir quién debe encabezar la 

Suprema Corte, porque es un asunto muy técnico y difícil, surge del mismo pensamiento y 

argumento que se usó para excluir a los pobres de las votaciones democráticas y para excluir a 

las mujeres de la democracia, siendo que la vida pública es de todos y es un derecho 

constitucional. 

Modificar procedimiento de evaluación y selección de ministros 

Luis Carballo Balvanera, experto en Derecho y consultoría fiscal, indicó que el proceso actual es 

insatisfactorio al atender la función y responsabilidad que la Constitución estipula a la Suprema 

Corte de Justicia, por lo que propuso modificarlo desde el procedimiento previo de evaluación y 

selección de los mejores perfiles para su integración. 

Destacó que en la actualidad no hay un método serio, sólido y maduro de profundización tanto 

del cumplimiento de sus requisitos que la Carta Magna fija para la evaluación de las garantías que 

tienen que ser las que definan el perfil de un ministro, a fin de que este se desempeñe con 

independencia, autonomía, imparcialidad y capacidad.  
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No se puede someter a consulta la elección de los ministros 

Everardo Moreno Cruz, abogado y maestro de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, precisó que la consulta popular regulada en la Constitución Política señala 

algunos campos en los que no puede realizarse, como es el relativo a los derechos humanos, la 

Guardia Nacional, organización de la defensa nacional y los temas de carácter electoral.  

Enfatizó que “constitucionalmente no se puede someter a consulta” la elección de los ministros 

porque es un tema de carácter electoral. Sostuvo que no se debe realizar una reforma de esa 

naturaleza que “sería perjudicial para el país”. Afirmó que el procedimiento actual para elegir, 

designar y nombrar a los ministros de la Corte es un procedimiento que no ha sido equívoco, que 

ha sido acertado.    

Democracia, instrumento para garantizar la paz y el progreso  

Jaime Miguel Moreno Garavilla, presidente del Consejo Nacional de Egresados de la Facultad de 

Derecho de la UNAM, destacó que ningún órgano de gobierno ni disciplina del conocimiento 

pueden explicar ni justificar la existencia de la democracia si ésta no actúa en beneficio del ser 

humano; sin embargo, uno de los grandes problemas y vicios que se ha cometido, incluso desde 

el Legislativo, es no haber sido capaz de hacerse entender en el lenguaje del pueblo. 

Subrayó que hay que decirle al pueblo que la democracia es el instrumento que sirve para 

garantizar la paz y el progreso del país, entonces va a entender el valor de la democracia, por lo 

que sí se puede y se debe someter a la consideración de la gente a quien se elige para gobernar; 

de ninguna manera se debe menospreciar su capacidad para determinar quién sí o quién no lo 

gobierna.  

La supremacía judicial ha desplazado las voces populares 

Gabriela Díaz Salinas, especialista en Derecho Internacional, dijo que la supremacía judicial ha 

desplazado las voces populares; no obstante, consideró que esto se puede recuperar a través de 

esta iniciativa. Señaló la factibilidad de hacer exámenes, limitarlo a 10 perfiles técnicos y éticos, 

darlos a conocer a la ciudadanía y utilizar la Escuela de Formación Judicial 

Apuntó que la discusión debe transcender no sólo al ámbito político ni a los tecnicismos legales, 

sino enfocarse en asesorar a la ciudadanía, terminar con la creencia de que “el pueblo por ser 

pueblo sabe menos” y entender al derecho como el instrumento vivo que se puede modificar y 

democratizar. 
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También participaron las y los diputados Claudia Selene Ávila Flores, Juan Ramiro Robledo Ruiz, 

Hamlet García Almaguer, Angélica Ivonne Cisneros Luján, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, 

Manuel Guillermo Chapman Moreno y Leonel Godoy Rangel, todos de Morena, quienes 

externaron sus inquietudes sobre cuál es el mejor mecanismo para elegir a los ministros, y cómo 

quitarle el uso político al amparo.  

Asimismo, cómo podría abrirse el Poder Judicial a la ciudadanía, opinión sobre las experiencias en 

otros países que han avanzado en una mayor participación de la población en la toma de 

decisiones en la integración del Poder Judicial y cómo quitar la carga política a los que salgan 

electos de la Corte. 
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Ayer, fue el día del político de Zacatecas, ante los medios, en la Comisión Permanente y en la última 

reunión que presidió con los integrantes del grupo mayor que coordinó en LXIV y LXV Legislaturas; 

día pesado, para el ex gobernador de ese estado, ¡y cómo no!, si le espera una carga de trabajo 

proselitista, durante 70 días, para buscar por territorio nacional, apoyo a su candidatura 

presidencial en Morena, para el próximo año. 

En la primera entrevista que ofreció, conocimientos en derecho que posee, Ricardo Monreal Ávila, 

replicó a los diputados del MC, Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski  Woldenberg, así como 

a la senadora del PAN, Kenia López Rabadán: 

-“No vamos a hacer actos internos para un puesto que se denomina Coordinador Nacional o 

Coordinadora para la Defensa de la Transformación”, respondió cuando lo cuestionaron y explicó 

que no eligen a un precandidato, sino a un Coordinador Nacional, la denominación correcta. 

“Por si las moscas”, el político de Zacatecas, advierte que van a defender jurídicamente el proceso 

interno del que formará parte, “porque estamos conforme a la Ley, asistiendo y también 

observando el Estado de derecho”. 

Descarta favoritismo y reitera un “yo creo en el Presidente. Creo que es un demócrata y creo que 

dejará el piso parejo”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, A SENADORES: “LOS VOY A EXTRAÑAR” Y ANTE LA BANCADA, AVISA, “ME VOY 

TRANQUILO”; EDUARDO RAMÍREZ, LO SUSTITUYE 
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Luego, inusual intervención en la sesión de la Comisión Permanente, para despedirse de todos los 

senadores de la República; contra su costumbre, reveló al pleno del órgano colegiado, que hizo 

apuntes para subir a la tribuna, lo que no hace habitualmente. 

-“Por eso acudo a esta soberanía, para agradecer por estos años en el que compartimos, debatimos 

y expresamos opiniones coincidentes, pero también encontradas”. Enseguida, hizo reconocimiento 

a los coordinadores de bancada e integrantes del Grupo Plural. 

E el momento que se dirigió al PAN, saludó nombres del senador Damián Zepeda Vidales, Mauricio 

Kuri y Julen Rementería del Puerto, quienes fueron responsables de la bancada. Del Grupo plural, 

mencionó a Germán Martínez Cázares, Nancy de la Sierra y Emilio Álvarez Icaza. 

-“Cada uno de ellos, defendió con pasión sus propuestas, opiniones y principios, siempre se 

mantuvo el respeto, el diálogo ¡nunca!, estuvo ausente”, espetó Monreal, en alusión a ellos. 

-“En las 347 sesiones que se realizaron, 347 me precio en decir,  no fallé en una sola sesión”, 

ponderó, como resaltó que en 42 años en el servicio público, “siempre entrego mi capacidad, toda 

mi inteligencia, mi actividad” 

-“¡Nunca!, en los 42años he tenido acusación, ni sanción alguna por malversación de fondos 

violación de derechos o abuso de autoridad”. Contexto con el que añadió: 

-“De hecho, por lo que se refiere a la Auditoría Superior de la Federación, no debemos nada en 

ningún año de mi responsabilidad”. 

-“Fue un honor presidir la Junta de Coordinación Política y coordinar a mi grupo parlamentario, una 

experiencia que ¡nunca!, voy olvidar”. Agradeció al doctor Arturo Garita Alonso, responsable de 

Servicios Parlamentarios. 
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-“Su imparcialidad, objetividad, profesionalismo en la asamblea, es un atributo que debemos 

conservar, su lealtad a la institución es lo que nos hace verdaderos defensores de la legalidad, de la 

constitucionalidad”. 

Como agradeció a los que fueron presidentes en mesa directiva: Martí Batres Guadarrama, Mónica 

Fernández Balboa, Eduardo Ramírez Aguilar, Olga Sánchez Cordero y el actual, Alejandro Armenta 

Mier. 

Mensaje de Ricardo Monreal, quien fue objetivo, cuando expresó: 

-“Termino mi función con un reconocimiento a todos y a todas. Un afecto sincero y espero me 

consideren como un amigo en todas las circunstancias, aunque la política nos pueda llevar a tomar 

caminos diferentes”.  

Así es, por donde quiera que pase un actor político en este país, debe dejar amigos, porque uno 

nunca sabe cuándo se va a necesitar de ellos, como se interpretan esas palabras monrealistas. 

Luego de reiterar aprecio personal a todos los senadores y ponderar que “me he topado con una 

muy agradable amistad y encuentro”, fue sincero, y con emoción, se despidió: 

-“Podrían no creerlo pero las voy a extrañar, los voy a extrañar y  que Dios los ayude, a todas y a 

todos en su futuro y en su deseo de ayudarle al país y a México”. 

Luego de las 18:00 horas, Monreal, se trasladó al viejo, histórico recinto de Xicoténcatl 9, donde lo 

conocimos en su primera vez como senador, cuando su pequeña oficina, estaba en lo que se conocía 

como “tapancos”, donde, cual sardinas, trabajaban senadores en LV y LVI  Legislaturas, en el recinto 

que hoy es sede alterna de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135. 

Durante última reunión como coordinador del grupo, fue testigo de unidad que distinguió a la 

bancada de Morena, otrora, radical, cuando designaron al senador chiapaneco, Eduardo Ramírez 

Aguilar, el relevo, natural, en la coordinación parlamentaria y en Junta de Coordinación Política. 
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El otrora representante de la izquierda radical, antimonrealista, ayer, en esa reunión, se vio 

zalamero y falso, cuando habló de unidad y hasta palmeó a Ricardo Monreal Ávila, cuando en otras 

ocasiones, se revelaba contra la directriz que marcaba el político de Zacatecas, en el grupo mayor. 

Su jefa, Claudia Sheinbaum, logró que lo colocaran como integrante en Junta de Coordinación 

Política, ¡futurismo puro, pues! 

No fue casual ni coincidencia, en política no es, que la senadora Martha Lucía Micher Camarena, se 

hiciera notar con “sana cercanía” al delfín de Monreal, en la coordinación parlamentaria, lo cual, 

envió mensaje de que está lista para participar en la elección de presidenta en la mesa directiva, 

allá, por los últimos días de agosto próximo, cuando se reúnan para ese fin. 

Plenaria previa al inicio del primer periodo ordinario de sesiones -1° de septiembre siguiente-, del 

último año de ejercicio en LXV Legislatura, cuando también se espera, entre a competir por esa 

posición que tiene Morena, cual grupo mayor, la representante de Tlaxcala, Ana Lilia Rivera. 

La senadora por Guanajuato, una de las más contentas por la designación del relevo en la 

coordinación parlamentaria y en JCP, hecho que Ricardo Monreal, publicó en tuit: 

“Los 53 senadores y senadoras de Morena aprobamos por unanimidad los relevos pendientes. 

Eduardo Ramírez (@ramirezlalo_) será el coordinador del grupo parlamentario y César Cravioto 

(@craviotocesar), integrante de la Jucopo. Buen acuerdo; la unidad es lo más importante”. 

No fue casual que, cuando Ricardo Monreal hizo el anuncio ante medios, ella, la guanajuatense, 

clamara un ¡bravo!, con aplauso inmediato; el aliado de Sheinbaum, ocupará un lugar, de tres, que 

tiene Morena en JCP. 

En uno de sus últimos actos en la bancada, cual admitió Monreal, también participaron en 

designación de su relevo, “algunos de nuestros aliados”. 

Así anunció el senador Monreal, al terminar cónclave morenista: 
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-“Por unanimidad de todo el grupo, hemos aprobado que el próximo coordinador y presidente de 

la Jucopo, recaiga en Eduardo Ramírez”. 

-“Se puso por delante, el interés general, por encima de cualquier interés personal, la unidad del 

grupo”. 

 -“Morena está más unido que nunca, Morena está fortalecido, y que, como coordinador del grupo 

parlamentario, o como ex, de aquí hasta el viernes, me voy tranquilo, porque en manos de Eduardo 

Ramírez, de César Cravioto, de Alejandro Armenta, presidente de la mesa directiva, va haber un 

trabajo eficaz, leal, al presidente de la República, al licenciado López obrador y a Morena”. 

-“Vamos actuar en beneficio del pueblo y vamos a seguir fortaleciendo el régimen al que nosotros 

hemos iniciado su transformación”. 

-“Me voy tranquilo, hubo notario público que certifico las expresiones y hubo la reunión de todos. 

Felicito a Eduardo Ramírez y César Cravioto”. 

Eduardo Ramírez, en sus primeras palabras ante los medios, expresó que es un alto honor, dirigir al 

grupo parlamentario de Morena que ha hecho historia, que cuando se busque la posición legislativa, 

la posición política en cada una y de cada uno de los que aquí se encuentran. 

-“Sabrán reconocer nuestro trabajo, esfuerzo, intento por hacer de México, una patria donde las 

desigualdades terminen. Donde los más pobres tengan  mejores oportunidades de vida y donde la 

democracia es el principio básico de nuestro actuar”. 

Ponderó bagaje de Ricardo Monreal, “un destacado político, parlamentario mexicano que le ha 

dado un parteaguas en la vida del senado.  

-“Senador Ricardo que el camino que hoy emprende sea un camino en beneficio no solamente del 

pueblo de México, sino también sea un inicio de trabajos que van a consolidar el siguiente año. 

Mucho éxito, la suerte no se la deseamos porque esa, se fabrica, le deseamos mucha salud y que 
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pronto estemos juntos discutiendo lo que viene par México y que sea en unidad nacional en torno 

a liderazgo de Andrés Manuel López Obrador”. 

Primer mensaje del senador Eduardo Ramírez, como coordinador del grupo mayor en el Senado y 

presidente en Junta de Coordinación Política. 

Cerca de las 19:30 horas, Monreal, con el semblante cansado, pero horas antes, en el interior del 

salón de sesiones en la Permanente, se vio contento, cuando al terminar su intervención, su staff, 

le llevó mariachi, que entonó la clásica, Marcha de Zacatecas, y otras canciones que son del gusto 

de su jefe, como esa que se llama, “Cómo han pasado los años”. 

¡Y vaya!, que si los días, semanas, meses y años, marcan la trayectoria del político de Zacatecas, 

como la contienda interna que alista por 70 días. 

EN EL CHACALEO 

Cual adelantamos en este espacio, el Presidente, agravió a los mexiquenses, cuando en una de sus 

giras de trabajo, anuncio que el Issemym, se incorpora al IMSS-Bienestar… Una vez suceda, lo que 

adelantamos: médicos de Cuba, Nicaragua, Venezuela, Rusia, China, Corea del Norte, a esa 

institución que ofrece servicios, consultas y medicinas de calidad, a los trabajadores al servicio del 

gobierno estatal y municipal… Demasiado agravio del mandatario, cuando la gobernadora electa, 

Delfina Gómez Álvarez, debió hacer el anuncio, no su padrino y tutor político… ¡Caramba!...  Bien 

espetó en el primer debate que sostuvieron la maestra de Texcoco y la ex presidenta municipal en 

Cuautitlán Izcalli, Ale del Moral, que su adversaria, es una mujer manipulada, en clara alusión a que 

se dejará llevar de ese modo, en el gobierno del Estado de México, por dos personajes: el Presidente  

y el señor Horacio Duarte Olivares… Tiene razón el dirigente dl MC, Dante Delgado Rannauro, en 

acusar que no forman parte del bloque opositor, porque su homólogo del PRI, “el tal amlito”, 

negocia y dialoga con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador… O cómo entender lo que pasó 

en Hidalgo y Coahuila. ¿Eh?... La verdad, hacen más fuerza como partidos de oposición, el PAN-MC, 
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que el PAN con el PRI. ¡Cuidado!... A la vista, están las formas ocultas de elección para gobernador 

en esos estados… A su edad, el senador veracruzano, ya se duerme solo y no necesita que otros, lo 

duerman… Ayer, cuestionamos que la señora Claudia Sheinbaum, sus operadores en Palacio 

Nacional y en la dirigencia del partido oficial, ya le diseñaron su plan de campaña en 70 días, y que 

la acercará con electores de los estados con más rentabilidad electoral, como Veracruz, Estado de 

México y CDMX… No es casual que la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Brugada Molina, violente 

acuerdo del Consejo Nacional de Morena y se descare en ofrecer apoyo a su aún jefa… ¡Claro!, 

Iztapalapa, es la reserva electoral para cualquier partido político, en CMX… Verdad que no es 

casualidad ni coincidencia que Sheinbaum, vaya a esa alcaldía, luego, Ecatepec, Estado de México, 

¿verdad doña Claudia?... Y mientras la todavía jefa de gobierno alardea de su nueva aventura por 

70 días, y le festejan con porras y las fuerzas vivas del gobierno capitalino, cientos de usuarios del 

Metro, Línea 9 del noble Sistema de Transporte Colectivo, interrumpió el servicio, lo cual propicio 

que miles de ciudadanos, invadieran carriles de esa vía rápida, a la altura de Ciudad Deportiva… 

Cómo decirle a la señora Claudia Sheinbaum que si no pudo dar mantenimiento al Metro, menos va 

poder gobernar una nación como la nuestra… ¡Cuidado!... ¡Qué ira a hacer la diputada Yeidckol 

Polevnsky Gurwitz, en el proceso interno de Morena?, ya solicitó licencia también y el Consejo 

Nacional de Morena, claramente estableció que son cuatro los aspirantes a la candidatura 

presidencial y dos externos, uno del PT, Gerardo Fernández Noroña y el otro, del Verde, el compadre 

de “el tal amlito”… La verdad, tiene más tablas y bagaje con los ciudadanos, el controversial 

legislador del PT, que la ex presidenta en Canacintra o el que registra el Verde… ¡Viva México! 

¡Viva!... Cómo decir a Andrés Manuel López Obrador, que el relevo es en la cancillería, no en la 

secretaría de Economía, o el plan “B”, relativo a que cese en hacer nombramientos, si en este 

régimen, la voluntad de un hombre, es la que impera… El gabinete legal y ampliado, hay que decirlo, 

está de “florero”… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderescom/... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderescom/
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Instalan La Primera Comisión De Trabajo De La 

Permanente 
 

Diputadas y diputados de Morena, PAN y PRI participaron en la instalación de la Primera Comisión de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia) 

que será presidida por la senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), y funcionará durante el 

segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. El diputado Manuel Alejandro 

Robles Gómez (Morena) dijo que en esta Comisión se discutirán asuntos que se han pospuesto en la 

agenda, como la reforma al Poder Judicial, pues “la Corte no ve la salud de la gente, ni da justicia a los 

que históricamente han clamado por ella”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/instalan-la-primera-comision-de-trabajo-de-la-permanente/ 
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Instalan la Primera Comisión de trabajo de la 
Permanente 

 

Boletín No. 4526 

• Participan diputadas y diputados de diversos grupos parlamentarios 

• Le han sido turnados 196 asuntos   

Diputadas y diputados de Morena, PAN y PRI participaron en la instalación de la Primera Comisión 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Gobernación, Puntos Constitucionales y de 

Justicia) que será presidida por la senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), y funcionará 

durante el segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que en esta Comisión se discutirán 

asuntos que se han pospuesto en la agenda, como la reforma al Poder Judicial, pues “la Corte no 

ve la salud de la gente, ni da justicia a los que históricamente han clamado por ella”.  

Del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete se pronunció por abordar temas que redunden en 

el bien común de las y los mexicanos, sin ambiciones personales ni objetivos partidistas, sin 

politizar los problemas de la ciudadanía y buscando las salidas más viables, en un ambiente de 

libertad y respeto a la pluralidad del país.  

Sue Ellen Bernal Bolnik, diputada del PRI, señaló que el trabajo de la Primera Comisión implica una 

gran responsabilidad para sus integrantes e hizo votos por que no se convierta en asunto de 

posiciones ideológicas y protagonismos, sino que “veamos por el bien de las y los mexicanos”, 

respetando las ideologías. Agregó que con participación, diálogo y respeto se podrá avanzar.  

Gerardo Peña Flores, diputado del PAN, sostuvo que el objetivo de las y los legisladores de esta 

Comisión debe ser el bien de México. Indicó que para la gobernanza del país la seguridad es 

esencial. Manifestó que su grupo parlamentario ha presentado iniciativas en esta materia que, 

“ojalá puedan ser escuchadas, valoradas y, en su caso, procesadas e impulsadas por las y los 

integrantes de esta Comisión”. 
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Luego de declarar formalmente instalada esta instancia de la Comisión Permanente, la senadora 

Mónica Fernández Balboa manifestó su disposición para llevar a buen puerto todos los temas con 

apertura, diálogo e intercambio de puntos de vista y formas de pensar. 

Informó que se han turnado 196 asuntos a esta Comisión, entre ellos un acuerdo de la Mesa 

Directiva para convocar al Senado de la República a un periodo de sesiones extraordinarias en 

acatamiento a las resoluciones que se han dictado en materia de juicio de amparo, así como 194 

proposiciones y un exhorto del Congreso de Guerrero para pedir al Congreso de la Unión que 

respalde las acciones legales emprendidas por el Gobierno de México en Estados Unidos de 

Norteamérica para frenar el tráfico de armas hacia México. 

Indicó que los asuntos se harán llegar a las y los legisladores, y planteó que los temas que no 

tengan mayor discusión puedan sacarse en paquete, y los que sí se quieran discutir se aborden 

específicamente, de uno en uno, para tener mejor rendimiento. 
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Comisión Permanente otorgó licencia a Yeidckol 
Polevnsky (Morena) y a Gerardo Fernández (PT) 

 

Boletín No. 4529 

Comisión Permanente otorgó licencia a Yeidckol Polevnsky (Morena) y a Gerardo 

Fernández (PT) 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD emiten comentarios al respecto  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, otorgar a la 

diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) y al diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) 

licencia para separarse de sus funciones en la LXV Legislatura por tiempo indefinido. 

El permiso a Polevnsky Gurwitz (Quinta Circunscripción-Estado de México) surtirá efecto a partir 

del 16 de junio a las 16:00 horas, y el de Fernández Noroña (Distrito 4-Ciudad de México), el 15 

de junio. 

La legisladora de Morena mencionó que su solicitud de licencia es para lograr el cargo de 

coordinadora de defensa de la transformación. “Soy fundadora de Morena, he luchado y 

caminado con el Presidente de la República, conozco el proyecto; sé lo importante y 

trascendente que es seguir avanzando por el bien de todos y de México”.  

Argumentó que quienes participan son la mejor gente que tenemos tanto en Morena, PT y PVEM. 

“Somos un equipo y no nos vamos a distanciar; vamos en unidad y queremos luchar. Ésta es una 

sola etapa para definir a un coordinador en defensa de la transformación”.  

Por su parte, Fernández Noroña expresó que el pueblo de Iztapalapa le otorgó la honra de ser 

diputado federal. “Para mí ha sido un honor representar a los pueblos de los discriminados, 

olvidados y desposeídos. Para mí siempre ha sido razón de pundonor venir a la tribuna a 

defender las posiciones de nuestro movimiento y de nuestro gobierno”.  

Afirmó que ha defendido y seguirá defendiendo con firmeza, entrega y determinación la visión 

de país. “Soy un demócrata convencido, respetuoso de la pluralidad y nuestro movimiento sirve 

a todas las personas por igual; nuestro compromiso es de servicio a la patria. Llamo a mis 

compañeros de coalición a la unidad”.  



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/06/2023 LEGISLATIVO 

Son necesarios los debates en esta contienda 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) deseó suerte al diputado Noroña en este 

nuevo proceso en el que estará. “Comparto con Gerardo la necesidad de un debate, somos 

militantes del pensamiento crítico, son necesarios los debates internos y voces como la tuya son 

las que le dan ese megáfono a los que menos tienen”.  

También felicitó a la diputada Yeidckol Polevnsky por tomar la decisión de participar en este 

proceso. “Se preguntaban si México estaba preparado en un contexto de machismo para una 

mujer y el hecho de que una encabece las encuestas, confirma que el país está preparado y son 

los tiempos de la transformación”. 

La diputada Polevnsky expresó su reconocimiento y admiración a Gerardo Fernández Noroña “a 

quien conozco desde hace muchos años; es un hombre de ideas, principios, congruente, de valor 

y que ha luchado siempre por las mismas cosas y jamás ha cambiado el discurso. Es un gran 

tribuno y un gran luchador social, es un hombre digno y de valor, es inalcanzable y conoce el 

proyecto de la Cuarta Transformación”. 

Cuestionable su participación 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) dijo que “el gran ganador del proceso eres tú –

Gerardo Fernández Noroña- que no tienes posibilidad de ganar y te colaste en la lista; vas a 

tener premio de consolación. Te escucho hablar de unidad, pero si alguien ha polarizado el 

debate y a los mexicanos, eres tú con tus discursos”.    

Preguntó si la participación de Yeidckol Polevnsky en la campaña suma o no, “porque el 

Presidente de la República dice no mentir, no robar y no traicionar, pero primero que nos cuente 

cómo se llama y después, en 1988, cuando tuvo un puesto en Canacintra se decía que era 

apadrinada de Salinas de Gortari”.  

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) felicitó al diputado Noroña por ser una persona autocrítica. 

“Una cosa es el debate y los diferendos parlamentarios de ideas y otra cosa es que no 

reconozcamos lo que se hace bien al querer ser un aspirante libre de querer ser presidente de la 

República”.  

Estos procesos deben ser justos y con participación de mujeres 
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Del PRI, la diputada Carolina Viggiano Austria comentó que se le tiene un respeto al diputado 

Noroña por ser una persona que siempre ha sostenido sus creencias ideológicas. “Deseo que 

tenga usted una participación justa, estoy segura que usted no se va a dejar y señalará si algo no 

se está haciendo con justicia donde usted va a competir”.  

Al referirse a la licencia de la diputada Yeidckol, reconoció la decisión por parte de la legisladora 

de participar en esta contienda. “Siempre voy a celebrar el que estén más mujeres en estos 

procedimientos, conozco a Yeidckol desde hace tiempo y sé que es una mujer tenaz, de 

acuerdos, que tiene palabra y la sabe honrar”.  

Éxito y suerte en su decisión 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, señaló que Fernández Noroña es el máximo 

defensor del proceso de evolución política; un hombre auténtico, cabal, sin mentiras, franco y 

sincero. “Por eso, sostengo que es la mejor propuesta de encabezar este proceso en esta etapa 

que sigue”. 

“Noroña, te toca una gran tarea y una gran responsabilidad; te deseamos éxito y vamos a estar 

contigo para lo que sigue”. De igual modo, felicitó a Yeidckol Polevnsky por su licencia “es un 

camino y una decisión difícil”.  

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) consideró que toda recriminación hacia Yeidckol 

Polevnsky es injusta. “Es una compañera solidaria, valiosa, íntegra, comprometida, excepcional y 

con una trayectoria fuerte; es un gran ser humano. Le deseo mucho éxito”. 

Debe haber garantía y respeto en los procesos electorales 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) hizo votos para que la licencia de Yeidckol 

Polevnsky no sea para seguir generando más pobres. “Debe haber garantía y respeto en los 

procesos electorales y esto es un circo de un grupo que está en el poder”. 

Añadió que México no merece eso. “Hoy se ufanan por tener un peso fuerte, un superpeso que 

también es un distractor más; el único logro de esta administración que no es realmente un 

resultado sino de los cambios políticos y económicos que se están dando en el mundo. No se 

deben echar las campanas al vuelo”. 
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Reconocimiento a quienes solicitan licencia 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) aplaudió la forma tan fuerte de discutir de 

Gerardo Fernández Noroña. “Eres muy aguerrido, siempre defendiendo las causas en las que 

crees en favor de México y de nuestro país; la mejor de las suertes. En México quienes están en 

el quehacer político conocemos las reglas”.  

Argumentó que en el PRD se reprueba la forma en cómo ha querido anticipar Morena su 

proceso electoral, pero será las instancias correspondientes las que dirimirán esta situación, 

“pero no puedo dejar de celebrar la decisión de Yeidckol Polevnsky a quien le tengo respeto y 

reconozco tu trayectoria; estoy seguro que serás beneficiada por la simpatía de tu militancia”. 

Participantes han aportado en temas de esta Legislatura 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) reconoció al diputado Noroña por su 

congruencia ideológica y aportación a los trabajos parlamentarios, ya que él era vicecoordinador 

del PT y en la Jucopo siempre generó las condiciones para que se diera un trabajo apegado a los 

reglamentos y normas.  

También se sumó al reconocimiento a la diputada Polevnsky, por su aportación en los temas 

nacionales e internacionales, siempre muy puntal y pendiente de los temas en la Comisión de 

Relaciones Exteriores y en los Grupos de Amistad que tiene el Congreso de la Unión.  

Se debe realizar buen desarrollo económico 

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) mencionó que el diputado Noroña ha hecho 

las sesiones de la Cámara de Diputados muy motivantes, interesantes y formativas por sus 

debates. “En estos dos años de Legislatura, su elocuencia y gran manejo de la información 

enriquecen mucho el debate; espero le vaya muy bien”.   

También le deseó éxito a Polevnsky en este emprendimiento. “Yo espero que nuestros 

compañeros, quien quiera que quede, sigan estos ejemplos de buen desarrollo económico y 

prácticas en la economía, que está basado precisamente en no mentir, no robar y no traicionar al 

pueblo mexicano”.   
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En su intervención, la diputada Lidia García Anaya (Morena) felicitó a la diputada Yeidckol por su 

valentía y liderazgo en favor de las mujeres. “Reconocer su trabajo y que ella en este momento 

ha decidido participar para nosotros como mujeres es un gran honor, ya que las mujeres hemos 

dado la batalla a base de esfuerzo, trabajo, valentía”.   

Emiten comentarios sobre licencia de senador 

Previamente, sobre la licencia del senador Ricardo Monreal Ávila (Morena), el diputado Román 

Cifuentes Negrete (PAN) le deseó éxito en su nuevo proyecto, “pero debemos denunciar que esto 

representa una farsa en donde no hay piso parejo y no se establece un esquema de debate”. 

Martha Estela Romo Cuéllar, diputada del PAN, reconoció que el senador no se bajará de la 

contienda; “sabemos que no es el favorito del Presidente y las reglas establecidas no son legales. 

Usted ha construido la democracia. Tengo la confianza de que el tema de seguridad lo subirá en 

la agenda de los partidos”. 
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Presentan en Cámara de Diputados el Atlas de Trabajo Infantil 

 

En México, más del 50 por ciento de niñas y niños de 5 a 9 años de edad trabajan en el sector informal; 

Oaxaca, Chiapas y Zacatecas son las entidades con mayores riesgos, de acuerdo con el Atlas de Trabajo 

Infantil de Save of Children. Durante la presentación de este informe ante la Comisión de Derechos de 

la Niñez y Adolescencia en San Lázaro, Nancy Ramírez, directora de Incidencia Política y Temas 

Globales de Save the Children, destacó que Baja California, Baja California Sur y la Ciudad de México 

tienen un menor riesgo de trabajo infantil; sin embargo, aclaró que este informe busca que se analice 

cada entidad individualmente para mejorar su situación.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5050?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AB

mjjNYTuDLxlyw&ithint=video&e=DTmNkN  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5050?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABmjjNYTuDLxlyw&ithint=video&e=DTmNkN
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5050?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABmjjNYTuDLxlyw&ithint=video&e=DTmNkN
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La astronauta, Katya Echazarreta, quiere 
revolucionar la industria espacial mexicana y 

así lo logrará  

 

 

Katya Echazarreta, la primera mujer mexicana astronauta, tiene algo muy claro, quiere contribuir a desarrollar 
la industria espacial en su país. Y para alcanzar este objetivo ha dado ya dos pasos en firme: 1) “Desde hace unos 
meses, empezamos a trabajar en una reforma espacial. Esta reforma ya fue aprobada en el congreso, actualmente 
está en el senado. He estado trabajando mucho con los senadores de la nación, socializando la reforma, 
explicando su importancia para que pueda ser aprobada este año, antes del cambio de administración, y vamos 
muy bien”. 

En este sentido, se aprobó el dictamen con proyecto de decreto que reforma los artículos 28 y 73 de la 
Constitución Política, en materia de regulación de actividades en el espacio ultraterrestre, de acuerdo con 
información de la Cámara de Diputados.  

La ingeniera en electrónica, por la Universidad de California, tiene dos objetivos a partir de esta reforma; el 
primero es lograr que la industria espacial sea prioritaria para el desarrollo nacional; el segundo es facultar al 
congreso par que pueda legislar en materia.  

“Muchas personas aún no entienden el impacto de la tecnología espacial en su vida diaria y cuánto les ha 
impactado durante generaciones. Por lo tanto, mucho de nuestro trabajo se enfoca en socializar el tema en la 
nación. Recibimos preguntas como por qué esto debería ser una prioridad cuando tenemos problemas como la 
salud, la seguridad y la inseguridad alimentaria. Sin embargo, la realidad es que esta industria es una de las pocas 
que nos ayuda con cada una de esas cosas”. […] 

La astronauta Katya Echazarreta quiere revolucionar la industria espacial mexicana (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/la-astronauta-katya-echazarreta-quiere-revolucionar-la-industria-espacial-mexicana-y-asi-lo-lograra/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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¿Ticketmaster y Superboletos tendrían un tope al cobro de sus cargos 

por servicios? 

Ya es una constante bastante obvia. ¿Qué pasa cada 

que se anuncia un concierto o un evento deportivo 

importante? Un festival, la visita de algún artista o 

banda de renombre, la final de un torneo de futbol. El 

sufrimiento comienza desde que se sabe que ese evento 

se realizará en nuestro país. Desde ese momento, sólo 

aparecen en nuestra cabeza términos como: fases, 

cargos por servicio, abuso, Ticketmaster, Superboletos, 

tarjetas. 

Conseguir un boleto para un concierto se ha vuelto una de las cosas más complicadas en estos tiempos 

y en busca de mejorar la experiencia para el consumidor, en busca de reducir esos costos por servicio 

en muchas ocasiones excesivos, los diputados ya trabajan en un dictamen que, por lo menos, les ponga 

un límite en el cobro de comisiones. 

De acuerdo a Jorge Ernesto Inzunza Armas, presidente de la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad, en este momento hay seis iniciativas de distintos grupos parlamentarios para regular 

la venta de boletos, lo que tanto han pedido los consumidores en México.  

El también diputado del PAN señala que regular la venta de boletos en plataformas nacionales e 

internacionales es urgente, tomando en cuenta que ahí también se ofertan boletos que 

posteriormente resultan ser falsos. 

Una de las propuestas más importantes que tendría el dictamen está en poner un límite a los cargos 

por servicios, además de hacer reembolsos íntegros por cancelación y limitar el número de boletos en 

las preventas. Todo esto está relacionado con las quejas de los usuarios en redes sociales, las cuales 

han puesto en tendencia en decenas de ocasiones a las marcas tanto Ticketmaster como Superboletos. 

 Hasta el momento no se ha pronunciado al respecto, sin embargo, expertos de la Escuela Bancaria 

Comercial, consultados por Expansión, indicaron que las compañías tienen un margen de ganancia que 

permite cubrir su gestión operativa.  

https://www.razon.com.mx/mexico/ticketmaster-superboletos-tendrian-tope-al-cobro-de-cargos-por-

servicios-532172  

https://www.razon.com.mx/mexico/ticketmaster-superboletos-tendrian-tope-al-cobro-de-cargos-por-servicios-532172
https://www.razon.com.mx/mexico/ticketmaster-superboletos-tendrian-tope-al-cobro-de-cargos-por-servicios-532172
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“Deudor y parásito”, diputada del PAN se lanzó 

contra Noroña en su despedida del Congreso  

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló este martes la licencia a Gerardo Fernández Noroña a 

su cargo de diputado federal del Partido del Trabajo (PT) para que pueda contender por la candidatura de la 

autollamada “Cuarta Transformación” (4T) en las elecciones presidenciales de 2024. 

Tal fue el caso de la diputada Martha Romo Cuéllar, pues si bien lo felicitó por “colarse” a la lista de 

contendientes, también indicó que su aspiración a la candidatura es una mala noticia para los mexicanos, pues 

aseguró que con ello, aunque perdiera la encuesta interna de Morena, le garantiza otro cargo como funcionario 

público al terminar este sexenio. Esto como uno de los acuerdos a los que llegó el Consejo General del partido 

guinda. 

“Personalmente no lo celebro y creo que los mexicanos tampoco, porque van a tener que pagar con sus 

impuestos tu salario, otros tres o seis años, depende si tu premio de consolación va a ser una diputación o 

senaduría [...] Vas a tener otros tres o seis años de vivir de parásito”, agregó. […] 

“Deudor y parásito”, diputada del PAN se lanzó contra Noroña en su despedida del Congreso - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/14/deudor-y-parasito-diputada-del-pan-se-lanzo-contra-norona-en-su-despedida-del-congreso/
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Ricardo Monreal pide licencia como senador 
para buscar candidatura presidencial por 

Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Monreal presentó solicitud de licencia como senador con efecto a partir de este viernes para 
buscar la candidatura presidencial por Morena, la cual debe ser aprobada por la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión. 

Una vez que la presentó, el senador negó que se viole la ley electoral con el acuerdo del Consejo 

Nacional de Morena, en donde se establece el procedimiento para elegir a su coordinador de los 

Comités de Defensa de la Cuarta Transformación y quien gane, será el candidato a la presidencia por 

dicho partido. 

“Vamos hacer actos internos para un puesto que se denomina coordinador de la defensa de la Cuarta 

Transformación. Estamos eligiendo a un coordinador nacional”, dijo. 

Al ser cuestionado si no había miedo de que las autoridades electorales dicten medidas cautelares 

contra este acuerdo, comentó que Morena se defenderá jurídicamente, “porque estamos conforme a le 

ley asistiendo el Estado de Derecho”. 

Ricardo Monreal pide licencia como senador para buscar candidatura presidencial por Morena (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/ricardo-monreal-pide-licencia-como-senador-para-buscar-candidatura-presidencial/
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Comisión Permanente otorga licencias a Monreal, 

Noroña y Velasco 

 

La Comisión Permanente aprobó otorgar licencias por tiempo indefinido al coordinador de senadores de 
Morena, Ricardo Monreal Ávila, al coordinador de senadores del PVEM, Manuel Velasco Coello, y el diputado 
federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, quienes participarán en el proceso interno del partido guinda 
para seleccionar al candidato o candidata presidencial de 2024. 

De esta manera, los tres legisladores cumplen con uno de los requisitos impuestos por el Consejo Nacional de 
Morena para poder inscribirse en este proceso que finalizará el próximo 6 de junio. 

En su despedida, Monreal Ávila acaparó las felicitaciones y el respaldo de diputados y senadores de todos los 
grupos parlamentarios, quienes les desearon suerte en esta nueva aspiración por la candidatura 
presidencial. 

“Yo quisiera desearle la mejor de la suerte, pero estoy clara de que no habrá piso parejo, porque claramente 
hay una corcholata favorita. Sin embargo, para usted ese reto no lo detiene. La cargada del gobierno, el 
presupuesto de la Ciudad de México, el abuso del poder de la señora Sheinbaum se va a detener y ojalá 
sea usted que lo detenga”, sostuvo la senadora del PAN, Kenia López Rabadán.[…] 

 

Comisión Permanente otorga licencias a Monreal, Noroña y Velasco (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/13/comision-permanente-otorga-licencias-a-monreal-norona-y-velasco
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DE LA LXV LEGISLATURA 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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Morena propone consulta popular para la elección de ministros del 

Poder Judicial 

 

Morena en la Cámara de Diputados plantea realizar la 

consulta popular para saber si la gente quiere que los 

ministros sean electos a través del voto, en agosto del 

2024, pasadas las elecciones presidenciales. 

Durante el Tercer Conversatorio Reforma Judicial 

“Eficacia, progresividad y restricciones de la consulta 

popular: el caso de temas electorales”, Juan Ramiro 

Robledo, presidente de la comisión de Puntos 

Constitucionales señaló que, debido a los tiempos 

electorales, el ejercicio se llevaría a cabo hasta después de las votaciones federales. 

“La puntualización es que, estamos pensando en que, una consulta, eventualmente de prosperar, fuera 

en agosto del año que entra después de la elección principal de 24, que habrá una inercia y 

movilización en el país, estamos pensando que sea en agosto del año que entra, los tiempos de la ley, y 

la necesidad de llevarlo hasta allá”, dijo. 

En su participación, Jaime Miguel Moreno Garavilla, se pronunció a favor de que se lleve a cabo una 

consulta; aunque precisó que esa figura se tiene que hacer más flexible y accesible para la ciudadanía. 

Comentó que se debe llevar a cabo, a pesar de las críticas que ha recibido. 

“Si se puede y se debe someter a la consideración del pueblo a quien se elige, que se va a politizar, ¡ay, 

por favor! politizado ha estado siempre el Poder Judicial, porque no se ve de dónde vienen, quien lo 

propone, las fracciones parlamentarias. Que se necesita un conocimiento especializado, por supuesto 

que se necesita, que los que vayan a ser candidatos a participar en la elección pasen a realizar un 

examen de evaluación en la Escuela de Formación Federal del Poder Judicial que se acaba de crear”, 

propuso. 

Everardo Moreno Cruz, doctor Honoris Causa de la Barra Nacional de Abogados indicó que no hay 

necesidad de que se realice una consulta popular para decidir quién puede convertirse en ministros del 

alto tribunal constitucional, cuando el poder legislativo tiene facultades para definir directamente los 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Yeidckol Polevnsky (Diputada-Morena) 

 

“Ya me fue otorgada la licencia que solicité para participar en esta encuesta, para ser coordinadora de 

la Defensa de la Cuarta Trasformación. Conozco perfectamente el proyecto y quiero estar dentro para 

defenderlo y promoverlo, porque hay muchas cosas que se tienen que hacer en estricto apego. Lo que 

me movió a tomar esta determinación fue antes que nada porque varias diputadas y diputados me lo 

pidieron y por el amor al partido. Pondré en claro reglas del juego de no ataques personales, nada de 

guerra sucia. Realizaré mi plan de trabajo, esto es algo que yo no había pensado, estoy muy contenta 

realizando trabajos legislativos, pero hoy al escuchar a nuestro Presidente me cayó el veinte y decidí 

registrarme”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1xXRD5eaIBkCRMzSmjaFc-QPWwiirK0jq/view 

https://drive.google.com/file/d/1xXRD5eaIBkCRMzSmjaFc-QPWwiirK0jq/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Yeidckol Polevnsky (Diputada-Morena) 

 

“El proyecto de la Cuarta Transformación es importantísimo, se ha logrado mucho y se tiene que seguir 

trabajando en ello. Soy fundadora, he trabajado al lado del Presidente durante muchos años, conozco 

el proyecto, pero además un número importante de diputados y militantes insistieron en que me 

registrara, porque es un derecho constitucional. Estoy interesada en este proyecto que requiere de 

gente comprometida, que amemos el cambio; hay que recordar que yo dejé mi carrera empresarial por 

un México mejor. Los aspirantes a candidatos para la Presidencia 2024 han caminado mucho, yo no 

comienzo de cero, he trabajado mucho tiempo en ello, he esperado más de 20 años. Tomé esta 

decisión al escuchar hoy por la mañana al presidente López Obrador que dio una línea muy clara y dijo 

‘más los que se registren y prohibido prohibir’. Esto lo comenté con mi hija y vi que el mensaje del 

Presidente es muy claro”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1d-lTXx5W4muMYPj3WrS8gnLB6T6W1AyB/view  

https://drive.google.com/file/d/1d-lTXx5W4muMYPj3WrS8gnLB6T6W1AyB/view
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Se destapa Polevnsky como aspirante de Morena 

 

De manera imprevista, la diputada Yeidckol Polevnsky anunció que también se unirá a la contienda 

interna del partido. La legisladora morenista solicitará su licencia a la Cámara de Diputados, con el 

propósito de convertirse en la quinta integrante de Morena que va por la encuesta, junto a Claudia 

Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, sumando a ellos va Gerardo 

Fernández Noroña, del PT, y Manuel Velasco, del PVEM. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5061?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADH

405j7UBHMHBs&ithint=video&e=LdyhGD 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5061?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADH405j7UBHMHBs&ithint=video&e=LdyhGD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5061?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADH405j7UBHMHBs&ithint=video&e=LdyhGD


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Se destapa Yeidckol para la contienda de Morena 

 

De manera sorpresiva, la diputada federal y exlideresa nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, pidió 

licencia a su cargo en la Cámara de Diputados para participar como aspirante a la coordinación 

Nacional de Comités de Defensa de la Cuarta Transformación morenista. En la sesión ordinaria de la 

Comisión Permanente, fue avalada la licencia al cargo de diputada federal de Polevnsky. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xArcF9-Bce11rgvBjtrpSswPpl9CVGbj/view 

https://drive.google.com/file/d/1xArcF9-Bce11rgvBjtrpSswPpl9CVGbj/view
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Quiere Yeidckol Polevnsky ser 'corcholata' 

La ex dirigente de Morena y diputada federal Yeidckol Polevnsky anunció que también va por la 

candidatura presidencial de Morena. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiere-yeidckol-polevnsky-

ser-corcholata/ar2622047?v=2 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiere-yeidckol-polevnsky-ser-corcholata/ar2622047?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiere-yeidckol-polevnsky-ser-corcholata/ar2622047?v=2
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Quiere Yeidckol Polevnsky ser 'corcholata' 

La ex dirigente de Morena y diputada federal Yeidckol Polevnsky anunció que también va por la 

candidatura presidencial de Morena. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiere-yeidckol-polevnsky-ser-

corcholata/ar2622044 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiere-yeidckol-polevnsky-ser-corcholata/ar2622044
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiere-yeidckol-polevnsky-ser-corcholata/ar2622044


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Yeidckol se destapa para la Presidencia, pide licencia para buscar ser 

candidata de Morena 

 

Yeidckol Polevnsky se destapó por la Presidencia de la 

República y para ello solicitó licencia como diputada 

federal ante la Comisión Permanente.   

“A muchos les ha sorprendido que yo solicité licencia. 

Sin embargo, pidió licencia a mi cargo, porque 

muchos compañeros así me lo han pedido y creo que 

es una obligación. Quiero participar en este trabajo 

para participar por la encuesta para lograr el cargo de coordinador de defensa de la Transformación… 

Soy fundadora de Morena”, declaró. 

La expresidenta de Morena consideró que muchos no han entendido la importancia y trascendencia de 

este proyecto, pero dijo que este proyecto tiene que seguir avanzado por el bien de todos, entonces 

por esa razón porque conoce “perfectamente” el proyecto de la 4G es que se irá a trabajar para salir en 

estos dos meses.  

“Hay grandes compañeros, que los compañeros que están participando es la mejor gente que 

tenemos, tanto en Morena como en el PT y el PT somos un equipo que no nos vamos a distanciar”, 

añadió.  

Agregó que esta es solo una etapa para definir a un coordinador en defensa de la transformación y que 

está decidida a luchar por la “transformación por la que yo abandone al sector empresarial, abandone 

muchas cosas para seguir luchando en los temas de fondo”.  

Carolina Viggiano, diputada federal del PRI, fue la primera en reconocer la decisión de Yeidckol 

Polevnsky rumbo a 2024, al considerar que a su movimiento en la contienda le hacen falta más 

mujeres.   

https://politico.mx/yeidckol-se-destapa-para-la-presidencia-pide-licencia-para-buscar-ser-

coordinadora-de-la-4t   

https://politico.mx/yeidckol-se-destapa-para-la-presidencia-pide-licencia-para-buscar-ser-coordinadora-de-la-4t
https://politico.mx/yeidckol-se-destapa-para-la-presidencia-pide-licencia-para-buscar-ser-coordinadora-de-la-4t


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/06/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

Yeidckol Polevnsky se apunta como ‘corcholata’ 
y pide licencia para buscar candidatura de 

Morena  

 

 

 

La diputada Yeidckol Polevnsky pidió licencia al Congreso, misma que le fue concedida a partir del 17 de junio, 

a fin de unirse a los funcionarios que buscarán la candidatura presidencial por Morena, es decir, a las llamadas 

“corcholatas”. 

La legisladora dijo que tomó dicha decisión porque sus correligionarios se lo propusieron y ella se siente 

obligada a cumplirles. 

“Muchos compañeros diputados y militantes así me lo han pedido y creo que es una obligación. Quiero 

participar en este trabajo para lograr el cargo de coordinador de la Defensa de la Transformación. Yo soy 

fundadora de Morena, he caminado a lado del presidente, conozco el proyecto. Por esa razón, porque conozco 

el proyecto es porque estoy decidida a trabajar para salir en estos dos meses”, declaró. 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión también concedió licencia a los legisladores Ricardo 

Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco para separarse de sus actividades legislativas por 

tiempo indefinido, pues los tres buscarán la candidatura presidencial por Morena, PT, PVEM.[…] 

Yeidckol Polevnsky se apunta como 'corcholata' y pide licencia para buscar candidatura de Morena (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/yeidckol-polevnsky-pide-licencia-para-ser-corcholata-y-buscar-la-candidatura-presidencial/
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Quién es Yeidckol Polevnsky, la segunda 
mujer de Morena que buscará suceder a 

AMLO  

 

Yeidckol Polevnsky, diputada federal por Morena, solicitó licencia para separarse del cargo pues 

aspira a competir en el proceso interno de Morena para definir al Coordinador de los Comités de 

Defensa de la 4T rumbo a la elección presidencial de 2024. 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso realizada este martes, se concedieron las 

licencias, ya anunciadas, a los diputados Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña así como 

al senador Manuel Velasco, sin embargo, resultó sorpresiva la de Polevnsky. 

“Me voy a inscribir porque yo le hago mucho caso al presidente Andrés Manuel y él dijo prohibido 

prohibir” destacó la antigua secretaria general de Morena. […] 

Quién es Yeidckol Polevnsky, la segunda mujer de Morena que buscará suceder a AMLO - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/13/quien-es-yeidckol-polevnsky-la-segunda-mujer-de-morena-que-buscara-suceder-a-amlo/
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¡Hay nueva ‘corcholata’! Yeidckol Polevnsky se destapa 

como aspirante de Morena 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Permanente aprobó la solicitud de licencia por tiempo indefinido de la diputada federal de Morena, 

Yeidckol Polevnsky Gurwitz, quien anunció que participará en el proceso interno del partido guinda para 

seleccionar a su candidato o candidata presidencial de 2024. 

Polevnsky Gurwitz sería la séptima participante de la encuesta que definirá al abanderado o abanderada de 

Morena a suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) el próximo año, pese a que la 

dirigencia del partido limitó la participación a sólo seis aspirantes. 

En su último mensaje como legisladora, durante la sesión de este martes, la morenista dijo que tomó esta 

decisión por el apoyo de militantes y legisladores que le pidieron que se sumara a este proceso. 

“Quiero participar en este trabajo de la encuesta para lograr el cargo de coordinador de defensa de la 

transformación. Que quede claro, es defensa de la transformación”, sostuvo Polevnsky Gurwitz en su 

intervención. 

“A muchos les ha sorprendido que yo solicite licencia. Sin embargo, pido licencia a mi cargo como diputada 

porque muchos compañeros diputados, diputadas y militantes me lo han pedido y creo que es una obligación con 

ellos”, añadió. 

“Yo soy fundadora de Morena, he luchado y caminado al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador por 

mucho tiempo, conozco el proyecto. Sé lo importante y trascendente que es, muchos no han entendido la 

importancia y trascendencia de este proyecto, pero este proyecto tiene que seguir avanzando por el bien de 

México y por el bien de todos”, destacó. 

Yeidckol Polevnsky pide licencia para ir por candidatura de Morena (la-lista.com) 

https://www.youtube.com/watch?v=VyX48Y2trc0
https://la-lista.com/politica/2023/06/13/yeidckol-polevnsky-pide-licencia-para-buscar-candidatura-presidencial-por-morena


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Graciela Sánchez Ortiz (Diputada – Morena) 

 

“A partir de la discusión de la reforma política electoral que se dio desde el año pasado, impulsamos un 

parlamento abierto digital juvenil en el cual tuvimos una participación muy amplia de jóvenes que 

presentaron sus propuestas del por qué sí cada punto de la reforma electoral y el por qué no. Fue un 

grupo muy nutrido de diferentes corrientes políticas en donde la mayoría de los jóvenes de todos los 

partidos llegaron a una conclusión, de que los jóvenes de 18 años en adelante debían de ser 

considerados y fue un compromiso nuestro, de la Comisión, fue un compromiso que íbamos a impulsar 

una reforma para tomarlos en cuenta y así fue como se dio por parte de la Comisión”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1XIw-S-bdRkM7f2K6YTtTL29LTeel6-a0/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XIw-S-bdRkM7f2K6YTtTL29LTeel6-a0/view
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Apostar por la educación es poner un alto al trabajo 
infantil: Marisol García 

 
En el marco del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, que se conmemora el 12 de junio, la diputada 
Marisol García Segura (Morena) subrayó la importancia de avanzar por una transformación justa y en 
pro del bienestar de las infancias. 
 
https://efekto10.com/apostar-por-la-educacion-es-poner-un-alto-al-trabajo-infantil-marisol-garcia/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/apostar-por-la-educacion-es-poner-un-alto-al-trabajo-infantil-marisol-garcia/
https://efekto10.com/apostar-por-la-educacion-es-poner-un-alto-al-trabajo-infantil-marisol-garcia/
https://efekto10.com/
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Plantean reforma para que la SEP promueva el hábito de la 
lectura desde la educación básica 

 
El diputado Mauricio Cantú González (Morena) propuso establecer en la ley que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) debe promover el hábito de la lectura desde la educación básica, facilitando 
libros y temas adecuados a la edad y entorno de los estudiantes. 
Para ello, presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión una iniciativa que reforma la 
fracción I del artículo 10 de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, la cual se remitió a la Comisión 
de Educación para su análisis y dictamen. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36181 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36181


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Andrea Chávez deja secretaría de Comunicación de Morena para 

apoyar a Adán Augusto 

 

La diputada Andrea Chávez pidió licencia como 

secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda 

de Morena para participar en la contienda para 

definir la candidatura a la presidencia, en la que se 

ha pronunciado a favor del secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López. 

El acuerdo aprobado por el Consejo Nacional 

establece que, a fin de garantizar el piso parejo, 

queda prohibido el apoyo de dirigencias del partido 

hacia alguna de las "corcholatas” presidenciales. 

"Por congruencia personal, por respeto a nuestra militancia digna y crítica, por amor a la Cuarta 

Transformación y para hacer las cosas bien: hoy solicito licencia al cargo por el que fui electa 

unánimemente tras ser la consejera nacional más votada del país, buscando cuidar en todo momento 

el proceso interno que hoy vive nuestro partido y en el que pretendo involucrarme", expuso. 

En el documento enviado al presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, señala que la 

militancia del movimiento merece una dirigencia imparcial, neutral y objetiva en un momento 

trascendental para el futuro de México. 

"Cuando la etapa de definiciones concluya, volveremos para aportar nuestro granito de arena en la 

victoria de 2024. Estoy segura de que seremos ejemplo de responsabilidad, madurez y unidad", afirmó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/andrea-chavez-deja-secretaria-de-comunicacion-de-morena-

para-apoyar-a-adan-augusto/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/andrea-chavez-deja-secretaria-de-comunicacion-de-morena-para-apoyar-a-adan-augusto/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/andrea-chavez-deja-secretaria-de-comunicacion-de-morena-para-apoyar-a-adan-augusto/
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Diputada Andrea Chávez deja CEN de Morena; se une a 

campaña de Adán Augusto 

La diputada Andrea Chávez anunció que pedirá licencia como secretaria de Comunicación, Difusión y 

Propaganda de Morena, dejando sus funciones dentro del partido para participar en el proceso interno 

de selección de candidato a la presidencial, del cual se ha pronunciado a favor de Adán Augusto López. 

Por medio de redes sociales, Andrea Chávez indicó que por “congruencia personal” se retiraba del 

cargo durante el proceso, debido al acatamiento de los estatutos de Morena y buscando proteger las 

bases de la llamada Cuarta Transformación. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputada-Andrea-Chavez-deja-CEN-de-Morena-se-une-a-campana-de-Adan-Augusto-

20230613-0139.html 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputada-Andrea-Chavez-deja-CEN-de-Morena-se-une-a-campana-de-Adan-Augusto-20230613-0139.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputada-Andrea-Chavez-deja-CEN-de-Morena-se-une-a-campana-de-Adan-Augusto-20230613-0139.html
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Andrea Chávez solicita licencia a la secretaría del CEN de 
Morena 

 
La diputada federal Andrea Chávez Treviño solicitó licencia temporal al cargo de la Secretaría de 
Comunicación, Difusión y Propaganda del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, con el objetivo de 
participar en el proceso de profundización y continuidad de la Cuarta Transformación. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/andrea-chavez-solicita-licencia-a-la-secretaria-
del-cen-de-morena-10212595.html 
 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/andrea-chavez-solicita-licencia-a-la-secretaria-del-cen-de-morena-10212595.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/andrea-chavez-solicita-licencia-a-la-secretaria-del-cen-de-morena-10212595.html


Z             
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Entrevista 

Andrea Chávez Treviño (Diputada - Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÁLVARO DELGADO).- “El pasado domingo, en el Consejo Nacional de Morena, 

aprobamos una serie de prohibiciones para determinadas y determinados servidores públicos y cargos 

ejecutivos de nuestro partido. En el pasado Congreso Nacional de Morena votaron por mí, militantes 

que apoyan a Marcelo, a Claudia, a Adán Augusto López y no sería justo que yo, al tener una 

preferencia, siguiera en el cargo (secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda de Morena). 

Tenemos que garantizarle a la militancia la plena neutralidad, imparcialidad y objetividad de la 

dirigencia nacional y en un acto de congruencia tenía que ser yo, la primera en separarme de mi 

cargo”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM37Gznj1hJ%2DAfs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215065&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM37Gznj1hJ%2DAfs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215065&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM37Gznj1hJ%2DAfs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215065&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
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Andrea Chávez pide licencia en secretaría de 

Comunicación de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

Andrea Chávez solicitó licencia al cargo de secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda del Comité 

Ejecutivo Nacional de Morena, con el fin de apoyar a alguno de los aspirantes a la candidatura presidencial.  

“Por este medio solicito de la manera más atenta licencia temporal con efectos al día de hoy a la titularidad de la 

Secretaría de Comunicación, Difusión y Propaganda del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, cargo para el 

que fui electa de manera unánime, tras ser la consejera nacional más votada del país en el 3er Congreso 

Nacional, celebrado el pasado 18 de septiembre del año 2022”, expuso en una carta dirigida a Alfonso Durazo, 

presidente del Consejo Nacional de Morena.   

“Lo anterior, con el propósito de participar de manera activa en el proceso de profundización y 

continuidad de la Cuarta Transformación de la vida pública nacional en la definición de la Coordinación de los 

Comités en Defensa de la Transformación, causa que no se encuentra regulada en nuestros estatutos e 

instrumentos normativos internos; sin embargo, la militancia de nuestro movimiento merece una dirigencia 

imparcial, neutral y objetiva en un momento tan trascendental para el futuro de México”, aseguró Andrea 

Chávez. 

La morenista confió que “en un par de meses, cuando la etapa de definiciones haya concluido, regresaremos con 

toda la alegría, amor y compromiso para consolidar la victoria rumbo a 2024”. 

 

Andrea Chávez pide licencia a secretaría de Comunicación Morena (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/13/andrea-chavez-pide-licencia-en-secretaria-de-comunicacion-de-morena


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Respaldan a Sheinbaum 118 diputados de Morena, PVEM y PT, afirma 

legisladora 

Al menos 118 de los 274 diputados federales de Morena, 

PVEM y PT respaldan ya a Claudia Sheinbaum como 

aspirante a la Presidencia de la República. 

Así lo afirmó la vicecoordinadora de la bancada morenista 

en el Palacio de San Lázaro, Aleida Alavez, al subrayar que 

sus correligionarios legisladores están en libertad de 

participar con quien quieran hacerlo. 

—¿Cuántos diputados integrantes de la bancada de Morena 

respaldan a Claudia Sheinbaum?— interrogaron 

representantes de los medios informativos a la diputada afín a la todavía jefa de gobierno de la Ciudad 

de México. 

"Nosotros hemos hecho invitación a todos los diputados y diputadas para que participen de la 

presentación de propuestas, no solamente la doctora Sheinbaum, también con respecto al actual 

secretario de Gobernación (Adán Augusto López) y el excanciller (Marcelo Ebrard), pues ha sido abierto 

a que participen en donde quieran participar. Hay quienes van con ambos, hay quienes van con uno, 

hay quienes van con tres. Con la doctora han llegado más de 118 diputado entre Morena, PT y Verde" 

señaló. 

MILENIO dio a conocer el 9 de marzo que la disputa por la candidatura presidencial entre las llamadas 

“corcholatas” partió a los diputados federales de la llamada cuarta transformación en dos grandes 

bloques respectivamente alineados con Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, así como dos pequeños 

grupos en torno a las aspiraciones de Adán Augusto López y Ricardo Monreal. 

Para entonces, Sheinbaum sumaba el respaldo de 104 de los 200 diputados de Morena y Ebrard 

contaba con el apoyo de 99 legisladores, 82 de ellos morenistas y 17 del PVEM. 

Adán Augusto López tenía la adhesión de unos trece diputados y Monreal solamente era acompañado 

por tres. 

https://www.milenio.com/politica/aleida-alavez-respaldan-a-sheinbaum-118-diputados-morena-

pvem-y-pt   

https://www.milenio.com/politica/aleida-alavez-respaldan-a-sheinbaum-118-diputados-morena-pvem-y-pt
https://www.milenio.com/politica/aleida-alavez-respaldan-a-sheinbaum-118-diputados-morena-pvem-y-pt


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Miguel Torruco Garza (Diputado - Morena) 

 

“Tenemos más de 100 diputados y diputadas que están apoyando a la doctora Claudia Sheinbaum, 

hombres y mujeres libres. Afortunadamente, el proyecto que representa la Jefa de Gobierno, cuenta 

con el respaldo de la gran mayoría de las y los diputados, de las y los senadores de Morena, PVEM y PT. 

Hay que estar muy pendientes del mensaje que nos dará la doctora, este próximo jueves en el 

Monumento a la Revolución, para que se conozca todo lo que se ha logrado en Ciudad de México, más 

que nada es un acercamiento ciudadano y se darán a conocer sorpresas muy importantes”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKi2UvPRfcsiinU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%215064&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKi2UvPRfcsiinU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215064&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKi2UvPRfcsiinU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215064&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
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Respaldan a Sheinbaum 118 diputados de Morena, PVEM 

y PT, afirma legisladora 

Al menos 118 de los 274 diputados federales de Morena, PVEM y PT respaldan ya a Claudia Sheinbaum 

como aspirante a la Presidencia de la República. Así lo afirmó la vicecoordinadora de la bancada 

morenista en el Palacio de San Lázaro, Aleida Alavez, al subrayar que sus correligionarios legisladores 

están en libertad de participar con quien quieran hacerlo. 

 

https://www.milenio.com/politica/aleida-alavez-respaldan-a-sheinbaum-118-diputados-morena-pvem-y-pt  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/aleida-alavez-respaldan-a-sheinbaum-118-diputados-morena-pvem-y-pt


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Proceso interno en Morena no es precampaña anticipada, dice 

diputada federal 

El proceso interno del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), con miras a la elección del 

candidato o candidata presidencial no es ilegal, no son 

actos anticipados de precampaña ni de campaña, 

afirmó la vicecoordinadora de la bancada guinda en la 

Cámara de Diputados, Aleida Alavez. 

Subrayó que las decisiones tomadas en el Consejo 

Nacional morenista este domingo 12 de junio, serán 

notificadas al Instituto Nacional Electoral (INE), para 

refrendar su validez. 

Dijo que su partido siempre ha organizado asambleas y se mantiene en contacto permanente con los 

ciudadanos, yendo de casa en casa y eso no es violentar la ley, como argumentan partidos de 

oposición. 

“Es que no es precampaña, nosotros es un proceso en el que vamos a primero, hacer un acomodo 

interno  para que, quien resulte en esta encuesta ya coordine todo lo que implicaría preparar la 

campaña del 2024”, anotó. 

Alavez Ruiz insistió en que los métodos internos de Morena son novedosos y quizás por ello, a la 

oposición no le agradan y los considera violatorios de la ley. 

Se trata de una “presentación que no se había estilado, no la habíamos vivido, de presentación de 

propuestas políticas, de posturas políticas hacia la población y que bueno, el acuerdo se va a enviar al 

INE, el INE lo tiene que avalar”, justificó. 

Indicó que en la bancada, de acuerdo con la información a su alcance, hay 19 de 201 integrantes que 

tienen aspiraciones a un cargo público y en su momento lo expresarán. 

También dijo que en el caso de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, hay 

aproximadamente 118 legisladores de las tres bancadas de la coalición Juntos Hacemos Historia, que la 

respaldan. 
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¿Quién quedará fuera? Morena sólo 
registrará cuatro “corcholatas” y ya 

sumaron cinco  

 

La diputada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Yeidckol Polevnsky, sorprendió a 

la Comisión Permanente del Congreso de la Unión al solicitar licencia a su cargo para participar en 

el proceso interno de su partido en donde buscará ser la persona que se convierta en la nueva 

coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 

Con la incorporación de la legisladora a los aspirantes a la coordinación, sumaron un político más a los 

cuatro interesados en el cargo: Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubón, Ricardo 

Monreal Ávila y Adán Augusto López Hernández. 

No obstante, tras la sesión extraordinaria del Consejo Nacional del partido guinda, el pasado domingo 

11 de junio, se dejó en claro que en el proceso Morena sólo podría registrar a cuatro aspirantes, de 

acuerdo al documento Acuerdo del Consejo Nacional de Morena para que de Manera Imparcial, 

Democrática, Unitaria y Transparente se logre profundizar y dar continuidad a la Cuarta Transformación 

de la Vida Pública de México.[…] 

¿Quién quedará fuera? Morena sólo registrará cuatro “corcholatas” y ya sumaron cinco - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/13/quien-quedara-fuera-morena-solo-registrara-cuatro-corcholatas-y-ya-sumaron-cinco/


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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PAN presenta acción de inconstitucionalidad por desaparición de 

Financiera Rural 

 

El diputado federal Elías Lixa Abimerhi, a nombre de 

la bancada de Acción Nacional en la Cámara de 

Diputados, presentó acción de inconstitucionalidad 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) contra la desaparición de la Financiera 

Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal 

y Pesquero (FND). 

A través de un comunicado, el también 

vicecoordinador del grupo parlamentario 

blanquiazul en San Lázaro señaló que presentó este recurso jurídico para revertir la “desastrosa” 

decisión de desaparecer la Financiera Rural, ya que representa un gran apoyo para los productores del 

sector primario. 

Manifestó que las causales con las que esperan que los ministros resuelvan a favor de la 

inconstitucionalidad son las faltas al proceso legislativo, la violación a la Constitución y el desaseo con 

que se realizó la aprobación “fast track” de las iniciativas en el llamado “viernes negro”. 

Lixa Abimerhi condenó que a Morena y sus aliados no les importa generar consecuencias negativas 

para el país, ni atiende la crisis que existe actualmente en el campo, en donde los precios de garantía 

prometidos por el Ejecutivo no se han cumplido y la seguridad nacional alimentaria está en riesgo. 

 

https://www.24-horas.mx/2023/06/13/pan-presenta-accion-de-inconstitucionalidad-por-desaparicion-

de-financiera-rural/  

   

https://www.24-horas.mx/2023/06/13/pan-presenta-accion-de-inconstitucionalidad-por-desaparicion-de-financiera-rural/
https://www.24-horas.mx/2023/06/13/pan-presenta-accion-de-inconstitucionalidad-por-desaparicion-de-financiera-rural/
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Diputados del PAN presentan recurso para que INAI sesione con 4 

comisionados 

 

Los diputados del PAN Héctor Saúl Téllez, María Elena Pérez-Jaén y Wendy González, presentaron ante 

la Suprema Corte Justicia un recurso de amicus curiae, amigo de la Corte, con argumentos para 

permitir que el INAI sesione únicamente con cuatro comisionados. Pérez-Jaén declaró que es 

preocupante lo que está ocurriendo en el INAI, pues tienen ya más de 5 mil recursos de revisión en 

sustanciación, pero desafortunadamente mientras no se tenga el quórum legal de por lo menos 5 

comisionados, no se puede resolver.  

 

https://drive.google.com/file/d/1cC7aBf65i_rFuReCo77OgDydeK1fbn05/view 

https://drive.google.com/file/d/1cC7aBf65i_rFuReCo77OgDydeK1fbn05/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN) 

 

“Cualquier diálogo es bienvenido en un ámbito de la vida democrática de nuestro país; sin embargo, 

vemos con mucha extrañeza que ahora sí se dé este diálogo, con el cambio precisamente del 

presidente consejero del INE y antes no se haya dado este tipo de diálogo, que también fue muy 

importante de cara a muchos comicios electorales que se vivieron durante la etapa de los anteriores 

consejeros del INE. Entonces vemos con mucha extrañeza, pero también cuestionamos mucho que 

sean los consejeros quienes vayan a visitar al Palacio al señor Presidente y esto parece que es, más que 

nada, para rendirle pleitesía”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GldNOC2Hz_qBBlWozNmlLCsRFSt217r_/view 

https://drive.google.com/file/d/1GldNOC2Hz_qBBlWozNmlLCsRFSt217r_/view
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Legisladores del PAN acusan que reunión del Presidente y Consejeros 

del INE parece un acto de sumisión 

 

Un grupo de legisladores del PAN criticó la reunión que tendrán este martes los consejeros del Instituto 

Nacional Electoral con el presidente López Obrador. El diputado Héctor Saúl Téllez advirtió que este 

encuentro parece un acto de sumisión. Téllez afirmó que cualquier tipo de diálogo que abone a la 

democracia es bienvenido; sin embargo, el hecho de que los comisionados vayan a Palacio Nacional da 

un mal mensaje, pues pareciera que van a rendir pleitesía al Presidente, por lo que les hubiera gustado 

que la reunión fuera pública, en un lugar neutral y que el Presidente diera garantías de respeto a la 

democracia en nuestro país. 

 

https://drive.google.com/file/d/13gKEO56KUmDZvxhorZokxcgKCWUprDMr/view 

https://drive.google.com/file/d/13gKEO56KUmDZvxhorZokxcgKCWUprDMr/view
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Presenta bancada del PAN “Amicus Curiae” ante la SCJN 

para aportar argumentos que complementen controversia 

constitucional del Inai 

Con el objeto de facilitar mayor información que permita a las y los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) resolver la controversia constitucional interpuesta por el Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) y sacar a éste órgano 

autónomo de la indefinición, a nombre del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, 

se presentó el instrumento legal “Amicus Curiae”. 

https://efekto10.com/presenta-bancada-del-pan-amicus-curiae-ante-la-scjn-para-aportar-argumentos-que-complementen-

controversia-constitucional-del-inai/ 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/presenta-bancada-del-pan-amicus-curiae-ante-la-scjn-para-aportar-argumentos-que-complementen-controversia-constitucional-del-inai/
https://efekto10.com/presenta-bancada-del-pan-amicus-curiae-ante-la-scjn-para-aportar-argumentos-que-complementen-controversia-constitucional-del-inai/
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PAN prepara recursos legales ante el INE contra Morena 

 

El Partido Acción Nacional dice estar preparado una serie de recursos legales ante el INE para 

controvertir las decisiones que se tomaron en Morena respecto a su proceso interno para elegir 

candidatura presidencial. En conferencia de prensa el diputado federal del PAN, Héctor Saúl Téllez, 

señaló que también pedirán a la autoridad electoral que audite los gastos que realicen las y los 

aspirantes de Morena para saber que esos dineros no provienen de origen ilícito. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5052?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APc

UoqfKqB1SQjw&ithint=video&e=fvihA8 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5052?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APcUoqfKqB1SQjw&ithint=video&e=fvihA8
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5052?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APcUoqfKqB1SQjw&ithint=video&e=fvihA8
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Empezará PRI reuniones con Asociaciones Civiles rumbo al 2024 

 

Contrareloj luego de que Morena ya inició su 

proceso interno para elegir a su abanderada o 

abanderado presidencial, el PRI arrancará una serie 

de reuniones y diálogos con asociaciones civiles de 

los 32 estados de la República, para contrastar 

ideas, sobre diversos temas entre ellos alianzas 

electorales, partidos y sociedad civil rumbo de cara 

a eventual coalición rumbo al 2024. 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, anunció que la celebración de estos diálogos se 

realizará los días 30 de junio y 1 de julio, y serán organizados por los Comités Directivos Estatales (CDE) 

del tricolor en todas las entidades. 

“Todas las ideas serán bienvenidas”, indicó 

Moreno destacó que los diálogos contarán con la participación de las asociaciones civiles de cada 

entidad, con quienes se abordarán los temas fundamentales para México: Paz, Seguridad, Justicia e 

Instituciones Sólidas; Alianzas, Partidos, Sociedad Civil, Sor Privado y Comunidades; y Gobierno y 

Democracia. 

Asimismo, temas como Recursos Naturales, Medio Ambiente y Cambio Climático; Crecimiento 

Económico, inclusivo, sostenible y digno. 

El dirigente tricolor aseveró que se busca construir el 2024 con la ciudadanía para “ir con todo” y ganar 

esos comicios donde se renovará la Presidencia de la República, Senado, Cámara de Diputados, 9 

gubernaturas y miles de cargos de elección popular. 

Con este ejercicio, agregó, el PRI busca fortalecerse, para que el día que se tenga candidata o 

candidato, “nos vayamos con todo, y ganemos las elecciones” del año próximo. 

Por ello, expresó que son bienvenidos todos los foros, los debates, la participación y el contrastar 

ideas, porque eso va a fortalecerá al tricolor. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/empezara-pri-reuniones-asociaciones-civiles-rumbo-2024.html  

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/empezara-pri-reuniones-asociaciones-civiles-rumbo-2024.html
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 En sesión ordinaria y sin festejos, aprueban licencias de Manuel 

Velasco y Fernández Noroña 

 

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión aprobó las solicitudes de licencia de las dos 

“corcholatas” presidenciales del oficialismo, Manuel 

Velasco Coello, senador del PVEM; y Gerardo Fernández 

Noroña, diputado federal del PT. 

Durante la sesión ordinaria y sin la despedida, ni mariachi, 

ni besamanos, se avalaron las licencias, en el caso de 

Velasco a partir de este 13 de junio y en el caso de 

Fernández Noroña a partir del 15 de junio. 

En tribuna, Fernández Noroña, criticó incluso el anuncio de Monreal de que acudirá el próximo sábado 

a la Basílica de Guadalupe “a darle gracias a Dios” al argumentar que “hay quienes hacen invocaciones 

a sus creencias religiosas, pero vivimos en un Estado laico, no deben ser invocadas en un debate 

político”. 

Dijo que con “no con poca congoja dejó este lugar, a nombre de los olvidados, de los explotados. 

Siempre he defendido la defensa de nuestro movimiento con pasión”. 

Rechazó que el Presidente vaya a decidir al aspirante del oficialismo y dijo que “les digo aquí que el 

gran elector es el pueblo de México”. 

“Tengo confianza en nuestro pueblo, sé que voy a un proceso en adversidad. Siempre los hijos del 

pueblo vivimos discriminación”. 

El diputado federal del PAN, Jorge Triana, reconoció la dignidad de Fernández Noroña a diferencia del 

resto de los aspirantes del oficialismo, porque no aceptó el calificativo de “corcholata”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-sesion-ordinaria-y-sin-festejos-aprueban-licencias-de-

manuel-velasco-y-fernandez-norona/  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-sesion-ordinaria-y-sin-festejos-aprueban-licencias-de-manuel-velasco-y-fernandez-norona/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-sesion-ordinaria-y-sin-festejos-aprueban-licencias-de-manuel-velasco-y-fernandez-norona/
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Con hueso de Los Picapiedra despiden a Fernández Noroña en el 

Senado 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión en el Salón del Plenos del Senado, la 

solicitud de licencia como diputado de Gerardo Fernández 

Noroña provocó encendidos comentarios sobre el 

legislador del PT.  

Senadores y diputados asistentes votaron a favor de la 

licencia para que el petista se separe de su cargo a fin de 

buscar ser el coordinador nacional de defensa de la Cuarta 

Transformación de Morena y partidos aliados. 

“Como dice la canción, sólo vine a despedirme, después de 

cinco años de tareas legislativas, casi cinco años, se cumplen el primero de septiembre, estoy 

nostálgico porque es una tarea muy importante, muy honrosa la que he tenido como legislador del 

movimiento”, dijo Fernández Noroña. 

La senadora del PAN, Lilly Téllez, dejó en tribuna un gran hueso de plástico, similar a los de la serie de 

Los Picapiedra, en alusión a que el diputado petista “solo busca el hueso” al aspirar a ser precandidato 

a la Presidencia de la República. 

En un tono similar, la diputada panista Martha Estela Romo Cuellar, cuestionó a Fernández Noroña si 

ya había pagado la pensión alimentaria a una de sus exparejas, porque de lo contrario no podría ser 

precandidato. 

“Lo que si voy a decirte que voy extrañar Noroña, son tus discursos. Por ejemplo, voy a recordar una 

anécdota en la Legislatura LIV legislatura, la discusión de aquel presupuesto, donde una de tus 

secretarias con un letrero enorme: ´Paga tus pensiones´, tus pensiones alimenticias, pues si no, no 

podrías ser candidato. 

“Así que Noroña, quiero felicitarte por cumplir con tus obligaciones, entre ellas, pagar tus pensiones 

alimenticias”, indicó la panista. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/con-hueso-de-los-picapiedra-despiden-a-fernandez-norona-

en-el-senado/1592141  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/con-hueso-de-los-picapiedra-despiden-a-fernandez-norona-en-el-senado/1592141
https://www.excelsior.com.mx/nacional/con-hueso-de-los-picapiedra-despiden-a-fernandez-norona-en-el-senado/1592141
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‘Vas a poder seguir de parásito, felicidades’: Así despide el PAN a 

Fernández Noroña 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso 

de este martes, los senadores Ricardo Monreal, Manuel 

Velasco y el diputado Gerardo Fernández Noroña 

solicitaron licencia a sus cargos para participar en la 

contienda de Morena rumbo a las encuestas. 

Luego de que legisladoras y legisladores de todas las 

bancadas emitieron palabras de agradecimiento y 

reconocimiento a Ricardo Monreal, coordinador de la 

bancada de Morena y presidente de la Junta de 

Coordinación Política, llegó el momento del turno de Fernández Noroña. 

La sesión parecía transcurrir en calma, pues luego de que sus compañeros de Morena, del PT y del 

Verde despidieran con calma a Noroña, llegó el turno de Acción Nacional, a través de Jorge Triana. 

A pesar de que Noroña ha tenido constantes enfrentamientos en tribuna con Triana, el legislador del 

PAN le reconoció al petista su congruencia por defender siempre lo que piensa y le deseó éxito en su 

participación en la contienda interna de Morena. 

Lo mismo ocurrió en el turno del perredista Marcelino Castañeda y de la priista Carolina Viggiano, pues 

ambos, pese a sus constantes choques legislativos con Noroña, le reconocieron sus cualidades y le 

desearon éxito. 

Sin embargo, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar, de Jalisco, de la fracción parlamentaria del PAN, 

no tuvo la misma sintonía en su mensaje de despedida hacia el diputado del PT. 

“El gran ganador de este proceso definitivamente eres tú, que no tienes posibilidad de ganar, pero te 

colaste a la lista, y vas a tener premio de consolación, así que mi admiración y mi respeto. 

“Personalmente no lo celebro y los mexicanos tampoco, porque van a tener que pagar tu salario otra 

vez, tres o seis años. Definitivamente vas a tener otros tres, seis años de vivir de parásito de los 

mexicanos y hay que decirlo con todas sus letras”, dijo la diputada panista. 
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Asimismo, la senadora Lilly Téllez pidió el uso de la palabra y aunque evitó referirse directamente a 

Fernández Noroña, criticó que mientras Morena y sus aliados están ocupados en un proceso 

adelantado, los problemas en el país continúan. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/06/13/vas-a-poder-seguir-de-parasito-felicidades-

asi-despide-el-pan-a-fernandez-norona/    

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/06/13/vas-a-poder-seguir-de-parasito-felicidades-asi-despide-el-pan-a-fernandez-norona/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/06/13/vas-a-poder-seguir-de-parasito-felicidades-asi-despide-el-pan-a-fernandez-norona/
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Aprueban licencia a Fernández Noroña 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó las solicitudes de licencia al senador del 

PVEM, Manuel Velasco Coello; y al diputado federal del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández 

Noroña, quien participará en el proceso interno de Morena para seleccionar al candidato o candidata 

presidencial de 2024. Aseguró que hará campaña de propuestas y no de descalificaciones. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABrrSqXYlYrLA2M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215062&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABrrSqXYlYrLA2M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215062&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABrrSqXYlYrLA2M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215062&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
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Te colaste en la lista y vas a tener premio de consolación: Martha 

Romo 

 

Para el petista Gerardo Fernández Noroña, la despedida no fue con apapachos sino con reclamos. 

Martha Romo, diputada del PAN: “Yo creo que el gran ganador de este proceso, definitivamente, eres 

tú, que no tienes ni siquiera posibilidad de ganar, pero te colaste en la lista y vas a tener premio de 

consolación. Voy a recordar una anécdota que fue muy divertida en la 64, aquel presupuesto en donde 

una de tus secretarias entró con un letrero enorme en el que decía ‘Noroña, paga tus pensiones‘. Yo 

creo que ya pagas tus pensiones alimenticias, porque no podrías ser precandidato”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABv9nFOTqr0vyXY&id=BEBB992B33844BAA%21649&cid=BEB

B992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABv9nFOTqr0vyXY&id=BEBB992B33844BAA%21649&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABv9nFOTqr0vyXY&id=BEBB992B33844BAA%21649&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Critica Noroña mordaza en proceso de Morena 

Gerardo Fernández Noroña criticó el acuerdo de Morena para amordazar a los aspirantes a la 

candidatura presidencial del 2024, por lo que propuso hacer debates.  Además, pidió que haya una 

bolsa para gastos de las seis "corcholatas", a fin de evitar el financiamiento indebido de actividades. 

 

https://planoinformativo.com/928384/critica-norona-mordaza-en-proceso-de-morena- 

 

 

https://planoinformativo.com/928384/critica-norona-mordaza-en-proceso-de-morena-
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Haré campaña ‘de manera milagrosa’, con apoyo de la 

gente y Youtube: Noroña 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña dijo que hará campaña “de manera milagrosa”, con el apoyo de la gente 

y de su canal de Youtube. 

“Al pedir licencia, yo dependo de mi salario”, reconoció luego de enviar su solicitud, a la que se le dará trámite 

este mismo martes en la Comisión Permanente. 

“Afortunadamente me va bastante bien en la plataforma de Youtube”, celebró. 

Adelantó que los viajes que va a hacer “van a ser con apoyo de la gente”. 

“Dependo de conseguir una herramienta y espero que esa modalidad me permita ser autofinanciable el 

recorrido”, refirió sin precisar a cuál se refiere. 

Fernández Noroña comentó que no estaría mal que Morena- PT y PVEM asignaran una cantidad a los aspirantes 

a la candidatura presidencial, “lo voy a proponer”.   

Con ello, “se evitaría cualquier financiamiento inadecuado”, aseguró el todavía legislador. 

 

Haré campaña de forma milagrosa, con la gente y Youtube: Noroña (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/13/hare-campana-de-manera-milagrosa-con-apoyo-de-la-gente-y-youtube-norona
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Critica Noroña mordaza en proceso de Morena 

 

Gerardo Fernández Noroña criticó el acuerdo de Morena para 

amordazar a los aspirantes a la candidatura presidencial del 

2024, por lo que propuso hacer debates. 

Además, pidió que haya una bolsa para gastos de las seis 

"corcholatas", a fin de evitar el financiamiento indebido de 

actividades. 

En conferencia de prensa, previo a que se presente su licencia 

como diputado en la Comisión Permanente, el petista aclaró 

que él no firmó el acuerdo de Morena de las reglas de la sucesión presidencial, aunque dijo estar de 

acuerdo en esencia en la mayoría de las medidas. 

Fernández Noroña criticó que no hayan permitido a las "corcholatas" hablar durante la sesión del 

Consejo Político el pasado domingo, como se lo ofreció el dirigente de Morena, Mario Delgado, cuando 

lo invitó. 

El legislador anunció que el próximo viernes, a las 17:00 horas, presentará su registro. 

"No dejo de considerar que es un error que no haya debate, es parte consustancial, no se entiende un 

proceso de elección sin debate de ideas, la izquierda toda la vida luchó por debates en procesos 

constitucionales", reprochó. "Y lo que hagamos en un proceso interno lo planteamos para el país, es 

una omisión lamentable que no haya debate". 

También consideró un error que los aspirantes no puedan participar en medios adversos a la Cuarta 

Transformación. Si es así, dijo, no participarían en ningún medio de comunicación, pues consideró que 

la mayoría de medios son de derecha. 

Fernández Noroña planteó que podría darse una lista de cuáles medios son los autorizados, por lo que 

queda a criterio de cada aspirante a qué medios acudir. "Iré a los medios que me inviten y no voy a 

renunciar a expresar puntos de vista", dijo. 

El petista manifestó estar de acuerdo en que se haga una sola pregunta en la encuesta y que ésta sea 

por urna en domicilio. 

https://www.reforma.com/critica-norona-mordaza-en-proceso-de-morena/ar2621929?v=2  

https://www.reforma.com/critica-norona-mordaza-en-proceso-de-morena/ar2621929?v=2
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Fernández Noroña asegura que pagará su campaña con ganancias de 

YouTube 

El aspirante a la candidatura a la presidencia de Morena, Gerardo 

Fernández Noroña, aseguró que costeará los gastos de su 

campaña interna por la candidatura presidencial mediante las 

ganancias que obtiene de Youtube y "el apoyo de la gente". 

Previo a oficializar en la sesión de la Comisión Permanente su 

solicitud de licencia indefinida, el diputado federal expresó que 

pagará sus recorridos en el país de manera "milagrosa" al 

renunciar a su salario como legislador. 

"Lo voy hacer de manera milagrosa. Mira que yo no soy creyente, porque dicen que piso parejo, pero al 

pedir licencia, yo dependo de mi salario, dieta como diputado. Afortunadamente me va bastante bien 

en la plataforma de Youtube y ahí pienso compensar y debo decir con franqueza que la gente me está 

apoyando", expresó. 

El petista obtuvo en 2022, 661 mil pesos por sus transmisiones en YouTube cada tarde de 6 a 7 pm, 

desde hace tres años. 

Fernández Noroña criticó que las reglas de la contienda interna de Morena no definen un límite de 

gastos. El vicecoordinador del PT opinó que podría hacerse una bolsa en común con los partidos de la 

coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PT y Verde Ecologista) para evitar financiamientos 

inadecuados. 

"Si se hiciera una bolsa común de los tres partidos Morena-PT-Verde y se hiciera una cantidad igual 

suficiente para el recorrido de poco más de dos meses me parece que evitaría cualquier financiamiento 

inadecuado o recurrir a cualquier mecanismo que no va en nuestra lucha y movimiento", señaló. 

Criticó también que desde el proceso pactado en Morena no haya debate l petista entre los 6 

aspirantes a la presidencia de la República en 2024 por la coalición. Asimismo, señaló que es una 

equivocación renunciar a la posibilidad de acudir a medios de comunicación que no sean afines a la 4T 

a expresar sus puntos de vista. Este viernes, Gerardo Fernández Noroña se registrará como 

contendiente para la candidatura de Morena, PT y Verde Ecologista en el mismo hotel donde se llevó a 

cabo el Consejo Nacional de Morena en la Ciudad de México. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/fernandez-norona-pagara-campana-youtube/1592099   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/fernandez-norona-pagara-campana-youtube/1592099
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Noroña se registrará el viernes porla candidatura 
presidencial de Morena 

 
El aspirante a la candidatura presidencial de Morena, Gerardo Fernández Noroña anunció que este 
viernes se registrará en la contienda del partido rumbo a 2024. De acuerdo con la invitación difundida 
por el diputado por el PT se inscribirá oficialmente en el proceso interno de Morena este viernes en las 
oficinas de la presidencia del partido, ubicadas en la Colonia Granada. 
 
https://www.zocalo.com.mx/norona-se-registrara-el-viernes-por-la-candidatura-presidencial-de-
morena/ 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/norona-se-registrara-el-viernes-por-la-candidatura-presidencial-de-morena/
https://www.zocalo.com.mx/norona-se-registrara-el-viernes-por-la-candidatura-presidencial-de-morena/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Invita Fernández Noroña a su registro como precandidato 

 

Gerardo Fernández Noroña subió en su cuenta de Twitter un mensaje que lleva su fotografía y dice: “El 

registro el próximo viernes 16 de junio a la 5 de la tarde”. Está invitando a sus seguidores, dice, 

“Acompañemos a (Fernández) Noroña a su registro. Oficinas Presidencia de Morena, avenida Ejército 

Nacional Mexicano 359, colonia Granada, alcaldía Miguel Hidalgo, Ciudad de México”. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5053?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADL

z9xFW1_cwu68&ithint=video&e=sSYJ9g 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5053?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADLz9xFW1_cwu68&ithint=video&e=sSYJ9g
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5053?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADLz9xFW1_cwu68&ithint=video&e=sSYJ9g


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Cuestiona Fernández Noroña prohibición de debates entre aspirantes 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Centrada en conceder licencias a los aspirantes del proceso 

morenista, la sesión de la Comisión Permanente del Congreso también fue ocasión para el adiós del 

diputado Gerardo Fernández Noroña, quien aprovechó la tribuna para cuestionar que se hayan 

prohibido los debates entre los aspirantes presidenciables. “Los debates son parte de la cultura 

democrática, son parte de la vida pública del país”, sustentó el petista. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANRaP1dyLISW4Jk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215067&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANRaP1dyLISW4Jk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215067&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANRaP1dyLISW4Jk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215067&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Noroña se registrará este viernes por la candidatura presidencial de 

Morena  

 

Gerardo Fernández Noroña anunció que este viernes se registrará en la contienda del partido rumbo al 

2024, él va por el PT, pero buscará registrarse por Morena. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5056?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AB6

VIkx6exsTPGk&ithint=video&e=7WKRI3  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5056?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AB6VIkx6exsTPGk&ithint=video&e=7WKRI3
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5056?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AB6VIkx6exsTPGk&ithint=video&e=7WKRI3


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Fernández Noroña se registrará el 16 de junio como 

candidato 
 

El vicecoordinador del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña, 
anunció que el próximo 16 de junio, se registrará para el participar en la elección del candidato a la 
Presidencia de la República de la coalición de Morena, PVEM y PT. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/fernandez-norona-se-registrara-el-16-de-junio-como-
candidato/1673290 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/fernandez-norona-se-registrara-el-16-de-junio-como-candidato/1673290
https://pulsoslp.com.mx/nacional/fernandez-norona-se-registrara-el-16-de-junio-como-candidato/1673290
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2022/12/08/eum20220404pol23-focus-0-0-696-423.jpg
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Noroña pone fecha para su registro como 
precandidato de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

El precandidato por la candidatura presidencial por el partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), Gerardo Fernández Noroña informó que su registro como contendiente rumbo al 2024, 
será el viernes 16 de junio. 

El político de izquierda, señaló que su registro será a las 5 de la tarde, que en un primer momento 
estaba programado en la sede del partido guinda, sin embargo a través de sus redes sociales informó 
que hubo un cambio, ya que ahora será en el Hotel Courtyard de avenida Revolución, en el poniente 
de la Ciudad de México. 

De hecho, Fernández Noroña también había dicho que hoy acudirá a la Comisión Permanente en el 
Senado para despedirse, desde twitter escribió: “Vamos desde Pueblo quieto al @senadomexicano, 
a despedirme en la Permanente”. 

Hasta el momento, Morena tiene a varias corcholatas que aspiran a ser el candidato rumbo a las 
elecciones presidenciales del próximo año, por lo cual, en esta semana empezaron las renuncias a 
los cargos que tienen y se espera que en los días siguientes, lo haga la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, quien según diversas encuestas tiene la preferencia electoral. 

Noroña pone fecha para su registro como precandidato de Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/13/norona-pone-fecha-para-su-registro-como-precandidato-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1686688491


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Publican solicitud de licencia de Monreal y Noroña en gaceta del 

Congreso de la Unión 

 

Dos “corcholatas” presidenciales, el morenista y 

senador Ricardo Monreal, y el petista y diputado 

federal, Gerardo Fernández Noroña, solicitarán 

oficialmente licencia para separarse de sus cargos 

por tiempo indefinido y participar en el proceso 

interno de selección de candidato presidencial. 

En la Gaceta de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión se publicó solo el enunciado 

de la licencia de Monreal, sin el oficio 

correspondiente, y se señala que se solicita licencia 

para separarse de sus funciones legislativas, por tiempo indefinido, a partir del 16 de junio de 2023. 

En el caso de Fernández Noroña, la licencia surte efecto a partir del jueves 15 de junio y en el oficio se 

indica que es por tiempo indefinido porque “he decidido participar en su momento como precandidato 

en el proceso interno para elegir la candidatura a la Presidencia de la República por la coalición Juntos 

Haremos Historia”. 

Durante la misma sesión de este día se prevé el regreso a su escaño del excandidato oficialista 

perdedor de las elecciones en Coahuila, Armando Guadiana, quien solicita se le pague dieta desde ayer 

12 de junio. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/publican-pedimento-de-licencias-de-monreal-y-norona-en-

gaceta-del-congreso-de-la-union/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/publican-pedimento-de-licencias-de-monreal-y-norona-en-gaceta-del-congreso-de-la-union/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/publican-pedimento-de-licencias-de-monreal-y-norona-en-gaceta-del-congreso-de-la-union/
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Otorga Comisión Permanente licencias a Monreal, Noroña y Velasco 

 

La Comisión Permanente aprobó otorgar licencias por tiempo indefinido al coordinador de senadores 

de Morena, Ricardo Monreal Ávila, al coordinador de senadores del PVEM, Manuel Velasco Coello, y el 

diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, quienes participarán en el proceso interno del 

partido guinda para seleccionar al candidato o candidata presidencial de 2024. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5060?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AAg

-F9oKH7Qhp0k&ithint=video&e=IaUI0q  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5060?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AAg-F9oKH7Qhp0k&ithint=video&e=IaUI0q
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5060?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AAg-F9oKH7Qhp0k&ithint=video&e=IaUI0q


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/06/2023 LEGISLATIVO 

Monreal, Velasco y Noroña dejan el Congreso para buscar la 

candidatura presidencial de la 4T 

Ricardo Monreal, aún coordinador de la bancada de Morena; 

Manuel Velasco, líder del Partido Verde en el Senado y el 

diputado Gerardo Fernández Noroña formalizaron la solicitud 

de licencia como legisladores para buscar la candidatura a la 

presidencia de la República por la llamada 4T. 

Este martes, el primero que quiso salir a oficializar su 

separación del escaño fue Manuel Velasco, quien intentó hacerlo sin éxito, porque quería llevarla a 

cabo a los 9:30 horas, cuando la mayoría de los representantes de comunicación no estaba presente. 

El pevemista fue el último en salir a dar conferencia de prensa, en la que aseguró que llevará a cabo 

una campaña de propuestas y no de descalificaciones, y destacó que es la primera vez que los 

aspirantes renuncian a sus cargos para garantizar la equidad. 

“Es un acierto que sea así, porque será una contienda pareja”, dijo tres horas después de su primer 

intento. 

Antes, Ricardo Monreal Ávila rechazó que Morena viole la ley electoral al comenzar su proceso interno 

de selección del candidato a la presidencia, porque “lo que se va a elegir es un puesto que se denomina 

coordinador o coordinadora para la defensa de la transformación”, repitió en tres ocasiones.  

Luego de confirmar que en la sesión formalizará su petición de licencia, Monreal aclaró que esta tarde 

se reunirá la bancada de Morena para elegir a su relevo en la coordinación de esa bancada, que de 

acuerdo a fuentes consultadas por Latinus, se perfila el consenso en torno al senador Eduardo Ramírez. 

Sobre el senador del Estado de México, Higinio Martínez, quien también ha sido mencionado para 

ocupar la coordinación de Morena, Monreal Ávila subrayó que “él no está actualmente como 

propietario, pero dejemos que decida la gente, que en la tarde se decida, siempre las decisiones son 

por mayoría”. Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo (PT) también solicitó licencia para 

dejar su curul en la Cámara de Diputados, antes de que iniciara la sesión de la Comisión Permanente y 

se quejó de que Mario Delgado, líder de Morena, quedó de dialogar con él el domingo, pero no hubo 

reunión. 

https://latinus.us/2023/06/13/monreal-velasco-norona-dejan-congreso-buscar-candidatura-

presidencial-4t/  

https://latinus.us/2023/06/13/monreal-velasco-norona-dejan-congreso-buscar-candidatura-presidencial-4t/
https://latinus.us/2023/06/13/monreal-velasco-norona-dejan-congreso-buscar-candidatura-presidencial-4t/
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Otorgan licencias a legisladores 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- En la Comisión Permanente del Congreso, hoy formalizaron 

sus solicitudes de licencia el coordinador de los senadores de Morena; Ricardo Monreal; Manuel 

Velasco, senador del PVEM; y el diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, a partir 

del 15 de junio. Los tres buscan la candidatura presidencial por Morena. Quien también se sumó a la 

sucesión presidencial fue la diputada Yeidckol Polevnsky, que solicitó licencia definitiva a su cargo.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOxFhyNmJr1h3k8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215066&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOxFhyNmJr1h3k8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215066&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOxFhyNmJr1h3k8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215066&parId=75F18D3264FEE48F%215048&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Corcholatas marca registrada: Estos presidenciables ya registraron su 

nombre por si acaso 

 

Con el proceso para la candidatura gestándose en 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para la 

presidencia de 2024, las famosas “corcholatas” que 

buscarán suceder a Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 

comienzan a mover sus fichas e incluso algunas ya se 

encuentran registradas como marcas.  

Entre los nombres más sonados para la candidatura de 

Morena están el ex secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, el dirigente de partido en el Senado, Ricardo Monreal, el líder del 

Partido Verde, Manuel Velasco y el diputado Gerardo Fernández Noroña. 

A un año de la contienda presidencial, las seis “corcholatas” Morena ya se preparan para separarse de 

sus cargos y ser parte del proceso interno del partido, mientras que, más discretamente, se registran 

como marcas ante el Instituto Mexicano de Propiedad Intelectual (IMPI).  

Una revisión en el portal Marcanet, donde el IMPI permite consulta de información de marcas, tres de 

las seis “corcholatas” ya se encuentran registradas.  

Marcelo Ebrard, quien también adelantó su renuncia para el 12 de junio, fue uno de los primeros en 

tomar esta acción, al igual que Adán Augusto López y Ricardo Monreal Ávila, quienes se espera que 

renuncien o pidan licencia próximamente.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/13/corcholatas-marca-registrada-estos-

presidenciables-ya-registraron-su-nombre-por-si-acaso-766520.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/13/corcholatas-marca-registrada-estos-presidenciables-ya-registraron-su-nombre-por-si-acaso-766520.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/13/corcholatas-marca-registrada-estos-presidenciables-ya-registraron-su-nombre-por-si-acaso-766520.html
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista / Manuel Velasco Coello (Senador - PVEM) 

 

“El domingo participamos como invitados el Diputado Gerardo Fernández Noroña y yo, en donde, de 

acuerdo a lo que el Consejo de Morena autorizó podrían ser hasta seis participantes, esto está sujeto a 

que el consejo de nuestros partidos así lo aprueben porque la posición es del partido, de ser así, 

nosotros estaríamos inscribiéndonos el día viernes. Lo importante ahorita es especificar que no es una 

contienda interna sino una encuesta, serán 80 días para crecer, evidentemente nosotros vamos a 

arrancar desde atrás, pero creo que sí podemos tener propuestas en donde la ciudadanía se sienta 

identificada, podemos alcanzar niveles de conocimiento que nos puedan hacer entrar en un nivel más 

competitivo”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1W2xa2YWVic_hUDqKr7r9jRxmyQ2c6fT1/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1W2xa2YWVic_hUDqKr7r9jRxmyQ2c6fT1/view
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Promueven iniciativa para lograr la eventual erradicación 
de la transmisión de VIH/Sida por vía perinatal 

 
La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) promueve una iniciativa para que la atención 
materno-infantil considere la identificación y diagnóstico del VIH/Sida y de otras infecciones de 
transmisión sexual en mujeres embarazadas, con el propósito de brindar un servicio oportuno y evitar la 
transmisión por la vía perinatal. 
El objetivo es lograr la eventual erradicación de la transmisión del VIH por dicha vía, agrega la propuesta 
de reforma a la fracción I Bis del artículo 61 de la Ley General de Salud, turnada a la Comisión de Salud 
de la Cámara de Diputados para su estudio y dictamen. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36182 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36182
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Entrevista 

Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 

 

“Lo primero que hace el partido que tiene la mayoría, quienes creen que pueden ganar en el 2024 es 

romper las reglas del juego en las que ellos mismos participaron, cuando era oposición, en su creación. 

Si todo se hace desde la trampa, desde el que la ley no importa, entonces flaco favor le estamos 

haciendo a nuestro país y a nuestro acuerdo civilizatorio. Por eso nosotros no tuvimos la menor duda 

en poner este recurso el día de ayer para que el Tribunal Electoral se exprese, pero además haremos 

muchos más recursos porque flagrantemente están violando nuestra ley”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5059?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN

Qa_H17Y1Yj54Q&ithint=video&e=XYjLBo 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5059?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANQa_H17Y1Yj54Q&ithint=video&e=XYjLBo
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5059?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANQa_H17Y1Yj54Q&ithint=video&e=XYjLBo
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Impulsan reforma para que Banxico regule a instituciones 

de tecnología financiera y sus activos virtuales 
 
El diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) presentó una iniciativa para que el Banco de México tenga 
entre sus funciones regular a las instituciones de tecnología financiera y sus activos virtuales, supervisar 
el proceso para otorgar las autorizaciones de operación de los mismos, así como respaldar a los usuarios 
con relación a su uso, de acuerdo a las leyes en la materia. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36180 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36180
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Advierte Carlos Medina que en Guanajuato la elección del 2024 
no será sencilla 

 
El primer Gobernador del PAN en Guanajuato y actual consejero nacional, Carlos Medina Plascencia, 
advierte a su partido que la gubernatura de Guanajuato “no está en la bolsa”. 
Las condiciones para ganar la gubernatura están dadas, pero es indispensable que el proceso de 
selección de quién sea el candidato, o la candidata como ya se anticipa, garantice la unidad y la 
legitimidad con el respaldo de la militancia, pero también de la sociedad, señaló el empresario y político 
en entrevista exclusiva para Periódico AM. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/6/13/advierte-carlos-medina-que-en-guanajuato-la-
eleccion-del-2024-no-sera-sencilla-664197.html 
 
 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/6/13/advierte-carlos-medina-que-en-guanajuato-la-eleccion-del-2024-no-sera-sencilla-664197.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/6/13/advierte-carlos-medina-que-en-guanajuato-la-eleccion-del-2024-no-sera-sencilla-664197.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/6/13/495191.jpg
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Alcaldesa de Tijuana, Gobernadora de BC y senador Bonilla 
están amenazados por el crimen organizado, revela AMLO 

 
Tanto la presidenta municipal de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, la gobernadora de Baja 
California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, y el ex gobernador, Jaime Bonilla Valdez, están amenazados 
por un grupo del crimen organizado, reveló el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Alcaldesa-de-Tijuana-Gobernadora-de-BC-y-senador-Bonilla-
estan-amenazados-por-el-crimen-organizado-en-los-mismos-terminos-revela-AMLO-20230613-
0031.html 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Alcaldesa-de-Tijuana-Gobernadora-de-BC-y-senador-Bonilla-estan-amenazados-por-el-crimen-organizado-en-los-mismos-terminos-revela-AMLO-20230613-0031.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Alcaldesa-de-Tijuana-Gobernadora-de-BC-y-senador-Bonilla-estan-amenazados-por-el-crimen-organizado-en-los-mismos-terminos-revela-AMLO-20230613-0031.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Alcaldesa-de-Tijuana-Gobernadora-de-BC-y-senador-Bonilla-estan-amenazados-por-el-crimen-organizado-en-los-mismos-terminos-revela-AMLO-20230613-0031.html
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Hay 4 mil 800 obreros fuera de Tampico; están en la 
Refinería Dos Bocas y Tren Maya 

 
La actividad para los obreros de la industria metalmecánica instalados en la zona sur de Tamaulipas se 
concentra ahora fuera de esta región. Contratados para los proyectos como la Refinería Dos Bocas, el 
Tren Maya, además de proyectos privados en los puertos de Veracruz y Tuxpan, aunado a instalaciones 
en Querétaro, Monterrey e incluso Ensenada, se mantienen vigentes dentro del sector 
 
https://www.milenio.com/negocios/obreros-de-tampico-estan-en-dos-bocas-y-tren-maya 
 
 
 
 

 
 

https://www.milenio.com/negocios/obreros-de-tampico-estan-en-dos-bocas-y-tren-maya
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Simulan diálogo; no hay avances 
 

En la primera reunión para buscar conciliar y poner fin al enfrentamiento que sostienen desde hace un 
año el Gobernador Samuel García y el PRI y PAN en Nuevo León, no hubo diálogo, ni acuerdos ni avances. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/si
mulan-dialogo-no-hay-avances/ar2621392?v=10 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/simulan-dialogo-no-hay-avances/ar2621392?v=10
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/simulan-dialogo-no-hay-avances/ar2621392?v=10
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FBI reconoce a policías estatales que lograron la detención 
de una mujer por tráfico de drogas 

 
La representación en México del Buró Federal de Investigaciones (FBI), por sus siglas en inglés) entregó 
un reconocimiento a siete elementos de la Policía del Estado que participaron en la detención de una 
mujer que era buscada por el Gobierno de Estados Unidos. 
“Quiero agradecer el apoyo de la Secretaría (de Seguridad) y a todos los oficiales que ponen su vida en 
riesgo para apoyarnos con esta detención en particular y en todos los trabajos que colaboramos y 
cooperamos para la aplicación de la ley y el orden”, expresó Ángel Catalán, agregado jurídico del FBI en 
México, luego de entregar los reconocimientos a los oficiales que, a través de un trabajo de inteligencia, 
lograron la captura de una mujer de nacionalidad estadounidense que luego de declararse culpable por 
su participación en varios delitos relacionados con el tráfico de drogas, podría enfrentar dos cadenas 
perpetuas en su país. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/fbi-reconoce-a-policias-estatales-que-lograron-la-
detencion-de-una-mujer-por-trafico-de-drogas-10212353.html 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/fbi-reconoce-a-policias-estatales-que-lograron-la-detencion-de-una-mujer-por-trafico-de-drogas-10212353.html
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/fbi-reconoce-a-policias-estatales-que-lograron-la-detencion-de-una-mujer-por-trafico-de-drogas-10212353.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ALICIA BÁRCENA SERÁ LA NUEVA TITULAR DE SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que Alicia Bárcena tomará posesión como titular de la SRE en diez días, ya que 

actualmente se mantiene como embajadora en Chile. Mientras tanto, será Carmen Moreno Toscano, subsecretaria de la SRE, quien asuma las 

funciones de Relaciones Exteriores. Alicia Bárcena estudió biología en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cuenta con una 

maestría en Administración Pública por la Universidad de Harvard, y cuenta con tres doctorados Honoris Causa, uno en la Universidad de Oslo, 

otro en la Universidad de la Habana y otro por la UNAM. En Yucatán fue directora del Instituto Nacional de Investigaciones de Recursos Bióticos, 

la primera subsecretaria de ecología de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología, dependencia antecesora de la Secretaría de Medio 

Ambiente, Recursos Naturales y Pesca. A nivel internacional, Alicia Bárcena es la funcionaria mexicana que ha ocupado puestos de mayor 

rango. En 1995 fue directora fundadora del Consejo de la Tierra en Costa Rica en 1995, coordinadora del Programa de las Naciones Unidas para 

el Medio Ambiente. En la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en 2006 fue nombrada jefa de gabinete adjunta y posteriormente Jefa de 

Gabinete del secretario de la ONU, Kofi Annan. Con el mandato del secretario Ban Ki-moon en la ONU en 2007, Bárcena fue nombrada 

Subsecretaria General de Administración. En los puestos más altos de la ONU, Bárcena asumió como Secretaria Ejecutiva de la Comisión 

Económica para América Latina (CEPAL), convirtiéndose en la primera mujer en ocupar este cargo, el cual mantuvo hasta septiembre de 2022. 

De acuerdo con el actual Secretario General de la ONU, António Guterres, Alicia Bárcena encabezó una gestión progresista y visionaria. En 

septiembre de 2022, Alicia Bárcena tomó posesión como embajadora de México en Chile, donde ha trabajado por fortalecer la relación de los 

dos países, en el marco de los 50 años del Golpe de Estado a Salvador Allende y de los 100 años de la travesía de Gabriela Mistral en México. 

En otro asunto el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con las y los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) en Palacio 

Nacional. Lopez Obrador afirmó que la democracia debe establecerse en México para siempre. Nunca más ‘krátos’ (poder) sin demos (pueblo). 

Estuvieron presentes la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala; las consejeras Norma Irene de la Cruz Magaña, Carla Astrid 

Humphrey Jordan, Rita Bell López Vences, Dania Paola Ravel Cuevas y Beatriz Claudia Zavala Pérez, así como los consejeros Arturo 

Castillo Loza, Uuc-kib Espadas Ancona, Martín Faz Mora, Jorge Montaño Ventura y Jaime Rivera Velázquez. Por parte del Gobierno de 

México asistió el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; AMLO ESLABÓN QUE UNE LAS VOLUNTADES DE QUIENES QUEREMOS LA TRANSFORMACIÓN DEL 

PAÍS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, reconoció el liderazgo fuerte y consistente del Presidente 

Andrés Manuel López Obrador, presente en el ánimo del Consejo Nacional del partido para determinar las reglas sobre la elección de quien 

continuará con la Cuarta Transformación el próximo año. Es el eslabón que une la cadena de voluntades de hombres y mujeres que buscan la 

transformación de la vida pública de México. Esa fuerza moral y política de honestidad, de congruencia, de consistencia, de legalidad y de unidad 

fue la que prevaleció. Asimismo, destacó que Morena es un movimiento activo que cuenta con una gran energía social, no un movimiento pasivo 

como Movimiento Ciudadano (MC) que está centrado en interponer denuncias de manera recurrente. Así lo señalo Mier Velazco, luego de que 

MC presentara una impugnación contra el acuerdo de Morena para elegir a la coordinadora o coordinador nacional de la defensa de la Cuarta 

Transformación. MC, debería ser una oficialía de partes para presentar denuncias. Ante la ausencia de trabajo de campo, a MC no se le ocurre 

más que la denuncia sistemática a una fuerza política como Morena que sí está organizado y cuenta con una gran capacidad de movilización 

para definir democráticamente sus estatutos y acuerdos. Es un asunto de trabajo, los que no quieran trabajar, pues bueno debería regresar el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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recurso público. Nosotros estamos más preocupados por escuchar a nuestros militantes, a todos los que simpatizan con el Movimiento de 

Regeneración Nacional, que ellos sepan que uno de los principales derechos que tiene la población es a estar informada y que una población 

informada también hace una sociedad más democrática. Enfatizó que la convocatoria está blindada, toda vez que no existe ninguna ilegalidad, 

pues se trata de un proceso interno que le corresponde a Morena y a la Coalición Juntos Hacemos Historia conforme a lo que establece el artículo 

41 constitucional. Por otro lado, el legislador opinó que la maestra Alicia Bárcenas Ibarra, nueva Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), 

cuenta con una gran trayectoria dentro del Servicio Exterior Mexicano, ya que, tuvo una espléndida participación en la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU). Tenemos en ella a una gran mujer que reivindica la política que tiene el gobierno de la República y nuestro movimiento 

de garantizar la igualdad sustantiva. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NUEVO COORDINADOR DE MORENA EN EL SENADO 

 

El senador Eduardo Ramírez es el nuevo coordinador de Morena en el Senado de la República luego de la licencia que solicitó Ricardo Monreal 

para participar en el proceso de selección de aspirantes rumbo a las elecciones presidenciales en 2024. Tras alcanzar un consenso y unanimidad 

del grupo mayoritario. El nombramiento se dio por unanimidad, con el voto de 53 senadores y senadoras de Morena. El senador César Cravioto 

se convertirá en integrante de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).  

 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DICE ADIOS AL SENADO, LO DESPIDEN AL SON DEL MARIACHI CON “LA MARCHA A 

ZACATECAS” 

 

El senador Ricardo Monreal, deja el Senado de la República, después de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión autorizó al 

senador de Morena, a separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido, a partir del próximo viernes, en medio de felicitaciones y 

deseos de que tenga éxito de integrantes de su bancada y de las demás fuerzas políticas, fue despedido al son del mariachi que interpretaba “la 

marcha a Zacatecas”. Fueron diversas las muestras de respaldo a quien fue coordinador de Morena en el Senado. Abrazos de sus compañeros 

de bancada, Eduardo Ramírez, quien será su sucesor, Maribel Villegas, Mónica Fernández y Ernesto Pérez Astorga. De la oposición, lo fue 

a felicitar la panista Kenia López Rabadán, quién antes le había deseado éxito, pero le recalcó que va en desventaja, porque no hay piso parejo 

en la contienda por la candidatura de Morena a la presidencia de la república, en el 2024. Hay una cargada a favor de una de las corcholatas, le 

dijo y agregó: Si su reto es el país, que sea una buena etapa, si su reto es la Ciudad de México, con gusto nos veremos ahí. Los coordinadores 

del PRI, Manuel Añorve y del PRD, Miguel Ángel Mancera, reconocieron el profesionalismo y la pluralidad con que Monreal condujo el trabajo 

en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Lily Téllez, también le deseó éxito y le dijo que ni parece de Morena. Ricardo Monreal en su 

última intervención como senador, ante el pleno de la Comisión Permanente, reconoció, a los coordinadores de las demás fuerzas políticas, a 

los responsables de Servicios Parlamentarios y de Administración, Arturo Garita y Mauricio Farah e hizo un balance de lo aprobado en estos 

casi cinco años de la legislatura. Generamos 45 nuevas leyes, de las cuales 39 ya son legislación vigente y seis están por ser aprobadas. Hemos 

modificado sustancialmente el Sistema Jurídico Nacional, aprobándose en este periodo 651 decretos de reformas a diversos ordenamientos 

jurídicos vigentes; 236 de ellos, ya forman parte de nuestro Sistema Jurídico Nacional y el resto deberá ser aprobado en lo que resta la actual 

Legislatura. El todavía coordinador de Morena reconoció que falta precisar, los alcances del acuerdo realizado en el Consejo con carácter 

declarativo donde no se establecieron, topes de gasto, las fuentes de financiamiento para hacer proselitismo y hasta los medios de comunicación 

con los que pueden o no acudir para difundir su ideario y propuestas. No hay sanción, no hay un proceso jurídico o de responsabilidad concreta, 

se tiene que hacer un adendum para establecer en la comisión de honestidad y justicia, posibles sanciones a quienes no observen las reglas. 

En su caso, precisó que los recursos para financiar sus giras saldrán, de sus ahorros y ojalá el partido me apoye, pero voy a informar 

puntualmente, debería ser el partido, las prerrogativas del partido, no hay tope y esa es una ausencia que puede resolverse en un adendum. 

 

MARCELO EBRARD; SE REGISTRARÁ HOY COMO ASPIRANTE PARA ENCABEZAR EL CAMBIO DE LA DEFENSA DE LA 4T 

 

El ex canciller, Marcelo Ebrard anunció que hoy miércoles se registrará como aspirante para participar en la encuesta de Morena mediante la 

que se definirá al candidato presidencial. ¡Buenas noticias! ¡Hoy me registro como aspirante para encabezar el cambio de la defensa de la Cuarta 

Transformación y del proyecto de nuestro Presidente!. Indico que tal y como se estableció en el Consejo Nacional de Morena, acudirá con los 

documentos que se le solicitaron a realizar su registro y que posteriormente recorrerá todo el país para escuchar a la sociedad civil  y continuar 

con la Cuarta Transformación. Vamos a estar en todo el país para saludarles, conocerles y demostrar que ustedes son lo más importante de 
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cualquier proyecto de nación. ¡No hay nada si el pueblo no nos acompaña! Por eso me tendrán de su principal aliado, para llevar su voz a las 

mesas de toma de decisiones. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; HOY REVELARA QUIEN OCUPARA EL CARGO COMO JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX  

 

Claudia Sheinbaum Pardo, actual Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, a punto de dejar su cargo en las manos de un integrante de su 

gabinete y será hoy miércoles cuando revele el nombre, lo que es seguro es que será honesto y con convicciones. Sheinbaum mandó su solicitud 

de licencia al Congreso de la CDMX, con efecto al próximo 16 de junio, para separarse del Gobierno de la Ciudad de México por tiempo indefinido, 

a fin de anotarse en el proceso interno de Morena rumbo a la elección presidencial de 2024. Quiero informar que he tomado la decisión de 

separarme del cargo de forma definitiva el 16 de junio. Aclaró que el gabinete de CDMX se queda en sus cargos debido a que hay temas 

pendientes, el gabinete se queda. Se queda todo el equipo porque hay varios temas pendientes. Daré a conocer hoy, quienes son los 

responsables de terminar con los proyectos y también mi opinión de quién debería quedarse. Sobre si la secretaria de Administración y Finanzas, 

Luz Elena González Escobar, se quedará como titular de la Jefatura de Gobierno interina, Sheinbaum se reservó el nombre ya que, reiteró, lo 

dará a conocer el día de hoy miércoles. Sobre la decisión de Rosa Icela Rodríguez, sobre no buscar la candidatura de Morena por la CDMX, 

expresó su reconocimiento a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, es una compañera, es una mujer de primera, honesta, 

responsable, estudiosa, ella se crece ante cualquier reto. De acuerdo con la Constitución Política de la CDMX, si la jefa de Gobierno desea 

contender por la candidatura deberá solicitar licencia al Congreso de la capital, la cual informó que será de manera definitiva al cargo. Los 

nombres que se escuchan para ocupar el cargo, son el actual secretario de Gobierno, Martí Batres, y la secretaria de Administración y Finanzas, 

Luz Elena González Escobar. Leticia Robles de la Rosa reveló que al interior de Morena ya se maneja la información de que sería Batres el 

elegido, sin embargo, esto le impediría postularse para la CDMX en 2024. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PRÓXIMO VIERNES DEJARÁ SU CARGO EN LA SEGOB Y NO SERA POR RENUNCIA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, confirmó que será este viernes cuando deje su cargo en el gabinete de Andrés 

Manuel López Obrador para buscar la candidatura presidencial de Morena. Indico que: Yo no voy a renunciar, le he pedido al presidente que 

me releve del cargo de secretario de Gobernación, seguramente el viernes por la mañana haré efectiva esa petición ya de manera formar y dejo 

este cargo porque voy en la búsqueda de otro encargo, pero siempre junto al presidente y acompañando y ayudando con todo al movimiento. 

Aclaró que lo primero que hará será buscar la coordinación del movimiento de transformación pues no se le puede llamar candidatura ya que no 

ha iniciado el proceso electoral de 2024 y será en ese momento cuando se hable de candidaturas. Los tiempos electorales están perfectamente 

delimitados. Sobre cómo financiarían sus recorridos, Adán Augusto indicó que utilizará sus propios recursos. Adán Augusto arrancará gira en 

el Pacífico.  

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; BUSCA SER LIDER DEL FRENTE POLÍTICO MÁS PODEROSO Y DEMOCRÁTICO PARA CAMBIAR EL 

RUMBO DEL PAÍS 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, en Sonora, anunció su intención 

de liderar el frente político más poderoso y democrático en México, con el objetivo de cambiar el rumbo del país hacia un futuro prometedor. 

Creel Miranda enfatizó que este frente político será amplio, determinante, incluyente, plural, diverso y dialogante, y se dedicará a combatir la 

violencia, brindar oportunidades reales, combatir eficazmente la pobreza y generar los empleos que México necesita desesperadamente. El 

legislador precisó que tiene la visión de restaurar la presencia de nuestro país en el ámbito internacional y fomentar la colaboración con el resto 

del mundo. Señaló que este frente representará una verdadera opción democrática para cambiar el rumbo del país y abordar los desafíos 

actuales. Queremos rescatar a un México que lo merece, con su rica cultura, historia y una identidad de grandeza mexicana. Acompañado por 

el dirigente del PAN en Sonora, Gildardo Real Ramírez, el diputado criticó a Morena a quienes acusó de burlarse de la ley y de los mexicanos. 

Mencionó que las reglas establecidas por dicho partido para la elección de su candidato presidencial se basaron en normas del antiguo régimen, 

y aseguró que el frente político que lidera, conocido como “Va por México”, los vencerá en las elecciones de 2024 sin importar las dificultades 

que enfrenten. Creel Miranda hizo un llamado a la unidad y a trabajar sin divisiones, subrayando que el país necesita la colaboración de todos 

para reconstruir las instituciones y generar nuevas oportunidades en áreas como seguridad, inversiones, empleo y bienestar para los mexicanos. 

Con una sólida trayectoria política, Santiago Creel Miranda confía en su capacidad para construir los acuerdos necesarios y rescatar a México. 

No vengo aquí a ver si puedo, vengo porque sé que puedo. Quiero aprovechar la experiencia que he tenido en dialogar, hacer acuerdos y 
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construir instituciones. Creel Miranda estuvo acompañado por los diputados federales Jesús Fernando Morales Flores, Paulina Rubio 

Fernández y Carolina Beauregard Martínez, entre otros liderazgos. 

 

SENADOR MANUEL VELASCO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA Y DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; COMISION PERMANENTE 

LES CONCEDE LICENCIA 

 

El Pleno de la Comisión Permanente aprobó las solicitudes de licencia, para separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido, que 

presentaron el senador Manuel Velasco Coello, del PVEM; el diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT; y la diputada Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz, de Morena. Manuel Velasco, aseveró que ser senador ha sido una alta encomienda a la que siempre le guardará gratitud y respeto, 

porque le permitió servirle al país y construir acuerdos en beneficio de las y los mexicanos. Fernández Noroña, dijo que fue un privilegio hacer 

uso de la tribuna en nombre de los olvidados, los desprotegidos y los que menos tienen. Enfatizó que es un honor estar entre los seis aspirantes 

a encabezar la defensa de la Cuarta Transformación y sostuvo que cualquiera de ellos garantizará la continuidad del movimiento; sin embargo, 

aseguró que se requiere de un hombre radical para hacer una profunda transformación que ponga todo al servicio del pueblo. La diputada 

Yeidckol Polevnsky, dijo en tribuna que participará en la encuesta para lograr el cargo de Coordinadora Nacional de la Defensa de la 

Transformación, pues así se lo ha solicitado parte de la ciudadanía; estoy decidida a luchar por esta transformación. La legisladora recordó que 

es fundadora de Morena, ha luchado al lado del Presidente de la República y conoce la trascendencia del proyecto de la Cuarta Transformación, 

mejor que otros integrantes del movimiento, el cual debe seguir avanzando por el bien de todas y todos los mexicanos.  

 

SENADOR MANUEL VELAZCO; ARROPADO POR SENADORES DEL PARTIDO VERDE 

 

Las y los senadores del Partido Verde Ecologista de México reconocemos el trabajo de nuestro compañero y coordinador, Manuel Velasco 

Coello y estamos seguros que realizará un excelente trabajo en esta nueva etapa, pues su máxima aspiración, como bien lo dijo, como político 

y como mexicano es ser Presidente de la República. Velasco Coello se ha desempeñado de manera ejemplar en las actividades legislativas, y 

nos ha representado dignamente como coordinador de la bancada en el Senado. Reconocemos su liderazgo y trayectoria, tanto política como 

personal, por lo que estamos convencidos de que tendrá excelentes resultados en esta nueva etapa. Como Grupo Parlamentario, así como de 

manera personal, cada uno de las y los senadores de este Grupo, respaldamos la opción que Velasco Coello encabeza. Reconocemos sus 

propuestas y, sobre todo, su experiencia. Las y los senadores del Partido Verde en el Senado de la República le deseamos mucho éxito en sus 

próximas tareas y estamos seguros que serán en beneficio de México y de los mexicanos. 

 

CONSEJERA GUADALUPE TADDEI; REUNION CON ALMO FUE EXITOSA Y PRODUCTIVA 

 

La consejera presidenta Guadalupe Taddei, del Instituto Nacional Electoral (INE), calificó como exitosa la reunión que sostuvieron con el 

presidente Andrés Manuel López Obrador a puerta cerrada en Palacio Nacional. Esta fue una reunión altamente exitosa y muy productiva. 

Llena de respeto y colaboración. Hubo expresiones de todas las consejeras y consejeros, que creo que esto es muy correcto, de los tiempos que 

se van dando las circunstancias en el proceso electoral, cómo podemos enmarcar la actividad de comunicación política de todo lo que es el 

sector gobierno con lo que es la Ley, lo que se nos permite y no se nos permite hacer como funcionarios. La consejera Dania Ravel detalló que 

se destacó la necesidad de que se respete el presupuesto que el INE solicitará para el proceso federal 2024, el cual contemplará estrictamente 

lo necesario y la importancia de respetar las leyes electorales. Sobre si durante el encuentro privado con el Ejecutivo Federal se habló sobre el 

arranque de las precampañas de las llamadas “corcholatas”, Ravel Cuevas se reservó su opinión, pues consideró que seguramente ese tema 

será motivo de la presentación de alguna queja. Lo que mencionaba es que como estamos hoy por hoy, se tienen que respetar los tiempos que 

están en la legislación. Estuvieron presentes los consejeros Jorge Montaño, Claudia Zavala, Rita Bell López, Martín Faz, Jaime Rivera, Carla 

Humphrey, Arturo Castillo, Norma de la Cruz, Guadalupe Taddei y Uuc-Kib Espadas. Los consejeros informaron que aceptaron reunirse 

con el presidente López Obrador, con el fin de fortalecer la relación entre el gobierno federal y el Instituto. A menos de tres meses de iniciar el 

Proceso Electoral Federal de 2023-2024, este diálogo tiene el propósito de refrendar la colaboración entre el INE y el Gobierno Federal, conforme 

a sus respectivas atribuciones, para asegurar la organización y el desarrollo de los próximos comicios en cumplimiento de la Constitución y los 

demás ordenamientos jurídicos que regulan la materia, así como cuidar que la competencia política se desenvuelva en condiciones de equidad.  
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GPPRD RECONOCE A RICARDO MONREAL SU TRABAJO Y SU TRAYECTORIA COMO 

SERVIDOR PUBLICO Y COMO POLITICO    

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, hablo para referirse a la solicitud de licencia del senador Ricardo 

Monreal Ávila para separarse de sus funciones legislativas. Senador Ricardo Monreal: a nombre del grupo parlamentario de PRD, en el Senado, 

quiero reconocer, y es justo reconocer, todo el trabajo que se ha realizado durante este tiempo, durante todo este ejercicio. Quiero reconocerlo 

porque en cada oportunidad que hemos tenido de coincidir he encontrado a un político profesional, pero también a un servidor público 

comprometido y que demuestra en el terreno de los hechos ese compromiso. Hemos podido tener encuentros y también desencuentros, pero ha 

sido mucho más afortunado el terreno de las coincidencias, tanto en el carácter de coordinador de su grupo parlamentario como en el carácter 

de presidente de la Junta de Coordinación Política. Le reconozco el trabajo en las coincidencias y en las diferencias, tiene la ventaja de que 

además de ser político es conocedor del derecho, como doctor en Derecho y eso nos ha permitido tener verdaderamente acciones importantes 

para el bien del país. Hoy le digo que ha sido una experiencia gratificante la que hemos podido compartir con usted, que en el grupo parlamentario 

le estamos reconocidos en ambas facetas y que, para su futuro, estoy seguro de que le va a ayudar pues eso: el profesionalismo. 

Le deseo que le vaya bien, y por supuesto no deje de seguir encomendado al Santo Niño de Atocha para que lo acompañe. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; PIDE A SAMUEL GARCÍA PARTICIPAR DIRECTAMENTE EN LA MESA DE DIÁLOGO 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, hace un atento llamado al Gobernador del Estado de Nuevo León, Samuel García a participar directa y 

permanente en la mesa de diálogo y dirimir desacuerdos y conflictos que retrasan las acciones de gobierno y alteran la función legislativa en el 

Estado, lo que perjudica a la ciudadanía. Señaló que Nuevo León atraviesa por varias crisis en temas muy delicados como son inseguridad, 

contaminación y transporte público, derivados entre otras cosas de la evidente crisis política que vive el Estado y que impactan de manera 

negativa el desarrollo de Nuevo León. Para solucionar estos y otros problemas por los que atraviesa Nuevo León, es determinante retomar 

diálogo con altura entre los poderes del Estado y poner al frente el bienestar de la gente, el diálogo que es la principal herramienta de la política 

hoy está ausente. Hizo un llamado al Gobernador para solucionar el conflicto y dar soluciones, hago un atento llamado al Gobernador Samuel 

García, para que con madurez y humildad se presente en la mesa de diálogo que se convoca, su presencia es obligada e indispensable para 

dar solución a las obras que están pendientes de realizarse para la creación de y el desarrollo de los proyectos estratégicos. Así mismo hizo un 

llamado para que los diputados acudan únicamente en defensa de los intereses de sus legítimamente representados. Fuentes Solís ofrece al 

Gobernador Samuel García, su disposición de participar en dicha mesa de diálogo y aportar su trayectoria y experiencia para generar acuerdos 

y compromisos, pongo a disposición del Gobernador, mi calidad de Senador, trayectoria y experiencia para colaborar en esta indispensable labor 

en beneficio de Nuevo León. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; LOPEZ OBRADOR DEBE RESPETAR LA DIVISIÓN DE PODERES Y ABSTENERSE DE PROMOVER E 

INCITAR LA VIOLENCIA  

 

El Diputado Federal Luis Mendoza (PAN), presentó un Punto de Acuerdo para exhortar al Presidente Andrés Manuel López Obrador, respeto 

y garantías a la autonomía del Poder Judicial y para que se abstenga de promover, incitar o justificar agresiones físicas o verbales en contra de 

sus integrantes. En estos años hemos visto como el titular del Ejecutivo se aprovecha de su cargo para satisfacer sus caprichos. Cuando la Corte 

rechazó por unanimidad parte del llamado Plan B; el Presidente arremetió contra los ministros y advirtió que en septiembre de este año enviará 

tres reformas constitucionales para controlar al Poder Judicial. Cuando la Corte invalidó el decreto de López Obrador para declarar como 

prioritarias y de seguridad nacional las obras como el Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo y tres aeropuertos para reservar información. 

El Presidente en vez de acatar la resolución respondió con un nuevo decreto, impidiendo a la sociedad conocer el dispendio de recursos en esas 

obras y su transparencia. El legislador recordó que el Presidente, en innumerables ocasiones ha insistido que la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) es un ente opositor a su gobierno y con sus acciones ha demostrado que no está interesado en fortalecer el sistema de 

impartición de justicia sino el de tener el control del Poder Judicial. El Diputado Luis Mendoza advirtió: Estamos ante un ataque continuo del 

titular del Ejecutivo en contra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que pone en riesgo la división de poderes, la independencia judicial 

y su autonomía. Es de preocupar que el Presidente haya intensificado sus ataques hacia la Corte y en contra de la primera mujer presidenta, 

Norma Piña. Estas ofensas constituyen un agravio al Estado de Derecho, debilitan la democracia y promueven e incitan a la violencia y la 

violación de las leyes.  
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DONALD TRUMP; ACUSADO DE 37 CARGOS FEDERALES, SE DECLARA “INOCENTE” 

 

El ex presidente de Estados Unidos Donald Trump se encuentra bajo arresto y se declaró inocente ante un tribunal federal de Miami de los 

cargos penales que le acusan de haber guardado ilegalmente documentos de seguridad nacional cuando dejó la Casa Blanca y de haber mentido 

a funcionarios que trataron de recuperarlos. La declaración de no culpabilidad de Trump, presentada ante el juez Jonathan Goodman en un 

tribunal federal de Miami, abre una batalla legal que probablemente se desarrollará en los próximos meses mientras el republicano hace campaña 

para recuperar la presidencia en las elecciones de 2024. Las autoridades se habían preparado para posibles actos violentos, recordando el 

ataque del 6 de enero de 2021 al Capitolio, pero el alcalde de Miami, Francis Suárez, dijo que no hubo ningún problema de seguridad. Donald 

Trump ha proclamado repetidamente su inocencia y acusa al Gobierno de Joe Biden de tenerle en el punto de mira. Dijo que el fiscal especial 

Jack Smith, que dirige la acusación, odia a Trump. Smith acusa a Trump de poner en riesgo secretos nacionales al llevarse miles de papeles 

sensibles cuando abandonó la Casa Blanca en enero de 2021 y almacenarlos de forma desordenada en su finca de Mar-a-Lago, en Florida, y 

en su club de golf de Nueva Jersey, según una acusación del gran jurado publicada la semana pasada. La acusación alega que Trump mintió a 

los funcionarios que trataron de recuperarlos. Los 37 cargos incluyen violaciones de la Ley de Espionaje, que penaliza la posesión no autorizada 

de información de defensa, y conspiración para obstruir la justicia, que conlleva una pena máxima de 20 años de prisión. Donald Trump es el 

primer presidente o ex presidente que enfrenta cargos penales, pero eso no ha mermado sus esperanzas de volver a la Casa Blanca. El ex 

presidente estadounidense Donald Trump calificó de abuso de poder malvado y atroz su inculpación formal en un tribunal federal de Miami por 

la forma en la que gestionó documentos secretos gubernamentales. Trump calificó a Joe Biden, de corrupto y le acusó de arremeter contra su 

principal adversario político. Es injerencia electoral. 
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Ayer, fue el día del político de Zacatecas, ante los medios, en la Comisión Permanente y en la última 

reunión que presidió con los integrantes del grupo mayor que coordinó en LXIV y LXV Legislaturas; 

día pesado, para el ex gobernador de ese estado, ¡y cómo no!, si le espera una carga de trabajo 

proselitista, durante 70 días, para buscar por territorio nacional, apoyo a su candidatura 

presidencial en Morena, para el próximo año. 

En la primera entrevista que ofreció, conocimientos en derecho que posee, Ricardo Monreal Ávila, 

replicó a los diputados del MC, Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski  Woldenberg, así como 

a la senadora del PAN, Kenia López Rabadán: 

-“No vamos a hacer actos internos para un puesto que se denomina Coordinador Nacional o 

Coordinadora para la Defensa de la Transformación”, respondió cuando lo cuestionaron y explicó 

que no eligen a un precandidato, sino a un Coordinador Nacional, la denominación correcta. 

“Por si las moscas”, el político de Zacatecas, advierte que van a defender jurídicamente el proceso 

interno del que formará parte, “porque estamos conforme a la Ley, asistiendo y también 

observando el Estado de derecho”. 

Descarta favoritismo y reitera un “yo creo en el Presidente. Creo que es un demócrata y creo que 

dejará el piso parejo”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, A SENADORES: “LOS VOY A EXTRAÑAR” Y ANTE LA BANCADA, AVISA, “ME VOY 

TRANQUILO”; EDUARDO RAMÍREZ, LO SUSTITUYE 
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Luego, inusual intervención en la sesión de la Comisión Permanente, para despedirse de todos los 

senadores de la República; contra su costumbre, reveló al pleno del órgano colegiado, que hizo 

apuntes para subir a la tribuna, lo que no hace habitualmente. 

-“Por eso acudo a esta soberanía, para agradecer por estos años en el que compartimos, debatimos 

y expresamos opiniones coincidentes, pero también encontradas”. Enseguida, hizo reconocimiento 

a los coordinadores de bancada e integrantes del Grupo Plural. 

E el momento que se dirigió al PAN, saludó nombres del senador Damián Zepeda Vidales, Mauricio 

Kuri y Julen Rementería del Puerto, quienes fueron responsables de la bancada. Del Grupo plural, 

mencionó a Germán Martínez Cázares, Nancy de la Sierra y Emilio Álvarez Icaza. 

-“Cada uno de ellos, defendió con pasión sus propuestas, opiniones y principios, siempre se 

mantuvo el respeto, el diálogo ¡nunca!, estuvo ausente”, espetó Monreal, en alusión a ellos. 

-“En las 347 sesiones que se realizaron, 347 me precio en decir,  no fallé en una sola sesión”, 

ponderó, como resaltó que en 42 años en el servicio público, “siempre entrego mi capacidad, toda 

mi inteligencia, mi actividad” 

-“¡Nunca!, en los 42años he tenido acusación, ni sanción alguna por malversación de fondos 

violación de derechos o abuso de autoridad”. Contexto con el que añadió: 

-“De hecho, por lo que se refiere a la Auditoría Superior de la Federación, no debemos nada en 

ningún año de mi responsabilidad”. 

-“Fue un honor presidir la Junta de Coordinación Política y coordinar a mi grupo parlamentario, una 

experiencia que ¡nunca!, voy olvidar”. Agradeció al doctor Arturo Garita Alonso, responsable de 

Servicios Parlamentarios. 
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-“Su imparcialidad, objetividad, profesionalismo en la asamblea, es un atributo que debemos 

conservar, su lealtad a la institución es lo que nos hace verdaderos defensores de la legalidad, de la 

constitucionalidad”. 

Como agradeció a los que fueron presidentes en mesa directiva: Martí Batres Guadarrama, Mónica 

Fernández Balboa, Eduardo Ramírez Aguilar, Olga Sánchez Cordero y el actual, Alejandro Armenta 

Mier. 

Mensaje de Ricardo Monreal, quien fue objetivo, cuando expresó: 

-“Termino mi función con un reconocimiento a todos y a todas. Un afecto sincero y espero me 

consideren como un amigo en todas las circunstancias, aunque la política nos pueda llevar a tomar 

caminos diferentes”.  

Así es, por donde quiera que pase un actor político en este país, debe dejar amigos, porque uno 

nunca sabe cuándo se va a necesitar de ellos, como se interpretan esas palabras monrealistas. 

Luego de reiterar aprecio personal a todos los senadores y ponderar que “me he topado con una 

muy agradable amistad y encuentro”, fue sincero, y con emoción, se despidió: 

-“Podrían no creerlo pero las voy a extrañar, los voy a extrañar y  que Dios los ayude, a todas y a 

todos en su futuro y en su deseo de ayudarle al país y a México”. 

Luego de las 18:00 horas, Monreal, se trasladó al viejo, histórico recinto de Xicoténcatl 9, donde lo 

conocimos en su primera vez como senador, cuando su pequeña oficina, estaba en lo que se conocía 

como “tapancos”, donde, cual sardinas, trabajaban senadores en LV y LVI  Legislaturas, en el recinto 

que hoy es sede alterna de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135. 

Durante última reunión como coordinador del grupo, fue testigo de unidad que distinguió a la 

bancada de Morena, otrora, radical, cuando designaron al senador chiapaneco, Eduardo Ramírez 

Aguilar, el relevo, natural, en la coordinación parlamentaria y en Junta de Coordinación Política. 
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El otrora representante de la izquierda radical, antimonrealista, ayer, en esa reunión, se vio 

zalamero y falso, cuando habló de unidad y hasta palmeó a Ricardo Monreal Ávila, cuando en otras 

ocasiones, se revelaba contra la directriz que marcaba el político de Zacatecas, en el grupo mayor. 

Su jefa, Claudia Sheinbaum, logró que lo colocaran como integrante en Junta de Coordinación 

Política, ¡futurismo puro, pues! 

No fue casual ni coincidencia, en política no es, que la senadora Martha Lucía Micher Camarena, se 

hiciera notar con “sana cercanía” al delfín de Monreal, en la coordinación parlamentaria, lo cual, 

envió mensaje de que está lista para participar en la elección de presidenta en la mesa directiva, 

allá, por los últimos días de agosto próximo, cuando se reúnan para ese fin. 

Plenaria previa al inicio del primer periodo ordinario de sesiones -1° de septiembre siguiente-, del 

último año de ejercicio en LXV Legislatura, cuando también se espera, entre a competir por esa 

posición que tiene Morena, cual grupo mayor, la representante de Tlaxcala, Ana Lilia Rivera. 

La senadora por Guanajuato, una de las más contentas por la designación del relevo en la 

coordinación parlamentaria y en JCP, hecho que Ricardo Monreal, publicó en tuit: 

“Los 53 senadores y senadoras de Morena aprobamos por unanimidad los relevos pendientes. 

Eduardo Ramírez (@ramirezlalo_) será el coordinador del grupo parlamentario y César Cravioto 

(@craviotocesar), integrante de la Jucopo. Buen acuerdo; la unidad es lo más importante”. 

No fue casual que, cuando Ricardo Monreal hizo el anuncio ante medios, ella, la guanajuatense, 

clamara un ¡bravo!, con aplauso inmediato; el aliado de Sheinbaum, ocupará un lugar, de tres, que 

tiene Morena en JCP. 

En uno de sus últimos actos en la bancada, cual admitió Monreal, también participaron en 

designación de su relevo, “algunos de nuestros aliados”. 

Así anunció el senador Monreal, al terminar cónclave morenista: 
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-“Por unanimidad de todo el grupo, hemos aprobado que el próximo coordinador y presidente de 

la Jucopo, recaiga en Eduardo Ramírez”. 

-“Se puso por delante, el interés general, por encima de cualquier interés personal, la unidad del 

grupo”. 

 -“Morena está más unido que nunca, Morena está fortalecido, y que, como coordinador del grupo 

parlamentario, o como ex, de aquí hasta el viernes, me voy tranquilo, porque en manos de Eduardo 

Ramírez, de César Cravioto, de Alejandro Armenta, presidente de la mesa directiva, va haber un 

trabajo eficaz, leal, al presidente de la República, al licenciado López obrador y a Morena”. 

-“Vamos actuar en beneficio del pueblo y vamos a seguir fortaleciendo el régimen al que nosotros 

hemos iniciado su transformación”. 

-“Me voy tranquilo, hubo notario público que certifico las expresiones y hubo la reunión de todos. 

Felicito a Eduardo Ramírez y César Cravioto”. 

Eduardo Ramírez, en sus primeras palabras ante los medios, expresó que es un alto honor, dirigir al 

grupo parlamentario de Morena que ha hecho historia, que cuando se busque la posición legislativa, 

la posición política en cada una y de cada uno de los que aquí se encuentran. 

-“Sabrán reconocer nuestro trabajo, esfuerzo, intento por hacer de México, una patria donde las 

desigualdades terminen. Donde los más pobres tengan  mejores oportunidades de vida y donde la 

democracia es el principio básico de nuestro actuar”. 

Ponderó bagaje de Ricardo Monreal, “un destacado político, parlamentario mexicano que le ha 

dado un parteaguas en la vida del senado.  

-“Senador Ricardo que el camino que hoy emprende sea un camino en beneficio no solamente del 

pueblo de México, sino también sea un inicio de trabajos que van a consolidar el siguiente año. 

Mucho éxito, la suerte no se la deseamos porque esa, se fabrica, le deseamos mucha salud y que 
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pronto estemos juntos discutiendo lo que viene par México y que sea en unidad nacional en torno 

a liderazgo de Andrés Manuel López Obrador”. 

Primer mensaje del senador Eduardo Ramírez, como coordinador del grupo mayor en el Senado y 

presidente en Junta de Coordinación Política. 

Cerca de las 19:30 horas, Monreal, con el semblante cansado, pero horas antes, en el interior del 

salón de sesiones en la Permanente, se vio contento, cuando al terminar su intervención, su staff, 

le llevó mariachi, que entonó la clásica, Marcha de Zacatecas, y otras canciones que son del gusto 

de su jefe, como esa que se llama, “Cómo han pasado los años”. 

¡Y vaya!, que si los días, semanas, meses y años, marcan la trayectoria del político de Zacatecas, 

como la contienda interna que alista por 70 días. 

EN EL CHACALEO 

Cual adelantamos en este espacio, el Presidente, agravió a los mexiquenses, cuando en una de sus 

giras de trabajo, anuncio que el Issemym, se incorpora al IMSS-Bienestar… Una vez suceda, lo que 

adelantamos: médicos de Cuba, Nicaragua, Venezuela, Rusia, China, Corea del Norte, a esa 

institución que ofrece servicios, consultas y medicinas de calidad, a los trabajadores al servicio del 

gobierno estatal y municipal… Demasiado agravio del mandatario, cuando la gobernadora electa, 

Delfina Gómez Álvarez, debió hacer el anuncio, no su padrino y tutor político… ¡Caramba!...  Bien 

espetó en el primer debate que sostuvieron la maestra de Texcoco y la ex presidenta municipal en 

Cuautitlán Izcalli, Ale del Moral, que su adversaria, es una mujer manipulada, en clara alusión a que 

se dejará llevar de ese modo, en el gobierno del Estado de México, por dos personajes: el Presidente  

y el señor Horacio Duarte Olivares… Tiene razón el dirigente dl MC, Dante Delgado Rannauro, en 

acusar que no forman parte del bloque opositor, porque su homólogo del PRI, “el tal amlito”, 

negocia y dialoga con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador… O cómo entender lo que pasó 

en Hidalgo y Coahuila. ¿Eh?... La verdad, hacen más fuerza como partidos de oposición, el PAN-MC, 
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que el PAN con el PRI. ¡Cuidado!... A la vista, están las formas ocultas de elección para gobernador 

en esos estados… A su edad, el senador veracruzano, ya se duerme solo y no necesita que otros, lo 

duerman… Ayer, cuestionamos que la señora Claudia Sheinbaum, sus operadores en Palacio 

Nacional y en la dirigencia del partido oficial, ya le diseñaron su plan de campaña en 70 días, y que 

la acercará con electores de los estados con más rentabilidad electoral, como Veracruz, Estado de 

México y CDMX… No es casual que la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Brugada Molina, violente 

acuerdo del Consejo Nacional de Morena y se descare en ofrecer apoyo a su aún jefa… ¡Claro!, 

Iztapalapa, es la reserva electoral para cualquier partido político, en CMX… Verdad que no es 

casualidad ni coincidencia que Sheinbaum, vaya a esa alcaldía, luego, Ecatepec, Estado de México, 

¿verdad doña Claudia?... Y mientras la todavía jefa de gobierno alardea de su nueva aventura por 

70 días, y le festejan con porras y las fuerzas vivas del gobierno capitalino, cientos de usuarios del 

Metro, Línea 9 del noble Sistema de Transporte Colectivo, interrumpió el servicio, lo cual propicio 

que miles de ciudadanos, invadieran carriles de esa vía rápida, a la altura de Ciudad Deportiva… 

Cómo decirle a la señora Claudia Sheinbaum que si no pudo dar mantenimiento al Metro, menos va 

poder gobernar una nación como la nuestra… ¡Cuidado!... ¡Qué ira a hacer la diputada Yeidckol 

Polevnsky Gurwitz, en el proceso interno de Morena?, ya solicitó licencia también y el Consejo 

Nacional de Morena, claramente estableció que son cuatro los aspirantes a la candidatura 

presidencial y dos externos, uno del PT, Gerardo Fernández Noroña y el otro, del Verde, el compadre 

de “el tal amlito”… La verdad, tiene más tablas y bagaje con los ciudadanos, el controversial 

legislador del PT, que la ex presidenta en Canacintra o el que registra el Verde… ¡Viva México! 

¡Viva!... Cómo decir a Andrés Manuel López Obrador, que el relevo es en la cancillería, no en la 

secretaría de Economía, o el plan “B”, relativo a que cese en hacer nombramientos, si en este 

régimen, la voluntad de un hombre, es la que impera… El gabinete legal y ampliado, hay que decirlo, 

está de “florero”… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderescom/... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderescom/
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COLUMNAS 
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COLUMNAS 
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Y 
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ã  
Trump arraigned in documents case 

Petróleos de Venezuela asegura que 
produce suficiente combustible 

Trump pleads not guilty in classified 
documents case 

Trump enters plea of not guilty 
Momentous scene in Miami as 

Trump pleads not guilty 

 

 

Cristina recibió a Massa y De 
Pedro, y crece la presión a Scioli 

para que no juegue 

L’Italie face à l’héritage des années 
Berlusconi 

Feijóo cierra su primer gran pacto con 
la ultraderecha 

Students among victims stabbed 
to death in Nottingham rampage 

Americanas admite fraude e acusa 
antiga diretoria e auditorias 

Ampliar las camas críticas pediátricas en 
medio de crisis: el desafío urgente del 

experimentado nuevo subsecretario de Redes  

Exlegislador era el notario de 
confianza de Sada Goray, según 

colaborador eficaz  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump se declaró "no culpable" y salió libre tras la audiencia  

•Guatemala avanza a un "modelo autoritario", dijo candidato centrista Mulet  

•Inició investigación por gestión gubernamental de la pandemia de Covid-19 en Reino Unido 

•Rusia dijo que capturó en Ucrania tanques alemanes Leopard 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Astronauta Katya Echazarreta quiere revolucionar la industria espacial mexicana y así lo logrará.- En 

este sentido, se aprobó el dictamen con proyecto de decreto que reforma los artículos 28 y 73 de la 

Constitución Política, en materia de regulación de actividades en el espacio ultraterrestre, de 

acuerdo con información de la Cámara de Diputados.  [FORBES]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Inconstitucional, extinción de Financiera Rural: diputados federales.- En conferencia de prensa, 

encabezada por la diputada federal y secretaria general del CEN priista, Carolina Viggiano; el 

decano de la Cámara de Diputados, Augusto Gómez y el vicecoordinador, Marco Antonio Mendoza, 

los integrantes del Grupo Parlamentario coordinado por Rubén Moreira, argumentaron que se violó 

el debido proceso legislativo, el derecho de participación en el debate de las minorías, puesto que 

no se les permitió participar en un análisis y discusión real, abierto e informado de la iniciativa, con lo 

que se transgredieron los principios fundamentales de legalidad, progresividad, certeza jurídica y 

transparencia. [LOS ANGELES PRESS] 

Oposición denunció actos anticipados de campaña de las ‘corcholatas’ de Morena: “Son cinco 

meses de ventaja ilegal”.- Movimiento Ciudadano presentó tres recursos legales ante las autoridades 

electorales a raíz de los acuerdos que las corcholatas firmaron para competir por la candidatura del 

partido gobernante en las elecciones de 2024. “Son cinco meses de ventaja ilegal, es un precedente 

gravísimo”, señaló Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en la Cámara de 

Diputados. [EL PAÍS] 

Ebrard golpeó primero en una precampaña anticipada que agita a las bases morenistas.- La 

oposición acusa a López Obrador de entrometerse ilegalmente en la campaña electoral y a su 

partido de saltarse los plazos oficiales: “Son cinco meses de ventaja ilegal, es un precedente 

gravísimo”, criticó el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge 

Álvarez Maynez, por lo que su partido está interponiendo múltiples denuncias ante el Tribunal Electoral 

y el Instituto Electoral. [EL PAÍS] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Comisión Permanente otorgó licencias a Monreal, Noroña y Velasco.- La Comisión Permanente 

aprobó otorgar licencias por tiempo indefinido al coordinador de senadores de Morena, Ricardo 

Monreal Ávila; al coordinador de senadores del PVEM, Manuel Velasco Coello, y el diputado federal 

del PT, Gerardo Fernández Noroña, quienes participarán en el proceso interno del partido guinda 

para seleccionar al candidato o candidata presidencial de 2024. [LA LISTA, FORBES]  

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/la-astronauta-katya-echazarreta-quiere-revolucionar-la-industria-espacial-mexicana-y-asi-lo-lograra/
https://losangelespress.org/noticias/inconstitucional-la-extincion-de-financiera-rural-diputados-federales-20230613-5546.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/la-oposicion-denuncia-actos-anticipados-de-campana-de-las-corcholatas-de-morena-son-cinco-meses-de-ventaja-ilegal.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-14/ebrard-golpea-primero-en-una-precampana-anticipada-que-agita-a-las-bases-morenistas.html
https://la-lista.com/politica/2023/06/13/comision-permanente-otorga-licencias-a-monreal-norona-y-velasco
https://www.forbes.com.mx/ricardo-monreal-pide-licencia-como-senador-para-buscar-candidatura-presidencial/
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Andrea Chávez pidió licencia en secretaría de Comunicación de Morena.- Andrea Chávez solicitó 

licencia como secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda del Comité Ejecutivo Nacional de 

Morena para apoyar a alguno de los aspirantes a la candidatura presidencial. [LA LISTA]  

Yeidckol Polevnsky se apuntó como ‘corcholata’ y pidió licencia para buscar candidatura de 

Morena.- La diputada Yeidckol Polevnsky pidió licencia al Congreso, misma que le fue concedida a 

partir del 17 de junio, a fin de unirse a los funcionarios que buscarán la candidatura presidencial por 

Morena, es decir, las llamadas “corcholatas”. [FORBES, INFOBAE, INFOBAE, LA LISTA] 

PT 

Noroña puso fecha para su registro como precandidato de Morena; haré campaña ‘de manera 

milagrosa’, con apoyo de la gente y Youtube, señaló.- El precandidato por la candidatura 

presidencial por Morena, Gerardo Fernández Noroña, informó que su registro como contendiente 

rumbo al 2024 será el 16 de junio y afirmó que hará campaña “de manera milagrosa”, con el apoyo 

de la gente y de su canal de Youtube. [INFOBAE, LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador situó al frente de Exteriores a Alicia Bárcena, exsecretaria de la CEPAL.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador designó como nueva secretaria de Relaciones Exteriores a Alicia 

Bárcena, actual embajadora en Chile y antigua secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para 

América Latina y el Caribe, en sustitución de Marcelo Ebrard. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, EFE, 

SPUTNIK, AP, BLOOMBERG, RT, WASHINGTON POST, LA LISTA] 

Amenazaron a la gobernadora Marina del Pilar y al senador Jaime Bonilla.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador informó que desde hace 15 días se le ha brindado protección a la alcaldesa 

de Tijuana, Montserrat Caballero, ante las amenazas que ha recibido por parte de grupos 

delincuenciales. [LA LISTA] 

Gobierno de México admitió el decomiso de lanzacohetes de fabricación estadounidense.- La 

Secretaría de la Defensa Nacional de México reconoció que las autoridades decomisaron a 

organizaciones criminales lanzacohetes de fabricación estadounidense. [RT, SPUTNIK] 

POLÍTICA 

Adán Augusto López anunció fecha de su renuncia a Segob.- En un encuentro con medios de 

comunicación, el aún secretario de Gobernación anunció que será el viernes 16 de junio que 

renunciará a su cargo. [INFOBAE] 

SENADO 

Eduardo Ramírez será coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Jucopo.- Tras la salida 

de Ricardo Monreal, las senadoras y senadores eligieron por unanimidad a Eduardo Ramírez para que 

sea el coordinador de Morena en la Cámara alta y el presidente de la Junta de Coordinación Política. 

[FORBES, INFOBAE] 

 

 
 

https://la-lista.com/politica/2023/06/13/andrea-chavez-pide-licencia-en-secretaria-de-comunicacion-de-morena
https://www.forbes.com.mx/yeidckol-polevnsky-pide-licencia-para-ser-corcholata-y-buscar-la-candidatura-presidencial/
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https://la-lista.com/politica/2023/06/13/yeidckol-polevnsky-pide-licencia-para-buscar-candidatura-presidencial-por-morena
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https://la-lista.com/politica/2023/06/13/hare-campana-de-manera-milagrosa-con-apoyo-de-la-gente-y-youtube-norona
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-situa-frente-exteriores-alicia-barcena-exsecretaria-cepal-20230613163550.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/06/13/alicia-barcena-nueva-canciller-de-mexico-anuncia-lopez-obrador
https://efe.com/mundo/2023-06-13/alicia-barcena-sera-nueva-canciller-de-mexico/
https://sputniknews.lat/20230613/amlo-designa-a-alicia-barcena-como-canciller-de-mexico-en-sustitucion-de-marcelo-ebrard-1140503472.html
https://apnews.com/article/noticias-51d0712944e8a10c90c342d44ce603c7
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/amlo-nombra-a-alicia-barcena-como-secretaria-de-relaciones-exteriores/
https://actualidad.rt.com/actualidad/469978-lopez-obrador-informa-alicia-barcena
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/13/mexico-cabinet-foreign-relations-diplomat/7f4e4cb0-0a0e-11ee-8132-a84600f3bb9b_story.html?itid=sr_6
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https://la-lista.com/politica/2023/06/13/tambien-amenazaron-a-la-gobernadora-marina-del-pilar-y-al-senador-jaime-bonilla
https://actualidad.rt.com/actualidad/469987-mexico-admitir-decomiso-lanzacohetes-estadounidense
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https://www.forbes.com.mx/eduardo-ramirez-sera-coordinador-morena-en-senado-y-presidente-jucopo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/14/eduardo-ramirez-relevara-a-ricardo-monreal-como-coordinador-de-morena-en-el-senado/
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JUDICIAL 

La jueza concluyó que Esquivel no plagió la tesis de la UNAM por la antigüedad del papel y dos 

testigos que la vieron escribirla.- La jueza María Magdalena Malpica Cervantes resolvió que la ministra 

de la Suprema Corte de Justicia, Yasmín Esquivel, es la autora original de la tesis de licenciatura en 

Derecho que presentó en 1987 en la UNAM, con base en peritajes sobre la antigüedad del papel, 

una comparación de firmas y las declaraciones de testigos que afirman haberla visto escribir el 

trabajo de titulación. [EL PAÍS] 

GENERAL 

México y Chile proyectan negocios por casi $114 mdd.- El Encuentro de Negocios Chile-México 2023 

presentó resultados positivos luego de que empresas de ambos países concretaron relaciones 

comerciales que podrían alcanzar $113,955,010 de dólares en proyecciones hacia los próximos tres 

años. [EFE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Seis muertos dejó un ataque ruso contra la ciudad natal de Zelenski.- Al menos seis personas murieron 

en un ataque ruso contra la ciudad de Krivói Rog, en el centro de Ucrania, donde un misil alcanzó un 

edificio de apartamentos, de acuerdo con un nuevo balance difundido por las autoridades. 

[SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24, EL PAÍS, TELEMUNDO] 

Ascendieron a 17 muertes en las inundaciones de la parte de Jersón controlada por Rusia.- Las 

autoridades rusas elevaron a 17 el número de personas fallecidas en las inundaciones provocadas 

por la destrucción de la presa de Kajovka en territorio controlado por Rusia en Jersón. [EFE] 

Putin: Occidente utiliza a Ucrania para desestabilizar a Rusia.- Ucrania es un país al que Occidente 

utiliza para desestabilizar a Rusia, declaró el presidente de Rusia, Vladímir Putin. En sus palabras, la 

situación que se vive ahora en Ucrania nunca satisfará a Moscú, que continúa su operación de 

desmilitarización de forma metódica. [SPUTNIK] 

Putin insinuó que habrá nuevos intentos de ganar territorio.- El presidente Vladímir Putin insinuó que 

ordenaría a las fuerzas rusas que intenten tomar más territorio en Ucrania para crear una zona colchón 

y afirmó que las fuerzas ucranianas sufrieron pérdidas “catastróficas” en una nueva contraofensiva. 

[AP, SWISSINFO] 

Rusia dijo que capturó en Ucrania tanques alemanes Leopard.- Rusia afirmó que capturó en Ucrania 

varios tanques alemanes Leopard y vehículos de combate de infantería estadounidenses Bradley, y 

divulgó imágenes de soldados rusos inspeccionando los aparatos suministrados a Ucrania por países 

occidentales. [DW, SPUTNIK] 

Stoltenberg ve "progresos" en la contraofensiva ucraniana.- El secretario general de la OTAN, Jens 

Stoltenberg, afirmó al presidente estadounidense, Joe Biden, que Ucrania está "haciendo progresos" 

en su contraofensiva contra Rusia y argumentó que esos avances muestran la importancia de que la 

Alianza apruebe más ayuda militar para Kiev. [DW] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU lamentó que Rusia sigue sin permitir la ayuda a damnificados por la destrucción de la presa en 

Ucrania.- Naciones Unidas reclamó acceso a "todos" los civiles afectados por la destrucción la 

semana pasada de la presa de Kajovka, en la región ucraniana de Jersón, y lamentó que por ahora 

las autoridades rusas no han proporcionado unas mínimas "garantías de seguridad" para alcanzar las 

áreas bajo su control. [EUROPA PRESS] 

Planta nuclear en Ucrania está en “situación peligrosa”: jefe de agencia de la ONU.- La planta de 

energía nuclear más grande de Europa está en una “situación relativamente peligrosa” luego de la 

ruptura de una presa en Ucrania y en momentos en que las fuerzas ucranianas emprenden una 

contraofensiva, advirtió el jefe del Organismo Internacional de Energía Atómica. [AP] 

Jefe del OIEA podría visitar Rusia para hablar sobre central nuclear de Zaporiyia.- El director del 

Organismo Internacional de Energía Atómica, Rafael Grossi, anunció que podría visitar Rusia en 

próximas semanas para hablar sobre la seguridad de la planta nuclear de Zaporiyia, que se encuentra 

muy cerca de la presa de Kajovka. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Pentágono anunció nuevo paquete de ayuda militar a Ucrania.- El Pentágono enviará un nuevo 

paquete de ayuda militar a Ucrania por valor de 325 millones de dólares que incluirá una amplia 

gama de cohetes, misiles y otras municiones para reforzar la contraofensiva contra Rusia, dijo el 

Departamento de Estado. [AP, DW] 

Stoltenberg reveló por qué en la OTAN no se debate la adhesión de Ucrania.- La adhesión de Ucrania 

a la OTAN no se debatirá hasta su 'victoria', declaró el secretario general de la Alianza Atlántica, Jens 

Stoltenberg. Añadió que la organización tiene la intención de apoyar a Kiev durante el tiempo que 

sea necesario. [SPUTNIK] 

Legisladores pidieron a Estados Unidos castigar a Sudáfrica por apoyo a Rusia.- Un grupo bipartidista 

de legisladores estadounidenses le pidió al gobierno del presidente Joe Biden reubicar a otro país una 

importante conferencia comercial a fin de castigar a Sudáfrica por lo que consideran es el apoyo de 

ese país a la invasión rusa a Ucrania. [AP, NEW YORK TIMES]  

Líder bielorruso dijo que utilizaría armas nucleares en caso de agresión.- El presidente de Bielorrusia, 

Alexander Lukashenko, dijo que no dudaría en ordenar el uso de armas tácticas nucleares rusas, que 

van a desplegarse en Bielorrusia, si su país enfrenta una agresión. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rutas migratorias de Oriente Próximo y el norte de África registraron el mayor dato de muertes desde 

2017.- La Organización Internacional para las Migraciones registró un total de 3.789 muertes en las 

rutas migratorias dentro y desde la región de Oriente Próximo y el norte de África entre enero y 

diciembre de 2022. Se trata de la cifra más alta desde 2017. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Gasto global en armas nucleares creció un 3% en 2022 y Estados Unidos concentró más de la mitad.- 

El gasto mundial en armas nucleares creció un 3% el año pasado hasta llegar a los 82.900 millones de 

dólares, más de la mitad de ellos por parte de Estados Unidos, de acuerdo con el último informe anual 

de la Campaña Internacional para Abolir las Armas Nucleares. [EFE] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Casa Blanca busca renovar ley de espionaje.- Estados Unidos utilizó medios de espionaje electrónico 

para atrapar contrabandistas de fentanilo y los hackers que atacaron recientemente un importante 

oleoducto en el país, dijo la Casa Blanca, como parte de su ofensiva para lograr que el Congreso 

renueve esos programas. [AP] 

China y Estados Unidos mantienen conversaciones “francas” en Beijing.- Altos diplomáticos chinos y 

de Estados Unidos mantuvieron conversaciones “francas y productivas” en Beijing y acordaron 

mantener abiertas las líneas de comunicación para evitar que las tensiones aumenten hasta dar lugar 

a conflictos, dijeron fuentes oficiales. [AP] 

POLÍTICA 

Trump prometió que designará un fiscal especial para investigar a Biden si gana en 2024.- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, prometió que designará un fiscal especial para 

investigar al actual mandatario, Joe Biden, si gana las elecciones presidenciales de 2024. [SWISSINFO, 

EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Trump se declaró "no culpable" y salió libre tras audiencia.- El expresidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, se declaró en un tribunal federal de Miami "no culpable" de los cargos federales presentados 

en su contra, en relación con la retención y ocultación de documentos clasificados en su casa de 

Florida después de haber dejado la Casa Blanca. Salió libre y sin restricciones de viaje. [CRÍTICA, 

FORBES, EL PAÍS, LA LISTA, AP, DW, UNIVISIÓN, SPUTNIK, EFE] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos extendió el Estatus de Protección Temporal para migrantes de El Salvador, Honduras y 

Nicaragua.- El gobierno del presidente Joe Biden informó que extenderá el Estatus de Protección 

Temporal por 18 meses para más de 300.000 personas procedentes de El Salvador, Honduras, 

Nicaragua y Nepal, causando la decepción de algunos activistas y legisladores que buscaban una 

oferta más generosa. [AP, TELEMUNDO, DW, UNIVISIÓN, WASHINGTON POST]  

Fuerzas Armadas de Estados Unidos reclutan a migrantes y ofrecen vía rápida para obtener 

ciudadanía.- Al Ejército y a Fuerza Aérea de esa nación se les ha dificultado superar el déficit en el 

reclutamiento, por lo que han reforzado su mercadotecnia para atraer a extranjeros con residencia 

legal para que se alisten en sus filas. Una tentadora opción sobre todo para quienes buscan empleo, 

prestaciones educativas y capacitación, así como una ruta más expedita para convertirse en 

ciudadanos estadounidenses. [LA TERCERA] 

Suspensión de citas para solicitar asilo fue por situación de seguridad en ciudad mexicana.- El 

gobierno de Estados Unidos dijo que la razón por la que dejó de programar citas por app para 

solicitantes de asilo en el cruce fronterizo de Laredo, Texas, fue la “situación de seguridad” al otro 

lado de la frontera, en la ciudad mexicana de Nuevo Laredo. [AP, GUARDIAN] 
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Administración de Estados Unidos alegó contra el juicio en el caso de las separaciones familiares en 

la frontera con México de la era Trump.- A pesar de que el presidente Joe Biden detesta la práctica 

de su predecesor de separar a las familias migrantes en la frontera entre Estados Unidos y México, su 

administración argumentó ante un tribunal federal que una demanda en busca de dinero para cinco 

madres afectadas y sus hijos debe ser desestimada. [WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Reserva Federal de Estados Unidos se debate entre seguir subiendo los tipos de interés o tomarse un 

respiro.- Los miembros del Comité Federal de Mercado Abierto de la Reserva Federal estadounidense 

inician una reunión en la que decidirán si las 10 subidas de tipos de interés llevadas a cabo en el último 

año son suficientes o si es necesario seguir elevándolos. [EFE]  

Inflación de Estados Unidos disminuyó por 11° mes consecutivo.- El crecimiento de la inflación en 

Estados Unidos se enfrió aún más en mayo pasado, informó el Departamento de Trabajo, en una señal 

alentadora para los jerarcas políticos que buscan reducir el aumento de los precios a los 

consumidores. [FRANCE 24, AP, SWISSINFO] 

Nueve heridos tras un tiroteo en Denver durante las celebraciones de la victoria de los Nuggets en la 

NBA.- Nueve personas resultaron heridas y tres de ellas se hallan en estado crítico tras un tiroteo 

nocturno en una zona de Denver donde los aficionados al baloncesto celebraban el histórico título 

de la NBA de los Nuggets,  informaron las autoridades. [TELEMUNDO, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Fiscalía archivó 142 muertes en las cárceles de El Salvador que atribuye a causas naturales.- La 

Fiscalía de El Salvador confirmó el archivo de 142 muertes de presos que estaban bajo custodia del 

Estado y que fueron detenidas en el marco de la política de mano dura del presidente Nayib Bukele 

contra las pandillas. [AP, DW] 

GUATEMALA 

Grupo de la ONU reclamó la liberación de exfiscal guatemalteca Virginia Laparra.- El Grupo de 

Trabajo sobre la Detención Arbitraria de las Naciones Unidas determinó que el encarcelamiento de 

la exfiscal guatemalteca Virginia Laparra es contrario al derecho internacional y pidió su liberación, 

informaron sus abogados defensores. [AP] 

Guatemala avanza a un "modelo autoritario", dijo candidato centrista Mulet.- "Vamos deslizándonos 

poco a poco a un modelo autoritario. No digo de dictadura por el momento, pero sí autoritario, 

modelo Nicaragua, por ejemplo", señaló el abogado de 72 años. [FRANCE 24] 

HAITÍ 

Haití intenta cerrar cientos de orfanatos y reunir a miles de niños con sus familias.- Unos 30.000 niños 

de los aproximadamente 4 millones que viven en el país viven en unos 750 orfanatos en el país, de 

acuerdo con cifras del gobierno. Muchos se construyeron después del devastador sismo de 2010 que 

mató al menos a 200.000 personas. [AP] 

NICARAGUA 

Presidente de Irán llegó a Nicaragua; se reunirá con Daniel Ortega.- El presidente de Irán, Ebrahim 

Raisí, aterrizó en el Aeropuerto Internacional, en Managua, donde fue recibido con honores por una 

comitiva encabezada por el canciller nicaragüense, Denis Moncada. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

Ursula von der Leyen aboga por el acuerdo Unión Europea-Mercosur.- La representante europea se 

encuentra de gira por América Latina, donde ya estuvo en Brasil y Argentina, donde resaltó el rol 

inversor de la Unión Europea, luego viaja a Chile y concluye en México. [DW, RT, SPUTNIK] 

ARGENTINA 

Anularon causa contra Cristina Kirchner por uso de aviones.- La justicia anuló una causa contra la 

vicepresidenta de Argentina Cristina Kirchner, a quien se investigaba por el supuesto uso irregular de 

la flota presidencial de aviones durante sus mandatos entre 2007 y 2015, de acuerdo con una decisión 

de la Cámara Federal de Casación Penal. [DW] 

BRASIL 

Lula afirmó que en su gobierno "no es necesario" invadir tierras y que apoyará a trabajadores e 

industria.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, enfatizó que bajo su administración "no es 

necesario" invadir tierras, que se hará una reforma agraria y se fomentarán las pequeñas y medianas 

propiedades, a través de programas de apoyo y de competencias. [EUROPA PRESS] 

Lula no cede a las presiones de Unión Brasil y mantiene en el cargo a la ministra de Turismo.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, desoyó las presiones de uno de sus socios de gobierno 

para que sustituya a la ministra de Turismo, Daniela Carneiro, a quien decidió mantener en el cargo 

tras reunirse con ella en el Palacio del Planalto. [EUROPA PRESS] 

Supremo de Brasil investigará en seis meses casos más graves de ataques del 8 de enero.- El juez del 

Tribunal Supremo de Brasil, Alexandre de Moraes, afirmó que su objetivo es juzgar en los próximos seis 

meses a cerca de 250 detenidos por el ataque a las instituciones. [EUROPA PRESS] 

Bloquearon cuentas bancarias de Bolsonaro por no pagar multa impuesta durante la pandemia.- El 

Tribunal de Justicia del estado de Sao Paulo ordenó bloquear un total de 87.400 reales (unos 18.208 

dólares) de las cuentas del expresidente brasileño Jair Bolsonaro, por no pagar una multa que le fue 

impuesta cuando la pandemia de la Covid-19 azotaba al país. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Fiscalía de Colombia citó a declarar al exembajador Benedetti por la financiación de la campaña de 

Petro.- La Fiscalía General de Colombia solicitó la comparecencia del exembajador en Venezuela 

Armando Benedetti para el próximo 23 de junio para dar explicaciones sobre la presunta financiación 

irregular de la campaña del presidente, Gustavo Petro. [EUROPA PRESS, EFE] 

Colombia saldará "muy pronto" su deuda con el fondo del BID Lab, dice ministro de Hacienda.- El 

Gobierno colombiano se comprometió a saldar "muy pronto" su deuda con el fondo del Laboratorio 

de Innovación del Banco Interamericano de Desarrollo, anunció el ministro de Hacienda, Ricardo 

Bonilla. [SWISSINFO] 

Fiscalía de Colombia investiga muerte de oficial involucrado en escándalo que salpica al Gobierno.- 

La Fiscalía de Colombia anunció que investigará la muerte de un policía a cargo de la seguridad del 

presidente Gustavo Petro, involucrado en un escándalo de escuchas ilegales que salpican al 

gobierno. [FRANCE 24] 

Suspendieron órdenes de captura a 19 disidentes de las FARC que verificarán cese el fuego.- La 

Fiscalía colombiana suspendió las órdenes de captura contra 19 miembros del Estado Mayor Central, 

una de las disidencias de las FARC, que harán parte del Mecanismo de Veeduría, Monitoreo y 

Verificación del Cese al Fuego Bilateral y Temporal de Carácter Nacional. [SWISSINFO] 
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PERÚ 

Ministerio de Trabajo de Perú anuló la inscripción del sindicato docente del expresidente Castillo.- El 

Ministerio de Trabajo de Perú anuló la inscripción del sindicato docente al que pertenece el 

expresidente Pedro Castillo, la Federación Nacional de Trabajadores en la Educación del Perú, al 

considerar que no había cumplido con los requisitos para su registro. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

ONU: Perú perjudicó derechos de niña indígena violada por su propio padre.- Naciones Unidas 

determinó que Perú violó los derechos a la salud y vida de una niña indígena quechuahablante, que 

fue ultrajada sexualmente por su propio padre, al no proporcionarle información ni acceso al aborto 

legal y seguro. [AP, EL PAÍS] 
 

EUROPA 

Cinco millones de multa a Spotify por no cumplir con las normas Unión Europea de protección de 

datos.- La plataforma musical sueca Spotify fue multada con 5 millones de euros por no responder de 

forma adecuada a las solicitudes de información sobre la recopilación de datos de sus usuarios, 

informó la ONG austríaca Noyb, que había demandado a la compañía. [EFE, FRANCE 24, DW] 

FRANCIA 

Sarkozy fue interrogado por un presunto soborno a un traficante de armas en el caso de la 

financiación libia.- El expresidente francés Nicolas Sarkozy fue interrogado por investigadores 

financieros en el marco de un posible soborno a un traficante de armas franco-libanés que le acusó 

de recibir dinero libio para la financiación de su campaña electoral en 2007, un caso por el que fue 

condenado a un año de cárcel. [EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Familiares y amigos velan a Berlusconi en privado antes del funeral de Estado en Milán.- La mansión 

de Silvio Berlusconi en Arcore, en la inmediaciones de Milán se convirtió en lugar de peregrinaje de 

numerosos simpatizantes del ex primer ministro italiano. [EFE, EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Detenido un hombre en la ciudad inglesa de Nottingham por el presunto asesinato de tres personas.- 

La Policía detuvo en la ciudad inglesa de Nottingham a un hombre por el presunto asesinato de tres 

personas, en el marco de una operación iniciada de madrugada, que llevó a las fuerzas de seguridad 

a cortar el tráfico de varias calles durante gran parte del día. [EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, DW, 

EL PAÍS] 

Inició investigación por gestión gubernamental de la pandemia de Covid-19.- En Reino Unido iniciaron 

las audiencias de la investigación pública sobre cómo el Gobierno británico gestionó la pandemia 

de Covid-19. Los investigadores calificaron el accionar del ejecutivo de "poco preparado y 

desenfocado". [FRANCE 24] 

TURQUÍA 

Erdogan reafirmó su compromiso a abrir un consulado en Nagorno Karabaj durante su viaje a 

Azerbaiyán.- El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, reafirmó que está dispuesto a abrir un 

consulado de Turquía en la ciudad de Shusha, en la región en disputa de Nagorno Karabaj, durante 

su visita a Azerbaiyán. [EUROPA PRESS] 
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https://www.dw.com/es/un-hombre-detenido-en-nottingham-tras-el-asesinato-de-tres-personas/a-65899172
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ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudí anunció un visado electrónico instantáneo para viajeros de Schengen, Reino Unido y 

Estados Unidos.- El Ministerio de Turismo de Arabia Saudí anunció la creación de un visado electrónico 

instantáneo para los turistas y residentes permanentes del espacio Schengen, Reino Unido y Estados 

Unidos. [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Más de 6.000 civiles muertos en Birmania en 20 meses siguientes al golpe.- Más de 6.000 civiles 

murieron en Birmania en los 20 meses siguientes al golpe de Estado militar del 1º de febrero de 2021, 

de acuerdo con un informe publicado por el Instituto de Investigación para la Paz de Oslo. 

[SWISSINFO] 

CHINA 

Presidente palestino llegó a China en visita oficial.- El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud 

Abbas, llegó a China para cumplimentar una visita oficial de cuatro días, que se espera permita 

reforzar los lazos amistosos y repasar cuestiones de mutuo interés. [PRENSA LATINA, TELESUR, 

SWISSINFO]  

INDIA 

Human Right Watch denunció el precio oculto detrás del bloqueo y los cortes de Internet en la India.- 

Un informe publicado por Human Rights Watch  y la Internet Freedom Foundation denunció los daños 

a la población causados por el bloqueo de Internet en la India, uno de los países que ejecuta el 

mayor número de cortes sobre la red. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Heridos cuatro israelíes en un ataque armado cerca de un asentamiento en el norte de Cisjordania.- 

Al menos cuatro israelíes resultaron heridos en un ataque perpetrado en los alrededores de un 

asentamiento situado cerca de la ciudad cisjordana de Yenín, confirmó el servicio de ambulancias 

de la Magen David Adom. [EUROPA PRESS] 

Murió un palestino tiroteado por el Ejército de Israel en un campamento de refugiados en Cisjordania.- 

Al menos un palestino murió tras ser tiroteado por militares israelíes durante una operación llevada a 

cabo en el campamento de refugiados de Balata, situado en la ciudad cisjordana de Nablús (norte). 

[EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Cámara baja japonesa aprobó medida de apoyo a comunidad de LGBTQ+ sin garantizar derechos.- 

La Cámara Baja del parlamento japonés aprobó una norma para aumentar la concienciación sobre 

cuestiones LGBTQ+. El texto se aprobó entre protestas de activistas por cambios introducidos en el 

último momento por el partido conservador en el gobierno y que evitaban garantizar la igualdad de 

derechos. [AP, SWISSINFO, FRANCE 24] 

Varios heridos en un tiroteo en un campo de entrenamiento de las tropas japonesas.- Varios miembros 

de las Fuerzas de Autodefensa (Ejército) de Japón resultaron heridos en un tiroteo en un campo de 

entrenamiento en Gifu, en el centro del país. [SWISSINFO] 
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JORDANIA 

Human Right Watch denunció fallos en el algoritmo del Banco Mundial y Jordania para asignar 

ayudas.- El Banco Mundial y Jordania utilizan un algoritmo “con fallos” para calcular la ayuda al reino, 

que excluye a personas empobrecidas, hambrientas o que tienen otras dificultades, afirmó un 

destacado grupo de derechos. [AP] 

TAIWÁN 

Taiwán incluyó por primera vez en su plan de defensa civil claves para identificar militares chinos.- El 

Ejército de Taiwán incluyó por primera vez en sus instrucciones de defensa civil claves para poder 

identificar a militares y soldados de las Fuerzas Armadas de China. [EUROPA PRESS] 

China realizó maniobras con fuego real al norte de Taiwán.- Autoridades navales chinas informaron 

el inicio de un conjunto de ejercicios militares con fuego real al norte de Taiwán, en las aguas de 

China Meridional, en medio de un contexto matizado por la escalada de tensiones con Estados 

Unidos por la isla. [TELESUR] 

VIETNAM 

39 detenidos por matar a nueve personas en Vietnam.- El Ministerio de Seguridad Pública de Vietnam 

indicó en un comunicado que son ya 39 los arrestados por el ataque en la comarca de Cu Kuin, en 

la provincia de Dak Lak, que dejó la muerte de cuatro agentes policiales, dos líderes vecinales y tres 

civiles. [DW] 

YEMEN 

ONU anunció avances para vaciar un petrolero oxidado ante la costa de Yemen.- Naciones Unidas 

consiguió cobertura de seguro para comenzar a transferir a otro barco 1,1 millones de barriles de 

crudo desde un petrolero oxidado y fondeado cerca de Yemen, que podría causar un gran desastre 

medioambiental en la costa de un país devastado por la guerra. [AP] 

Al Qaeda publicó una prueba de vida de un trabajador de la ONU secuestrado en febrero de 2022 

en Yemen.- La organización terrorista Al Qaeda en la Península Arábiga publicó un nuevo video como 

prueba de vida de un empleado bangladeshí de Naciones Unidas secuestrado en febrero de 2022 

en Yemen junto a otros cinco trabajadores del organismo internacional. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Aumentaron a más de 300 los cadáveres hallados en terrenos de una secta cristiana en el norte de 

Kenia.- Las autoridades de Kenia elevaron a 303 la cifra oficial de cuerpos exhumados en los terrenos 

utilizados por una secta cristiana en una zona boscosa de Shakahola, en el norte del país, un suceso 

que desató críticas y derivó en la detención del líder del grupo, Paul Mackenzie, que podría llegar a 

ser imputado por cargos de terrorismo. [EUROPA PRESS, AP, DW] 

NIGERIA 

Al menos 100 muertos tras hundirse una embarcación en el oeste de Nigeria.- Al menos 100 personas 

murieron en Nigeria tras hundirse la embarcación en la que viajaban por el río Níger en las 

inmediaciones de una aldea situada en la localidad de Patigi. [EUROPA PRESS, AP, DW] 
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MARRUECOS 

Detenido un ciudadano español en una operación antidrogas en la costa de Marruecos.- La Marina 

Real de Marruecos detuvo a seis personas, entre ellas un ciudadano de nacionalidad española, en 

una operación contra el tráfico de drogas en aguas del océano Atlántico. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Unicef cifró en 23 los niños muertos en el "más que despreciable ataque" contra un campamento de 

desplazados en RDC.- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia condenó el ataque perpetrado 

por presuntos miembros del grupo armado Cooperativa para el Desarrollo de Congo contra un 

campamento de desplazados en el este de República Democrática del Congo e indicó que entre 

los más de 45 muertos hay al menos 23 menores de edad. [EUROPA PRESS] 

SENEGAL 

ONU pidió investigaciones "independientes y exhaustivas" sobre la muerte de manifestantes en 

Senegal.- Naciones Unidas expresó su "profunda preocupación" por la situación en Senegal, donde 

más de 15 personas murieron y cerca de 350 resultaron heridas en el marco de una serie de protestas 

por la condena a dos años de cárcel contra el líder opositor, Ousmane Sonko, movilizaciones que 

han dejado unos 500 detenidos. [EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Estados Unidos desaconseja viajar a Uganda tras la promulgación de la ley anti LGTBI.- El Gobierno 

de Estados Unidos desaconsejó los viajes a Uganda, entre otras razones por la reciente promulgación 

de una ley que criminaliza la homosexualidad y que contempla incluso la pena de muerte en los 

casos considerados más graves, ya que entiende que supone un grave riesgo para cualquier persona 

que pueda ser identificada como LGTBI. [EUROPA PRESS] 
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